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«Поменяй сигарету на газету!» 

Под таким названием 31 мая редакция газеты «Алапаевская искра» совместно с волонтерским движением 
Алапаевского медицинского училища во главе с преподавателем Галиной Баланюк провели акцию, 
посвященную Всемирному дню отказа от курения. Все желающие в этот день могли обменять сигарету на 
газету «Алапаевская искра». Агитбригада в составе 30 человек, разделившись на несколько групп, взяв 
пакеты и мусорное ведро для сигарет, отправилась по городу. Одни раздавали флаеры, приготовленные 
кабинетом медицинской профилактики и досуговым центром «Феникс», другие предлагали обменять 
сигарету на «Алапаевскую искру», призывая прохожих отказаться от курения. Всего около 50 
курильщиков получили в этот день нашу газету. В завершение акции волонтеры, поломав сигареты, 
залили их водой. 

Татьяна ЛАКМАН 
Фото Г. БАЛАНЮК 

Четыре четверти пути 

Городу не хватает детских садов. 15 лет назад, в период низкой рождаемости и 
финансового кризиса, подкосившиеся предприятия, владевшие ведомственными детсадами, большую 
часть ДОУ перепрофилировали. Но ситуация давно изменилась: беби-бум застал муниципалитет 
врасплох. Итог неутешителен: женщинам, которые хотели бы делать карьеру, а часто и обеспечивать 
семью, просто некуда пристроить ребенка. И квалифицированным специалистам приходится либо сидеть 
дома, либо доверять малыша заботам бабушек и дедушек. Ситуация с очередями в детские сады 
действительно сложная. Однако положительный опыт решения проблемы существует. Об этом рассказал 
начальник управления образования МО город Алапаевск Сергей Болотов. 

- Сегодня в муниципальном образовании работает 21 детский сад. Их посещают 52 процента детей в 
возрасте до семи лет. Очередь в 2010 году составляет 1300 человек. По данным городской статистики, на 
1.01.2010 года в муниципальном образовании проживало 4155 детей в возрасте до семи лет. Из них 
детские сады посещают 2175 человек. В последние три года потребность в детских садах ежегодно 
возрастает на 350 – 400 мест. В этом году места в детские сады уже закреплены за 375 детьми. Тем не 
менее, ещё 460 детей в возрасте от 1,5 до 3 лет попасть в дошкольные учреждения не могут. 

Для увеличения количества мест в детских садах управление образования работает в следующих 
направлениях. Первый путь – увеличение количества групп за счёт реконструкции имеющихся зданий. В 
период с 2007 по 2009 год открыто 11 дополнительных групп в девяти дошкольных учреждениях, что 
позволило в общей сложности создать 205 мест. Как первоочередную задачу 2010 года рассматриваем 
открытие двух групп на сорок мест в детских садах № 33 и 34. В задачи 2011 года ставим открытие также 
двух групп в детских садах № 10 и 42. 

Второй путь – возврат перепрофилированных детских садов. Мы провели анализ существующих в 
муниципальном образовании помещений, которые когда-то были детскими садами. И насчитали девять 
объектов, которые хотелось бы вернуть. Но сегодня все эти здания уже имеют собственников. Более того, 
их занимают либо социально значимые учреждения, либо важные инфраструктуры. Глава города 
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обратился к собственникам с просьбой добровольно вернуть помещения бывших детских садов. Но пока 
поступают только отказы. В Екатеринбурге ситуация другая. Там помещения детских садов отдавались по 
договору аренды, поэтому сейчас эти договоры прекращают и здания возвращают. 

Третий путь – строительство новых детских садов. У нашего муниципального образования есть 
возможность попасть в областную программу «Развитие сети дошкольных образовательных учреждений в 
Свердловской области» по строительству двух новых детских садов в 2012 и 2014 годах. Пока площадки 
не определены, но мы над этим работаем. 

Четвертый путь – организация дошкольных групп при школах. Как вариант – открытие в 2011 году 
дополнительных групп на 20 человек для старших дошкольников в школах № 3 и 6. 

Несмотря на принимаемые меры, прогнозируемая ситуация с местами в детские сады останется 
напряжённой в ближайшие несколько лет. 

Трудно ли устроить ребёнка в детский сад? 

Риторический вопрос! В той ситуации, которая сложилась с детскими дошкольными учреждениями не 
только в нашем городе, но и в стране в целом, спрашивать об этом, казалось бы, нет смысла: ответ 
однозначный – очень! Но оттого, что детских садов катастрофически не хватает, жизнь не остановилась: 
создаются молодые семьи, рождаются дети… И как решают для себя эту проблему родители, мы 
попытались узнать, поговорив с некоторыми из них. 

Ольга, мама со стажем: 

- Я написала заявление на устройство ребенка в детский сад, когда моей дочке было полгода, а попали мы 
в детсад уже ближе к трем годам, то есть через два с лишним года. Так мы миновали детские ясли, хотя 
необходимость в них была, потому что я вышла на работу, когда ребенку исполнилось всего девять 
месяцев. Меня выручила мама – водилась с дочкой, огромное ей спасибо, – но все равно в обеденный 
перерыв мне приходилось спешить домой, чтобы покормить малышку. Хорошо, что моя мама уже была 
на пенсии, а иначе положение безвыходное! Нанимать няню? При моей зарплате это невозможно, тем 
более что в это время муж остался без работы. А сколько таких мам, у которых бабушки еще работают и 
не могут водиться с внуками! 

Лиля, мама трехлетнего сына: 

- Как только получили свидетельство о рождении сына, сразу «побежали» в очередь на детсад, а устроили 
туда ребенка, когда ему уже было год и семь месяцев, и то по блату. Нам повезло, потому что в нашем 
детском саду открыли еще одну ясельную группу и мы в нее попали. Зато родители ее сами и 
ремонтировали, и помогали оборудовать. Нюансов в этом вопросе много. Даже уже находясь в детском 
саду, можно «застрять» в ясельной группе, все зависит от месяца рождения ребенка. К примеру, мы 
пошли в детсад в год и семь месяцев, а дочка соседей – в год и четыре месяца. Так получилось, что мой 
сын из ясельной после перешел в младшую группу, а соседская девочка осталась на «второй год» в 
ясельной группе по возрасту. А в нее поступили уже новые малыши, и развитие у детей разное. В 
нынешней ситуации с детскими садами родителям нужно учитывать и этот момент. 

Таня, молодая мама: 

- Моей дочке три месяца, но в очередь мы записались, как родились. Нам сказали, приходите в 2012 году, 
то есть два года я буду сидеть дома, и гарантии, что потом появится место в детском саду, нет. Конечно, 
мне хотелось бы после исполнения дочке полутора лет выйти на работу, но кто с ней будет водиться? 
Одна бабушка на пенсии, но еще работает, другая – в поисках работы. И желания сидеть с маленьким 
ребенком у современных бабушек мало. Так что выбора у меня особо нет. 

Наталья, мама выпускника детского сада: 
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- В 2005 году, когда я родила, таких проблем с устройством детей в детсад еще не было, до рождения 
ребенка (как сейчас бывает) никто не записывался «в очередь». Почти два года мы воспитывали малыша 
дома, я просто не хотела рано отдавать его в детский сад, но заявление подали раньше. А в этом году нас 
уже выпустили. Кстати, я знаю, что сейчас даже работники детского сада не могут устроить своего 
ребенка в детсад – нет мест! 

Стефания Шилова, заведующая детским садом № 33: 

- К нам часто обращаются родители с вопросом, нельзя ли устроить ребенка? Я отвечаю: только по 
направлению управления образования. Есть положение об устройстве детей в детские дошкольные 
учреждения, в уставе у нас записан порядок приема детей, все решается специальной комиссией, которая 
рассматривает очередность, вопросы комплектования дошкольных учреждений, наполняемость групп и 
т.д. У нас уже сейчас детей в детском саду больше нормы, то есть мест не хватает, в городе у всех такая 
ситуация. 

Светлана Нейгум, специалист управления образования: 

- На первое мая 2010 года в очереди на устройство ребенка в детский сад стояло более 1300 человек. 
Ежедневно я регистрирую по десять заявлений от родителей. С 1 по 20 мая работала комиссия по 
распределению мест в детские сады. Хочу напомнить, что в существующем положении есть перечень 
льготников, то есть граждан, имеющих преимущественное право на устройство детей в дошкольные 
учреждения, а это: работники правоохранительных органов, многодетные семьи, дети-инвалиды и 
родители-инвалиды I и II групп, педагогические работники муниципальных образовательных учреждений 
и другие. В этом году в положение были внесены изменения, в том числе и по льготникам. Количество 
детей этой категории родителей должно составлять не более 30 процентов от общего числа ежегодного 
приема детей в дошкольные учреждения. 

В результате, а в этом году рассматривались заявления 2008 года и таковых оказалось 469, было 
удовлетворено 375. Причем не рассматривались заявления, поданные в октябре-декабре 2008 года. 
Комиссия рекомендовала данным родителям обратиться к нам в августе текущего года, когда закончится 
прием детей в детские сады и будет видна реальная картина. Мы надеемся, что порядка 50 процентов из 
оставшихся заявлений будут удовлетворены, так как кого-то из зачисленных детей родители не поведут в 
детский сад по разным причинам, а также планируется открыть в двух дошкольных учреждениях по 
дополнительной группе (надеемся, что летом в этих детских садах проведут капитальный ремонт и 
появится возможность оборудовать группы). 

Этот мини-опрос еще раз подтвердил актуальность решения проблемы детских садов. Рано или поздно 
строить новые дошкольные учреждения придется, ведь рождаемость, судя по статистике, увеличивается. 

Подготовила Римма ВАЖЕНИНА 

26 миллиардов – для маленьких граждан 

Как сообщает официальный сайт губернатора Свердловской области, на заседании Президиума 
правительства региона рассмотрена программа развития сети дошкольных образовательных учреждений в 
Свердловской области. Она рассчитана на 2010-2013 годы. На этот период планируются серьёзные 
изменения. 

В настоящее время на Среднем Урале работает 1,6 тысячи дошкольных образовательных учреждений – 
это 168,7 тысячи мест. При этом в дошкольных учреждениях воспитывается 65,3 процента маленьких 
жителей Свердловской области. В очереди в садики стоят 69 тысяч детей. 

По прогнозам демографов, при сохранении существующих тенденций в области до 2016 года будет 
наблюдаться интенсивный рост рождаемости. По словам областного министра экономики Михаила 
Максимова, в 2013 году дефицит мест в детских садах может составить 95,6 тысячи, в 2015 — 94,7 тысячи 
мест. 
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Разработанная правительством Свердловской области программа предусматривает финансирование в 
объёме почти 26,2 миллиарда рублей на реализацию проекта по обеспечению мест в детсадах. Более 19 
миллиардов будет направлено из бюджета региона, свыше 6 миллиардов возьмут на себя муниципальные 
образования. Из внебюджетных источников планируется привлечь почти 240 миллионов рублей. 

Новые места в детсадах в первую очередь будут отданы малышам 5-7 лет, так как их нужно готовить к 
школе. Программа предусматривает решение проблемы по нескольким направлениям: реконструкция 
старых и строительство новых детских садов, уплотнение групп в существующих дошкольных 
учреждениях, а также возврат в сеть ДОУ ранее перепрофилированных зданий. 

При этом губернатор области Александр Мишарин потребовал проработать механизмы привлечения 
внебюджетных средств, сделать процесс получения мест в детских садах публичным: организовать работу 
электронной очереди и информирование жителей области через Интернет. Кроме того, власти должны 
создать все условия для организаций, которые будут вынуждены переехать из ранее 
перепрофилированных садиков. 

Маргарита ИВАНОВА 

920 детей на два детских сада 

 

Галина ТОЛСТОВА 

На территории МО Алапаевское проживает 2366 детей дошкольного возраста. Из них 956 посещают 
детские сады. Очередь на устройство в дошкольное учреждение составляет 762 ребенка, из них только по 
поселку Верхняя Синячиха 610 детей. О том, что планируется предпринять для снятия напряженности, 
мы беседуем с ведущим специалистом по дошкольному образованию управления образования МО 
Алапаевское Галиной Толстовой: 

- В феврале 2010 года в Заринском детском саду открылась новая группа на 15 мест для детей ясельного 
возраста. В июне после ремонта такая же группа будет открыта в Коптелово. За счет дополнительного 
набора в группы 1 сентября Верхнесинячихинский детский сад № 22 примет 100 ребятишек, детсад № 19 
– 57 детей. Ведутся работы по ремонту третьей группы в Бубчиковском детском саду. Таким образом, 
будет полностью снята очередность в Коптелово, Арамашево, Деево, Бубчиково. 

Социальная напряженность останется в поселке Верхняя Синячиха, селах Ялунинское и Невьянское. В 
Верхней Синячихе количество дошкольников как в Алапаевске, а детских садов всего два. В 
правительство области подготовлены и отправлены все необходимые документы для строительства 
детских садов в Невьянском на 70 мест и Верхней Синячихе на 130 мест. 

Правительством Свердловской области разработан проект государственной целевой программы по 
развитию сети дошкольных образовательных учреждений на 2010-2013 годы. Программа работает по 
трем направлениям, муниципальное образование Алапаевское вошло в программу по двум пунктам: 
строительство в 2010 году детского сада в поселке Верхняя Синячиха на 130 мест и создание 
дополнительных 204-х мест. Так что делаем все возможное, чтобы разрешить проблему. 

Светлана ВОСТРИКОВА 
Фото автора 
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До детсада – 10 километров 

Ситуацию по очерёдности в детские сады Махнёвского МО комментирует заместитель главы 
администрации по социальным вопросам Галина Колобкова: 

- Общая очередь в детские сады на всей территории муниципального образования до недавнего времени 
составляла 135 детей. Но 21 мая прошло заседание комиссии по комплектованию МДОУ, которая 
рассмотрела списочный состав и распределила 45 мест. На 1 июня без детского сада остались 90 детей. 
Мы пытаемся справиться с положением. Во-первых, решаем вопрос с областным министерством 
социальной защиты о передаче в аренду второго этажа здания центра социальной помощи семье и детям в 
посёлке Махнёво. Есть идея открыть там две группы по 25 детей. Во-вторых, предлагаем родителям 
воспользоваться местами в детских садах посёлка Хабарчиха и села Кишкинского. Конечно, это 
приемлемо для тех, у кого есть транспорт: до Кишкинского – 13 километров, до Хабарчихи – 10. Более 
всего места ждут в детские сады посёлка Махнёво, села Измоденово – восемь детей, в Мугае – 2. 
Информацию по движению очереди можно получить на официальном сайте администрации Махнёвского 
МО. Там выложены все списки детей. 

Ольга ВАСИЛЬЕВА 

Дверь в благоустроенную жизнь 

Этой истории уже несколько лет. Когда я принималась за её описание, то всегда 
находились причины, чтобы отложить работу. И как только приближался День защиты детей, мысль о 
том, чтобы познакомить читателей с этим материалом, возникала снова. Но меня убеждали, писать о 
негативе в праздничном номере не стоит. И вновь проблемный материал убирался подальше в стол. И 
если вы сегодня читаете эту полосу, значит, пришло время рассказать и о трудном детстве, и о нелепом 
материнстве… 

В редакцию пришло письмо от жительницы одного из посёлков (здесь я намеренно опускаю сведения о 
месте жительства и меняю имя главной героини), матери пятерых несовершеннолетних детей – Елены 
Мироновой. Вместе со своей семьёй она проживает в семейном общежитии. Суть её обращения была в 
том, что поселковая жилищно-коммунальная служба и глава посёлка, а также местный участковый 
милиционер не обращают никакого внимания на нужды и проблемы многодетной семьи. 

В частности, женщина сетовала на то, что милиция не может оградить покой семьи. В подвале общежития 
обитает бомж, и он подвергает её детей опасности. Жаловалась и на коммунальщиков, потому что не 
ставят дверь в этот самый злополучный подвал. Но больше всего возмущала адресанта стена 
непонимания, в которую упёрлись чиновники администрации посёлка и района по вопросу улучшения 
жилищных условий ее семьи. 

«ОСИНОЕ ГНЕЗДО 

«…Глава территории, пишет Елена, сам был у меня в комнате, качал головой, дал задание подобрать нам 
жильё, которое якобы администрация купит нам, как многодетной семье. Мы считаемся социально-
положительной семьёй, т.к. работаем, не пьём. Но толку-то что? На жильё честным трудом в наше время 
не заработаешь, а залазить (стилистика письма сохранена) в кредит у нас нет возможности. В городе как-
то помогают многодетным семьям, у нас же вообще как будто и нет таких, сидят на толстых попах и 
балдеют. То жильё, которое они нам предлагают, и жильём-то назвать нельзя, а что подобрее – для них 
оказалось дорого! А вот в поселковом совете сменить все окна, двери и линолеум – это недорого. У 
господина главы посёлка кабинет больше по площади, чем моё жильё… 
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Ну, не писать же губернатору? Наши местные депутаты тоже только деньги получают, и всё. А работы 
никакой от них не видно. Извините, но больше нет сил, бороться с этими бюрократами, стучаться в 
пустые двери. Помогите, пожалуйста, расшевелить это осиное гнездо. Очень надеемся на вашу 
редакцию.» 

Тогда оставить такое письмо без внимания мы не могли. Действительно, накипело, наболело у женщины 
до такой степени, что и письмо вышло уж больно сердитым. Решили выехать и посмотреть на месте, как и 
в каких условиях живёт мать и её пятеро детей. 

В ПОЛУЧЕНИИ ЗНАКОВ ОТЛИЧИЯ ОТКАЗАНО 

Но прежде чем сесть в машину, позвонили в управление социальной защиты, чтобы 
справиться, все ли государственные пособия получает семья. Оказывается, не все дети Елены носят её 
фамилию. Четверых усыновил собственный отец, и они теперь Калинины, и только последний, пятый 
мальчик Миронов. В отношении младшего сына у Елены Васильевны статус матери-одиночки. И это как-
то можно объяснить: пособие одинокой матери побольше, чем ежемесячное пособие на ребёнка. А все 
ежемесячные выплаты на пятерых детей складываются в кругленькую сумму. Плюс ко всему в декабре 
Е.В. Миронова получила на каждого ребёнка и на себя по тысяче рублей. Итого 6 тысяч (на момент 
журналистского расследования) – неплохой подарок от губернатора области к Новому году! Да и 
женщина не одна ведь тянет семейную лямку – папа Калинин хоть с супругой и не в законном браке, но 
проживает вместе с семьёй. И даже время от времени работает. 

Тут же, в управлении узнали и первый негатив: Елене Мироновой было отказано в получении знака 
отличия «Материнская доблесть». Почему? В комиссии по делам несовершеннолетних семья 
характеризуется с отрицательной стороны. Специалист по социальной работе Алёна Корюкалова 
подтверждает этот факт: семья Мироновой характеризуется как социально неблагополучная. 

Чтобы окончательно прояснить эту картину, связанную с семьёй Елены, отправляемся на место её 
проживания. 

ДОМ ХОТИТЕ? А МЛАДЕНЕЦ ГДЕ? 

Глава посёлка подробно пояснил ситуацию: 

- Эту семью я прекрасно знаю. Елена Миронова часто обращается ко мне. Всегда её принимаю и 
выслушиваю. И детей её знаем, двое старших сыновей состоят на учете в детской комнате милиции, 
однажды проходили как свидетели по уголовному делу. Да и на заседаниях комиссии по делам 
несовершеннолетних постоянно этих мальчиков обсуждаем – не хотят учиться. Спрашиваем: почему 
занятия в школе пропускаете? В ответ – одно молчание… 

Что касается квартирного вопроса, то по этой многодетной семье вопрос решался несколько лет. Все эти 
годы Мироновой неоднократно предлагались различные варианты по улучшению жилищных условий. 
Освободилась соседняя комната в том же общежитии – отказались: «А кто мне ремонт будет делать?» 
Предлагали дом: «Зачем мне дом? Мне нужна благоустроенная квартира! Мне же детей надо в ванне 



купать!» Нашли трёхкомнатную квартиру – отказалась, мотивируя тем, что её семье нужен частный дом, 
где можно было бы сажать огород, держать скотину, мыться в своей бане. 

Наконец, администрация муниципалитета решилась для этой семьи купить двухэтажный дом. И 
финансовый вопрос решался положительно. Но в это время женщина наша уходит рожать шестого 
ребёнка! И, что самое несуразное и неприемлемое, этого ребёнка оставляет в роддоме! 

После такого поступка матери я получил распоряжение приостановить все действия по оформлению 
документов на дом. В покупке жилья ей было отказано только из-за её поступка… А могла бы жить уже 
три года в двухуровневом доме. 

ПЕРВАЯ КУКУШКА 

Вот такая начала вырисовываться картина. Некоторая информация о социальном 
благополучии нашей многодетной мамы и её детей была получена непосредственно от специалиста 
социальной службы. 

- У нас в посёлке 44 многодетных семьи, но никто так не скандалит и не требует к себе такого внимания, 
как Миронова. Хотя муж у неё и охотник, и рыбак, но сильной руки и мужского влияния в семье не 
чувствуется. Всё решает Елена. А когда она ребёнка в роддоме оставила, то эта новость в посёлке всех 
шокировала. Не помню другого такого случая, чтоб нормального, здорового ребёнка кто-то из 
поселковых оставил. Она – первая. Мне рассказывал кто-то: это ведь была девочка с красивыми голубыми 
глазами, нормального развития… 

Ребёнок долго находился в больнице. Её судьбой занимались органы опеки. Когда девочку удочерили, ей 
уже около года было. И за это время Миронова ни разу не видела дочь, не интересовалась ею. 

После этого случая Елена притихла. Но её детей мы никогда не оставляли без внимания, путёвки в лагеря 
давали. И все положенные пособия и выплаты, как многодетная мать, она получает. А сама не может 
съездить в город, чтобы получить удостоверение многодетной матери. Свободное время у неё есть, ведь 
снова в декретный отпуск вышла, седьмого собирается рожать! 

Комментарии, как говорится, излишни. 

Но прежде чем заглянуть в общежитие, где живут Елена Миронова и её пятеро мальчишек, заходим в 
школу, узнать, как же учатся дети Мироновой, каковы их успехи, в каких кружках занимаются. 

ТРУДНАЯ РАБОТА – УЧЁБА 

Увы, и здесь мы услышали не самый светлый рассказ. От учителей мы узнали, что 
папа в школу не ходок, да и материнского рвения тоже особенного никто не отметил. Очень редко 
приходит Елена в школу, разве что только по вызову. Здесь от некоторых звучали даже оправдательные 
нотки, мол, детей у Елены пятеро, на всех её просто не хватает. И накормить надо, и обстирать. Но 
проблемы не замалчивали. На том момент у восьмиклассников, близнецов Васи и Славика, учеба совсем 
не ладилась, и их вывели на экстернат. В первой четверти в их поведении стало твориться что-то 
неладное. Парни перестали ходить в школу, так как их закадычный старший друг, видимо, явный для них 
авторитет, тоже перестал появляться в классе. Вечно уставшая и занятая мама перестала вообще 
контролировать братьев-близнецов и водить их в класс за руку, написала заявление с просьбой перевести 
детей на домашнюю форму учебы. Теперь парни должны были заниматься дома, а в назначенный срок 



приходить к учителю в школу – сдавать задания, получать новые. Но, жаловались учителя, близнецы со 
сдачей не торопились. В школе их уже давно не видели. Прошли все сроки. 

У МАМЫ ПРОБЕЛЫ В ПЕДАГОГИКЕ 

Может, спортом занимаются, мускулы качают, раз науки в ум не идут. Нет, не 
занимаются. Ни спортом, ни творчеством. Запустили ребята учебу ещё в начальной школе, а ведь по 
возрасту должны учиться в девятом. В пятом классе учится их младший брат – Коля. Хороший, 
общительный, неглупый ребёнок, пока может учиться. Кстати, сама Елена Миронова имеет 
педагогическое образование и могла бы работать по профессии в детском саду воспитателем, но ведь не 
хочет. Говорит, что это большая ответственность – иметь дело с чужими детьми! А собственные дети 
педагогически запущены. 

Разговор перетекает на тему оставленного младенца, и преподаватели все в голос заявляют: «Как она 
могла так поступить? У нас в голове не укладывается. Взрослая женщина, мать пятерых детей!» 

В общем, оценка учительского сообщества её поступка однозначна – безнравственно! К вопросу 
рождения детей в семье, рассуждают учителя (у некоторых из них по трое и четверо детей) надо 
подходить обдуманно, взвешенно, а не обрекать ни в чем не повинных детей на убогое, нищенское 
существование. Вместо того, чтобы жаловаться и просить у государства благоустроенное жильё, нужно, 
засучив рукава, работать, не покладая рук. И всё бы было, если б захотели. Захотели бы построить себе 
дом, то давно бы построили. 

КУДА ПОСТАВИТЬ КОЛЫБЕЛЬКУ? 

Надо отметить, что всё сказанное в адрес Елены Мироновой на этом 
импровизированном женсовете, невозможно описать досконально. Настолько взвинтились эмоции. В 
посёлке ведь ничего 

не скроешь от посторонних глаз: ни того, как Елена содержит детей, как их одевает, какой мизер 
продуктов покупается ею в магазине. Но и здесь можно найти оправдание: папа постоянного заработка не 
имеет, сама же Елена работает санитаркой. Зарплата невысокая… 

А вот и комната, где проживают наши герои. Стучимся, проходим. В первую очередь бросаются в глаза 
две двухъярусные самодельные кровати. Видавший виды старенький стол, за которым, как выясняется, 
попеременно делают уроки мальчики. Совсем убогой обстановку не назовёшь – есть телевизор, новенький 
DWD, у каждого из родителей по сотовому телефону. И никаких учебных пособий, и тем более игрушек, 
ни лыж, ни коньков – ничего! 

Заметим, мама Миронова снова в декретном отпуске. Как на сей раз она поступит? Комната хоть и 
небольшая, но всё-таки ещё одну колыбельку есть где поставить. Елена сказала, что хочет забрать ребёнка 
домой. 

Честно говоря, я была в полном замешательстве, от услышанного и от увиденного в этот день. Неужели 
эта взрослая женщина думает разрубить финансовые проблемы с появлением нового ребёнка? Или 
надеется на материнский капитал. Но ведь раньше чем через три года после рождения ребёнка, 
материнским капиталом воспользоваться будет нельзя. 



(Как потом мне объяснили в Пенсионном фонде, женщине, замеченной в неблаговидных социально-
общественных поступках, в получении сертификата может быть отказано.) 

Кстати, я видела этот дом, который хотели купить семье Елены Мироновой. Красивый, добротный дом, и 
стоит в живописнейшем месте. Жить бы да радоваться! 

А пока обитателям комнаты в 25 квадратов приходится наблюдать обшарпанные стены мест общего 
пользования, выгребать грязь и мусор из-под лестниц. Тогда, под монотонный голос её жалобного 
монолога, я подумала, а кто мешает эти людям взяться за дело всем миром и вместе отремонтировать хотя 
бы общий коридор, вымыть стены, побелить потолок? Короче, навести хоть какой то порядок… 

Дверь в подвал, с описания которой начала своё письмо Елена Миронова, была уже поставлена. И то 
хорошо… 

P.S. К моменту, когда наша героиня должна была родить, я позвонила соцработнику. Поинтересовалась, 
как там многодетная семья поживает, кого нянчит, долгожданную девочку или опять мальчишку? Мне 
ответили, что эта женщина опять оставила ребёнка в роддоме… 

Теперь я поняла, почему мне было так неприятно с ней беседовать, почему посещение её жилища я 
вспоминаю с отвращением. 

В народе говорят: Бог дал ребёнка, даст и на ребёнка. Звучит обнадеживающе. Но есть ещё и другая 
поговорка: на Бога надейся, а сам не плошай. Прежде чем родить ребёнка, может, сначала стоит 
задуматься: а что мы сможем ему дать? 

Лиза ЧАЙКИНА 

Дисциплина хромает. Новый отопительный сезон под угрозой 

Сегодня на территории МО город Алапаевск сложилась очень тяжелая ситуация по расчетам за 
потребленные топливно-энергетические ресурсы. Задолженность ресурсоснабжающих организаций перед 
поставщиками газа, угля и электроэнергии за прошедший отопительный сезон более 60 миллионов 
рублей. За первые пять месяцев текущего года уровень собираемости платежей за жилищно-
коммунальные услуги уменьшился на 3 процента по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. 
В связи с этим наблюдается рост задолженности жителей по оплате данных услуг. Долг населения за 
жилищные и коммунальные услуги, по данным ООО «ИРЦ» на 1 июня 2010 года, без учета текущих 
платежей составил 35,8 миллиона рублей, из них 21,6 миллиона только за тепло и горячую воду. 
Задолженность за жилищные и коммунальные услуги более 30 тысяч рублей имеют 114 семей, более 50 
тысяч – 32 семьи, более 70 тысяч – 27 семей! 

Под угрозой может оказаться начало нового отопительного сезона. Нехватка средств влечет за собой 
ухудшение качества услуг в сфере ЖКХ, сказывается на работе управляющих компаний и 
ресурсоснабжающих организаций особенно летом, когда идут ремонтные работы. 

Долги по квартплате – это те деньги, которые законопослушные собственники могли бы получить на 
ремонт своих домов. Именно сейчас, когда наступило лето и суммы в квитанциях уменьшились в разы, у 
вас есть шанс погасить долг. Если вы не можете оплатить сразу весь долг, управляющие компании идут 
вам навстречу и предоставляют рассрочку платежа. Не надо дожидаться судебных разбирательств, 
отключения электроэнергии и прихода судебных приставов. А такая практика уже существует. 

В городе Дзержинске одной из наиболее эффективных мер работы с неплатежами за коммунальные 
услуги считается выселение неплательщика, сославшись на опыт последнего решения городского суда, 
когда жительница, которой грозило выселение, заплатила долг в размере более 46 тысяч рублей. Помимо 
такой радикальной меры как выселение, применяется требование о взыскании задолженности, также 
проводятся аресты имущества неплательщика: от сотового телефона до автомобиля. 
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Выселения за долги по квартплате продолжаются и в Санкт-Петербурге. Управляющие компании в этом 
году подали уже около 50 исков в отношении злостных неплательщиков. Многие ответчики, узнав об 
этом, тут же расплатились с долгами. Выселение будет касаться не только нанимателей жилья, но и 
собственников. Среди злостных должников довольно много состоятельных горожан, дойдет очередь на 
выселение и до них. 

В Нижнем Новгороде в сентябре 2009 года была проведена кампания с развешиванием рекламных щитов 
с фотографиями должников. Кампания проходила в рамках закона: все юридические процедуры, 
связанные с размещением персональных данных должников, были соблюдены. 

С мая 2010 года управляющими организациями МО город Алапаевск принято решение о включении в 
квитанцию пени как действенной меры для граждан, имеющих задолженность за жилищные и 
коммунальные услуги. 

Можно приводить еще много примеров, но вывод будет один — за услуги нужно платить. К 
неплательщикам будут приниматься самые строгие меры! 

Л. РУДЯК,  директор ООО «Информационно-расчетный центр» 

Вместе весело шагать, мечтать, смеяться, жить… 

 

Таня и Оля Харловы - приёмные дети семьи Л.Калгановой 

Семья – ячейка общества. Мы так часто повторяем эту фразу, что она стала избитой и банальной. Порой 
даже не задумываемся над прописными истинами, что семейные ценности превыше всего на свете. Но 
стоит побывать на конкурсах, где семейные экипажи демонстрируют самые свои лучшие методы и формы 
воспитания детей, как сразу становится ясно, что нет лучшей формы нашего существования, как семья. 
Именно в семье ребёнок стартует во взрослую жизнь, забирая с собой истинные человеческие ценности: 
любовь, заботу, доброту, милосердие, трудолюбие. 

28 мая в Доме культуры посёлка Заря прошел конкурс «Семья года-2010». Для участия в конкурсе 
изначально было заявлено три семьи, но по уважительным причинам многодетная семья Гневановых из 
села Костино не смогла приехать. Две же другие смогли в полной мере защитить свои семейные проекты 
и показать всё, на что они способны, и в чём сильны. Для этого организаторы конкурса – специалисты 
территориального отраслевого исполнительного органа – управления социальной защиты населения — 
придумали несколько интересных конкурсных испытаний: «Семейная выставка», «Народная мудрость», 
«Природа и творчество», «Кулинарный», «Дом моей мечты», «Музыкальный». 

Традиционное знакомство с представителями семей началось ещё в фойе, где разместились выставки, ну а 
затем участники поднялись на сцену, чтобы в полный голос заявить о себе. Так начался этап «Визитная 
карточка». Кто есть кто и откуда эти гости – господа всё как на духу и выложили. Кем мама работает, чем 
папа занимается и какими способностями детки их отличаются. Порадовали наши семьи и своими 
творческими способностями, и музыкальными. Завершился конкурс, конечно, весёлыми песнями! Кто 
стал победителем – оценить невозможно. Потому что в разных номинациях были семьи: одна семья 
выступала как молодая, а другая как многодетная. 
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Брысовы – молодая семья из города Алапаевска. Папа, Алексей Викторович, – фельдшер Алапаевской 
станции скорой помощи, мама, Наталья Владимировна, – бухгалтер центра социальной помощи семье и 
детям «Гименей». В молодой семье растёт дочка Настя, которой в феврале 2010 года исполнилось пять 
лет. 

Отдельного внимания, конечно, удостоилась многодетная приёмная семья из села Кишкинского. Мама 
Любовь Алексеевна Калганова и папа Александр Ефимович Шавченков привезли с собой на конкурс 
шестерых приёмных детей: Тимофея, Сергея, Антона, Артёма, Ольгу и Татьяну. 

Любовь Алексеевна воспитала двух родных сыновей и племянника. Оба сына проходили службу в Чечне. 
Один из сыновей имеет награду. После того, как мальчики обзавелись своими семьями, Любовь 
Алексеевна принимает решение взять на воспитание приёмного ребёнка из Мугайского социально – 
реабилитационного центра для несовершеннолетних. Так в семье появился Тимофей Бойцов. Затем в свой 
дом Александр Ефимович и Любовь Алексеевна привезли трёх богатырей из детского дома посёлка 
Хабарчиха: Сергея Саркитова и двух братьев Переваловых – Антона и Артёма. 

Конечно, с появлением такой оравы мальчишек хлопот, забот и проблем только прибавилось. Но семья 
решила, что Любовь Алексеевне будет легче, если в их доме будут ещё и девчонки. Так весной 2010 года 
в Кишкинское из города приехали две сестры Харловы: Ольга и Татьяна, которые быстро нашли общий 
язык со всеми членами большой семьи. 

Любовь Алексеевна – человек увлеченный, с детства любит фотографировать, возиться с техникой. Сама 
водит машину, управляет трактором. Может составить компанию мужу на рыбалке. Она постоянный 
участник художественной самодеятельности, замечательно поёт и играет на баяне. Александр Ефимович 
тоже с техникой на «ты», но может заняться и обедом, и уборку в доме сделать – не это ли пример для 
подростков! 

Поэтому и дети потянулись к ним всей душой, полюбили и рыбалку, и технику. И спорт для них не на 
последнем месте. Все они участники спортивных мероприятий, имеют массу поощрений. 

Да что тут говорить, с простыми хозяйственными навыками, с успехами в учебе и творчестве пришли к 
детям и уверенность в себе, и любовь к окружающему миру, и открылись новые способности. Теперь всем 
есть чем заняться на досуге: вязание, вышивание, стихи, рисование. 

Вот такая замечательная семья живёт в селе Кишкинском – трудолюбивая, работящая, дружная… 
Управление социальной защиты населения намерено предоставить все соответствующие материалы для 
участия именно этой семьи в областном конкурсе. 

Ольга ВАСИЛЬЕВА, Валентина ДРУЖИНИНА 
Фото из архива ЦСПСиД 

А у нас – фестиваль 

В предпоследнюю субботу мая в рабочем посёлке Верхняя Синячиха 
после длительного многолетнего перерыва возобновился летний спортивный фестиваль молодёжи 
муниципального образования Алапаевское. Его назвали первым. Значит будет и второй, будут и 
последующие. 
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В 9 утра к стадиону «Орион» стали подъезжать автобусы. День выдался чудесный – теплый, солнечный. 
Атмосфера праздника чувствовалась по нарядным флагам, украшающим стадион. В 10-00 начался парад 
участников. Под музыку на дорожку стадиона вышли четырнадцать команд спортсменов школ нашего 
района. Впереди каждой команды шёл знаменосец с флагом школы, у команд были таблички с 
названиями образовательных учреждений. Внушительный строй состоял из спортсменов 
Верхнесинячихинских школ № 3 и 2, Ялунинской, Коптеловской, Нижнесинячихинской, Ясашинской и 
Заринской, Арамашевской и Кировской, Костинской, Бубчиковской, Невьянской, Самоцветской и 
Останинской школ. 

Спортсменов приветствовал главный судья соревнований 
Константин Иванович Свалов. Затем слово для открытия фестиваля было предоставлено главе 
муниципального образования И.А. Мельникову. 

Иван Анатольевич поздравил ребят и судей с началом таких необычных и ярких соревнований, выразил 
надежду, что проведение спортивного фестиваля станет доброй традицией в Алапаевском районе. 

(Кстати сказать, в разговоре с нашим корреспондентом Иван Анатольевич вспоминал, что сам, будучи 
школьником, принимал участие в таком же спортивном фестивале Алапаевского района. Фестивали в то 
время проходили на городском стадионе АУЖД. И тогда Иван Мельников был чемпионом Алапаевского 
района по толканию ядра). 

Почётный гость фестиваля Валерий Петрович Данилов , большой энтузиаст и спортивный общественник, 
также выразил радость по поводу такого возрождаемого дела. Он ещё раз напомнил ребятам, что новый 
стадион «Орион» построен именно для молодёжи. 

После парада открытия на беговой дорожке стадиона состоялись состязания спринтеров. Все желающие 
пробежали стометровку. А в 11. 40 начались соревнования по следующим видам спорта: 

- игры в русскую лапту, где участвовали 10 команд; 

- на баскетбольной площадке игры в стритбол (уличный баскетбол), играли 10 команд юношей и три 
команды девушек; 

- на площадках для пляжного волейбола состязались 7 команд юношей и 8 команд девушек; 

- в это же время на футбольном поле продолжился турнир среди младших школьников по футболу. 
Предварительные игры были сыграны заранее, поэтому в финале боролись за свои места шесть команд; 

- в спортзале ВСПУ – 111 проходили соревнования по настольному теннису – 11 юношей и 2 девушки 
разыгрывали свои комплекты медалей; 



- соревнования по пулевой стрельбе были вынесены на автодром в районе ВСПУ. В меткости состязались 
14 стрелков; 

- в павильоне «Орион» разыгрались шахматные баталии, за шахматную корону боролись 15 лучших 
шахматистов района; 

- и наконец, девятый, самый необычный и довольно зрелищный вид спорта – городки – проходил на 
городошной площадке культурно-спортивного комплекса «Полигон». Аж 13 команд приехали сразиться 
между собой в этом увлекательнейшем виде спорта. 

Все соревнования на площадках длились до 15.45. За это время участники успели разыграть все 
комплекты наград. 

Время обеда было свободным – спортсмены получили талоны и вовремя успели подкрепиться в столовой 
ВССОШ № 3, за что спасибо работникам столовой школы и директору О.Н. Бычковой. Школьники 
ВССОШ № 3 также помогали в подготовке спортивных площадок для соревнований. 

В 16.00 все вернулись на стадион. Последним видом 
соревнований была шведская эстафета. Она довольно необычна: первый этап бежит юноша, и длина этапа 
составляет 600 м. Девушка на втором этапе бежит 400 м, юноша третьего этапа преодолевает дистанцию 
длиной 200 метров, а финиширует девушка после стометровки. 

Безусловно, это было самое зрелищное состязание. Несмотря на усталость, всем хотелось победить. В 
первом забеге – сильнейшем – на старт вышли команды шести школ. На первом этапе лидировала 
Бубчиковская команда, однако на третьем этапе Кирилл Пономарёв из ВССОШ № 3 сумел обогнать своих 
соперников, а Анастасия Агапова красиво завершила свою дистанцию. 

На первом месте ВССОШ № 3, на 5 десятых от них отстали бегуны из Бубчиковской школы, а третьими 
были ребята из Самоцвета. 

В 16.30, как и предусматаривалось программой соревнований, состоялось награждение победителей и 
призёров. 

Чтобы победить в общекомандном зачёте, надо было выступить в восьми видах спорта из девяти. 
Выбирались лучшие результаты и суммировались. Меньшее количество баллов и указывало на 
победителей. Поэтому все старались, защищая честь своей школы в каждом виде спорта. 

После оваций победителям и призёрам в каждом виде, осталась главная интрига: кто же из четырнадцати 
команд в тройке призёров? 

За третье место была награждена команда Верхнесинячихинской школы № 2 в лице преподавателя 
физической культуры Фёдора Николаевича Окулова. Школа получила сертификат на приобретение 
спортивного инвентаря на сумму 2000 рублей. 



За второе место была награждена команда Костинской школы, и преподаватель 
физической культуры Александр Евгеньевич Тонков получил из рук главного секретаря фестиваля 
Татьяны Кочуровой сертификат на сумму 3000 рублей. 

Первое место завоевала команда Верхнесинячихинской школы № 3. За победу команда была награждена 
кубком фестиваля и сертификатом на 5000 рублей. Заслуженную награду вручили преподавателю 
физической культуры ВССОШ № 3 Андрею Евгеньевичу Соколову. 

Большой и замечательный спортивный праздник состоялся! Спасибо за это организаторам и спонсорам – 
спортивному клубу «Урожай» в лице директора Виктора Валерьевича Минина, районной детской 
спортивной школе в лице и.о. директора Татьяне Кочуровой, ЗАО «Фанком» – президент Камиль 
Анварович Беляловч, предпринимателям Валентине Ивановне Мининой (магазин спорттоваров 
«Спутник») и Татьяне Аркадьевне Немытовой (ООО «Гранит»). 

Благодаря слаженной и грамотной работе судейской бригады в количестве 45 человек было обеспечено 
проведение соревнований и своевременное подведение итогов. А главное – фестиваль очень понравился 
его участникам – нашим школьникам. Это здорово, что молодёжь в нашем Алапаевском районе активно 
занимается и участвует в спортивных соревнованиях! А такие виды спорта, как городки и русская лапта, 
вызывают неподдельный интерес и желание развивать их дальше! Спасибо всем, кто был с нами в этот 
замечательный майский день – зрителям, судьям, организаторам, медицинским работникам и работникам 
ОВД, спонсорам! До новых встреч на «Орионе»! 

Н. ЗАКОЖУРНИКОВА 

 07Июн 

«Золото» за мастерство 

 Никита ВОРОНЦОВ 

В конце мая на базе Камышловского гуманитарно-технологического техникума прошёл второй окружной 
этап Всероссийской олимпиады профессионального мастерства по профессии «тракторист-машинист 
сельскохозяйственного производства». В борьбу за победу вступили представители пяти образовательных 
учреждений из Ирбита, Тугулыма, Талицы, Пышмы и Верхней Синячихи. 
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Верхнесинячихинское профессиональное училище представлял учащийся группы 249 ТМ Никита 
Воронцов. Свою проектировочную работу он посвятил особенностям применения новых технологий 
подготовки почвы и посева зерновых в хозяйствах Алапаевского района. На примере работы ООО 
«Ямовский» Никита представил особенности традиционной и минимальной обработки почвы, показал их 
преимущества и недостатки, сделал экономические расчёты по расходу топлива. Члены жюри поставили 
Н. Воронцову за эту работу самый высокий балл. 

Практическая часть Олимпиады включала в себя выполнение вспашки отведённого участка на тракторе 
«МТЗ-80», а также проверку навыков вождения. И здесь наш конкурсант оказался среди лучших.  
В итоге Никита Воронцов стал победителем окружного этапа олимпиады и в сентябре этого года будет 
представлять Восточный округ на областном этапе. Пожелаем ему успеха!  

Подготовкой Никиты Воронцова к окружному этапу Всероссийской олимпиады профессионального 
мастерства по профессии «тракторист-машинист сельскохозяйственного производства» занимались 
преподаватель спецтехнологии ВСПУ Ирина Михайловна Ларионова и мастер производственного 
обучения ВСПУ Наталья Алексеевна Андреева. 

Л.БУРМИСТРОВА, замдиректора ВСПУ по учебно-производственной работе 
Фото автора  

«Есть такая профессия – Родину защищать!» 

Эта «крылатая» фраза из советского художественного фильма 
«Офицеры», наверное, как нельзя лучше отражает смысл и суть пограничной службы. Российская 
Федерация граничит с 18 странами ― Норвегией, Финляндией, Эстонией, Латвией, Польшей, Беларусью, 
Украиной, Абхазией, Южной Осетией, Грузией, Азербайджаном, Казахстаном, Монголией, Китаем, 
Северной Кореей, Японией, США. Такого количества соседей не имеет ни одна страна на планете. Общая 
протяжённость границ России ― 60 933 км, из них 38 808 км ― морские границы ( по другим данным, 
общая протяжённость границ РФ – 62 269 км, из них 37 636,6 км ― морские границы и 24 625,3 км ― 
сухопутные).  

На границах нашего государства несли и несут службу мужественные люди. В их честь, начиная с 1958 
года, ежегодно 28 мая в нашей стране отмечается День пограничника. Этот праздник призван 
демонстрировать обществу боевую мощь пограничных войск, поднимать боевой дух их личного состава, 
исполняющего служебный долг перед своей Родиной. Но прежде всего в этот день принято вспоминать 
тех, кто не жалел своей жизни, отражая вторжения извне в пределы страны. 

Алапаевск отстоит от ближайшей к нам сухопутной границы с Казахстаном, кстати, самой протяжённой 
сухопутной границы России ― 7598,6 км, почти на 500 км. Но так исторически сложилось, что не одна 
сотня алапаевцев служили в пограничных войсках, зорко охраняя рубежи страны. Поэтому уже третий год 
подряд ветераны погранвойск нашего города проводят шествие от Соборной площади до площади 
Победы и митинг у монумента алапаевцам, павшим в годы Великой Отечественной войны, 
непосредственно в день праздника – 28 мая.  

В этом году шествие ветеранов-пограничников под флагом погранвойск прошло организованно и было 
довольно многолюдным. А на площади Победы состоялся получасовой митинг, на котором к 
собравшимся обратились глава МО город Алапаевск Станислав Шаньгин, кстати служивший в своё время 
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в пограничных войсках, председатель Думы МО город Алапаевск Галина Канахина, депутат Думы МО 
Алапаевское Константин Серёдкин, председатель общественной организации «Ветеран погранвойск» 
города Алапаевска и Алапаевского района Елизавета Останина, ветеран погранвойск, капитан 3 ранга 
морских пограничных частей СССР Сергей Торхов. Все выступления были выслушаны со вниманием и 
принимались на «ура». 

По окончании митинга его участники возложили венки и цветы к памятнику на площади Победы (на 
снимке) и продолжили отмечать свой профессиональный праздник.  
Олег КОСТРОМИН 
Фото А.УСТЬЯНЦЕВА  

Деньги, нож, пчелиный улей 

Судя по количеству зарегистрированных городских краж, складывается впечатление, что в криминальном 
мире в этот период сдаётся своеобразный единый госэкзамен. Только на этом поприще выявляются не 
знания, полученные в школе, а широта воровского таланта. Посудите сами: 11 краж в городе за прошлую 
неделю. И про каждый случай можно написать по книжке в формате Дарьи Донцовой. Увы, у нас есть 
только возможность провести краткий обзор преступлений, совершенных на прошлой неделе.  

Сотовый телефон и совместное распитие алкогольных напитков – тема не новая, но всегда криминально 
результативная. Так, в Алапаевске у одного гражданина, проживающего на улице Бр. Останиных, при 
приятном времяпрепровождении произошел неприятный случай. Гражданин Ч. вдруг почувствовал себя 
обделённым. Собутыльник спёр у него сотовый. К счастью, для пострадавшего, подозреваемый 
установлен. Телефон изъят. 

На улице Чапаева в доме № 27 тоже исчез сотовый телефон. Случилось это 24 мая поздно вечером. 
Преступник, что забрался в дом к хозяйке К., видимо, прекрасно знал, чем здесь можно поживиться. Он 
вынес из дома не только телефон, а ещё и хорошую аппаратуру – DVD. Женщина пострадала от такого 
нашествия на сумму 4800 рублей. Примечательно, что забирался злоумышленник в дом не через двери, а 
через окно. Разбил стекло в оконной раме и залез. Да, опасно жить на улице имени знаменитого Чапая. 
Слышите в вечерних сумерках звон разбитого стекла? Это, наверное опять в Рабочем городке…  

Продукты питания – вот что интересовало посетителя почты! Произошло это в ночь на 30 мая на улице 
Комсомольской. Опять же путём разбития стекла (прямо классика жанра) неизвестный и странный 
посетитель проник в аптеку, а затем и в почтовое отделение, откуда похитил продукты питания. О чем 
говорит этот случай? О расширении зоны обслуживания почтовых отделений: тут тебе и письмо можно 
отправить, и покушать ночью. Насчет сигнализации в этом заведении ОВД умалчивает. 

Опять стекло, опять еда. В ночь на 26 мая воры разбили стекло в магазине «Союз» по улице Суворова. То, 
что они похитили, было предметом явного вожделения их пустых и урчащих желудков. С нормальной 
работой у этих оголодавших, видимо, большие проблемы.  

Бензопила – предмет незаменимый для нормального мужика. Он и себе дрова распилит, и другим 
поможет за скромное вознаграждение. Вот была хорошая пила у гражданина Б., называлась «Макита». 
Так ведь прознали о ней конкуренты, завидующие заработкам бензопильщика. Пришли эти злобные люди 
на улицу Токарей и похитили кормилицу у гражданина Б. 

Также недавно лишился бензопилы мужчина Ш.. Хранил он её в гараже на улице Бочкарёва. Некто 
выследил, где лежит бензопила, и украл её. Как ещё хранить свою собственность, когда даже в чужие 
гаражи влезают, как к себе домой? Любопытно, что неизвестные личности применили в этом случае 
нестандартный, но далеко не новый приём – разобрали заднюю стенку гаража.  

Аккумулятор автомобильный, автомагнитолу и два динамика похитил неизвестный из автомашины «ВАЗ-
21093». Набор автолюбителя стал предметом криминальной хроники ночью 30 мая. Произошло это на 
автодороге Алапаевск – Каменка. Оказывается, не всегда водитель водителю – друг, товарищ и брат. 
Водитель водителю может быть кто угодно, в зависимости от обстоятельств. 
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Разводной станок, станок для заточки пил, а ещё и компрессор. Такой своеобразный набор рабочего 
человека исчез из раздевалки пилорамы ООО «Росэкспо», что на улице Токарей. Это говорит о большой 
значимости таких инструментов в пролетарской среде. Правда, этот случай не назовёшь рабочей 
солидарностью и взаимовыручкой. Произошло это тоже 30 мая.  

Медный провод не золотой. А охотников до меди, как старателей в период золотой лихорадки. Так, 26 
мая, глубокой ночью от медедобытчиков пострадал завод винтовых свай, что на улице Ветлугина. 
Злоумышленники утащили ценный медный провод, есть догадка, что не ради технического эксперимента. 

Выражаясь языком молодёжного сленга, более крутой случай произошел на территории ООО 
«Алапаевский металлургический завод». Там 24 мая в машинном зале обнаружили разукомплектованный 
трансформатор.  
Совсем свежий случай. 30 мая от нашествия криминальных меломанов пострадал Дом культуры села 
Кировского. Этой ночью, проникшие в клубное учреждение паразиты похитили аудиоаппаратуру.  

Но первое место за самое оригинальное происшествие криминальной хроники присуждается всё-таки не 
производственно-бытовой теме, а садоводческой. На прошлой неделе от воровской напасти пострадал 
садовод коллективного сада «Ягодка». Пришел он 26 мая на свой участок и начал рассматривать угодья. 
А садовод Г. ещё и пчеловод. Так вот одного улья с пчелами пчеловод и не досчитался. Странно, как 
чужие люди ужились с чужими пчелами? Неужели никто никого не покусал? 

Грабёж на городской улице Чайковского случился 25 мая в пять часов утра. Шла женщина по своим 
делам, как вдруг налетел на неё жестокий грабитель, применил насилие (неопасное для жизни 
пострадавшей) и завладел её сумочкой. Общий материальный ущерб для женщины составил 21300 
рублей.  

А вот в деревне Верхний Яр, наоборот, отличилась дама. 28 мая представительница прекрасного пола 
распивала спиртные напитки с кавалером. Здесь надо заметить, что посиделки происходили на улице 
Пушкина, в доме № 13. Возможно, это число и сыграло свою роковую роль. Не будем гадать. В итоге 
любовная идиллия закончилась поножовщиной. В ходе возникшей ссоры, разгневанная дама схватила 
нож и всадила лезвие в живот мужчине П. 

По сути, для некоторых совершить преступление – проще простого. Они же не делали таких тестовых 
заданий по русскому языку, как, например, это: «Среди предложений 9 – 14 найдите сложноподчинённое 
предложение с параллельным неоднородным подчинением придаточных». Я хотела сказать, что не дошли 
участники описанных преступлений до уровня высокого образования, как наши сегодняшние 11-
классники. У выпускников мозги заняты сдачей ЕГЭ, а не тем, как стащить у соседа улей с пчелами.  
Ольга СИМОНОВА по информации ОВД  

 08Июн 
Неприкаянные 

1 июня ― день, когда расцветают улыбки и звонко журчат ребячьи голоса, день, когда 
даже самый хмурый человек поможет своему младшему товарищу, подростку в его стремлении к мечте. У 
парней, которые занимаются в спортивном клубе «Аврора», есть мечта: стать сильными, выносливыми, 
эстетически красивыми и развитыми мужчинами. Но суждено ли сбыться этим мечтам, если 1 июня ― в 
День защиты детей ― доступ в подвал, где они занимаются, пообещали прекратить?  

ТРИ ЛАВОЧКИ 
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Сижу на лавочке во дворе тринадцатого дома по улице Братьев Серебряковых. Напротив ― вход в 
пресловутый подвал. Время вечернее, конец рабочего дня, сюда потихоньку начинают подтягиваться 
молодые парни. Вот один торопливо спустился, вот другой подозрительным взглядом окинул… Я сижу у 
входа в этакое мужское царство, где развивается мускулатура и сила воли. Хотя возрастной диапазон 
здесь рамками не ограничен, в зал спускаются совсем юные парни ― розовощёкие, с только 
пробившимися усиками, но не хиляки.  

Поворачиваюсь… Что я вижу? То, что видеть не хочется: на лавочке сидят три пацана лет 14-15-ти, у 
каждого бутылка пива и дымящаяся сигарета. Жутко фонит музыка с сотового телефона, ребята дико 
хохочут. Похоже, уже «догнались». От «Авроры» их отделяет всего ничего – три лавочки. 

ЦЕНА ДЕТСКОГО СЧАСТЬЯ  

«Товарищество собственников жилья «Шанс» (г. Алапаевск, ул. Бр. Серебряковых, 13) просит вас решить 
вопрос по арендной плате подвального помещения, которое занимает спортивный клуб «Олимпиец». 
Общая площадь 189 кв.м. Стоимость аренды 1 кв.м. – 765 рублей. Общая стоимость аренды составляет 
144 585 рублей в год без учёта жилищных и коммунальных услуг», – так начинается письмо председателя 
ТСЖ «Шанс» Геннадия Деева, адресованное главе города. 

Раньше «Аврора» располагалась в подвале дома №53 по улице Братьев Останиных. А по Серебряковых 
находился клуб «Олимпиец». Совсем недавно клуб «Олимпиец» переехал в свободное помещение по 
Павлова, а «Аврора» соответственно перекочевала в освободившийся подвал.  

Товарищество собственников жилья здесь было образовано в октябре прошлого года. Председателем 
избрана Любовь Гольчикова, которая и заключила договор аренды подвального помещения с 
организатором «Авроры» Сергеем Беспаловым. Цена детского счастья была определена в годовые 14 400 
рублей, то есть в месяц выходила приемлемая сумма ― 1 200 рублей. 

Депутат Думы МО г. Алапаевск Сергей Беспалов уже долгое время курирует работу спортивного клуба. В 
частности, совершенно безвозмездно оплачивает расходы на арендную плату. Привычная глазу картина, 
когда деятельность спортивной ячейки происходит на голом энтузиазме. «Пусть мы и не гремим в округе 
своими результатами, но у нас тоже есть на кого ставить, – рассказывает Сергей Григорьевич. – В клубе 
занимаются спортсмены, которых можно вывозить на соревнования».  

Но с организацией ТСЖ появились определённые проблемы: сколько должна стоить аренда такого 
помещения и кто будет оплачивать предоставляемые коммунальные услуги? Дело в том, что в доме 
установлен общедомовой водосчётчик, но индивидуальные поставлены не в каждой квартире. «В таком 
случае почему жители обязаны платить за то, что расходуют ребята? – говорит житель дома Владимир 
Овчинников. – Ведь так? Каждый должен платить за то, чем пользуется. Сказали мы им: поставьте 
счётчики на электроэнергию и воду. Водосчётчик всё ещё лежит, а на электроэнергию слишком старый 
оказался». 

Но если «Аврора» во все коммунальные дела потихоньку начала включаться, то возникла другая 
проблема ― арендная плата. Как показалось правлению ТСЖ, она слишком занижена. И та цитата из 
письма говорит нам о том, какую цену товарищество запросило со спортивного клуба.  



- Откуда вы взяли такую цифру ― 765 рублей за квадратный метр? – 
спрашиваю Владимира Афанасьевича Овчинникова. 

– Я специально сходил в администрацию города в комитет по управлению имуществом. Мне там 
девчонки и дали вот эту цифру. Если бы Беспалов пошёл нам навстречу, то можно было б и договориться. 
А он от нас скрывается, в клубе не появляется. В итоге окажется, что ТСЖ против спорта, что мы 
выселяем ребят из подвала, заниматься не даём.  

- Оставим личность Беспалова ― разбирайтесь сами. Только, Владимир Афанасьевич, дети-то здесь ни 
при чём… У вас вот внуки есть? 

– Есть.  

- И спортом занимаются? 

– Занимаются серьёзно футболом.  

- А где? 

– В Румынии.  

20 РУБЛЕЙ – ПЛАТА ИЛИ ПОЖЕРТВОВАНИЕ? 

Председатель ТСЖ «Шанс» Геннадий Деев считает, что «Аврора» вполне может оплачивать арендную 
плату. В своём письме он посчитал как расходы, так и доходы клуба. По его словам, руководство клуба 
собирает с занимающихся спортсменов 20 рублей за тренировку. Если это число помножить на 
количество дней, когда работает клуб, и на среднее количество посетителей, то получается сумма 7 200 
рублей в месяц. Расходы ― это аренда (ещё по старым меркам) и услуги уборщицы. Путём нехитрых 
манипуляций он вывел ежемесячную прибыль клуба 4 100 руб. В год получается 49 200 рублей. Геннадий 
Павлович Деев в недоумении: «Куда же Беспалов эти деньги девает?»  

Беспалов в свою очередь отмечает, что заглядывать в чужой карман нехорошо: «В прошлом году на эти 
деньги мы приобрели экипировку для выступления на соревнованиях. Кто знает, сколько она стоит, тот 
поймёт, куда идут деньги. А спортинвентарь? А дезсредства?». 

20 рублей ― плата символическая. Ребята, занимающиеся в клубе, совсем не против таких взносов, 
потому что это очень дешево. «Где ещё можно заниматься за такую цену? – говорит один из спортсменов. 
- Все эти взносы в принципе на добровольной основе».  

КЛУБНОЕ ПОДВАЛЬНОЕ ДЕЙСТВО 

Начальник управления досуга, физической культуры и спорта Сергей Черепанов нас и вовсе огорошил 
сообщением о том, что… спортивного клуба «Аврора» не существует: «Он нигде не зарегистрирован как 
спортивный клуб. Всё это клубное подвальное действо происходит благодаря энтузиазму определённых 



людей. Вообще мы обязаны где-то разместить желающих заниматься спортом или другой деятельностью. 
Если к нам обращается организатор, который может взять на себя управление клубом, то мы должны 
обратиться в Думу. Ведь в этом случае нам нужно будет дополнительное финансирование. И мы к этому 
готовы.  

А если мы не предоставим детям чистый и ухоженный подвал с необходимым спортинвентарём, то потом 
подвал дети используют в других целях. В лучшем случае, это будут портвейн и сигареты». 

Сколько ещё переездов сможет выдержать легендарная «Аврора», которая лет 25 уже воспитывает 
отличных ребят? Пожалуй, не так страшно, если при смене места будет утеряна часть «железа» – как бы 
спортивную прыть не растерять. А то ведь от «Авроры» до тех пацанов с пивом и сигаретами небольшое 
расстояние ― только три лавочки.  
Маргарита ИВАНОВА  

Фото автора 

1 июня ― день, когда расцветают улыбки и звонко журчат ребячьи голоса, день, когда даже самый 
хмурый человек поможет своему младшему товарищу, подростку в его стремлении к мечте. У парней, 
которые занимаются в спортивном клубе «Аврора», есть мечта: стать сильными, выносливыми, 
эстетически красивыми и развитыми мужчинами. Но суждено ли сбыться этим мечтам, если 1 июня ― в 
День защиты детей ― доступ в подвал, где они занимаются, пообещали прекратить? 

Три лавочки 

Сижу на лавочке во дворе тринадцатого дома по улице Братьев Серебряковых. Напротив ― вход в 
пресловутый подвал. Время вечернее, конец рабочего дня, сюда потихоньку начинают подтягиваться 
молодые парни. Вот один торопливо спустился, вот другой подозрительным взглядом окинул… Я сижу у 
входа в этакое мужское царство, где развивается мускулатура и сила воли. Хотя возрастной диапазон 
здесь рамками не ограничен, в зал спускаются совсем юные парни ― розовощёкие, с только 
пробившимися усиками, но не хиляки.  

Поворачиваюсь… Что я вижу? То, что видеть не хочется: на лавочке сидят три пацана лет 14-15-ти, у 
каждого бутылка пива и дымящаяся сигарета. Жутко фонит музыка с сотового телефона, ребята дико 
хохочут. Похоже, уже «догнались». От «Авроры» их отделяет всего ничего – три лавочки.  

Цена детского счастья 

«Товарищество собственников жилья «Шанс» (г. Алапаевск, ул. Бр. Серебряковых, 13) просит вас решить 
вопрос по арендной плате подвального помещения, которое занимает спортивный клуб «Олимпиец». 
Общая площадь 189 кв.м. Стоимость аренды 1 кв.м. – 765 рублей. Общая стоимость аренды составляет 
144 585 рублей в год без учёта жилищных и коммунальных услуг», – так начинается письмо председателя 
ТСЖ «Шанс» Геннадия Деева, адресованное главе города.  

Раньше «Аврора» располагалась в подвале дома №53 по улице Братьев Останиных. А по Серебряковых 
находился клуб «Олимпиец». Совсем недавно клуб «Олимпиец» переехал в свободное помещение по 
Павлова, а «Аврора» соответственно перекочевала в освободившийся подвал.  

Товарищество собственников жилья здесь было образовано в октябре прошлого года. Председателем 
избрана Любовь Гольчикова, которая и заключила договор аренды подвального помещения с 
организатором «Авроры» Сергеем Беспаловым. Цена детского счастья была определена в годовые 14 400 
рублей, то есть в месяц выходила приемлемая сумма ― 1 200 рублей.  

Депутат Думы МО г. Алапаевск Сергей Беспалов уже долгое время курирует работу спортивного клуба. В 
частности, совершенно безвозмездно оплачивает расходы на арендную плату. Привычная глазу картина, 
когда деятельность спортивной ячейки происходит на голом энтузиазме. «Пусть мы и не гремим в округе 
своими результатами, но у нас тоже есть на кого ставить, – рассказывает Сергей Григорьевич. – В клубе 
занимаются спортсмены, которых можно вывозить на соревнования». 



Но с организацией ТСЖ появились определённые проблемы: сколько должна стоить аренда такого 
помещения и кто будет оплачивать предоставляемые коммунальные услуги? Дело в том, что в доме 
установлен общедомовой водосчётчик, но индивидуальные поставлены не в каждой квартире. «В таком 
случае почему жители обязаны платить за то, что расходуют ребята? – говорит житель дома Владимир 
Овчинников. – Ведь так? Каждый должен платить за то, чем пользуется. Сказали мы им: поставьте 
счётчики на электроэнергию и воду. Водосчётчик всё ещё лежит, а на электроэнергию слишком старый 
оказался». 

Но если «Аврора» во все коммунальные дела потихоньку начала включаться, то возникла другая 
проблема ― арендная плата. Как показалось правлению ТСЖ, она слишком занижена. И та цитата из 
письма говорит нам о том, какую цену товарищество запросило со спортивного клуба. 

- Откуда вы взяли такую цифру ― 765 рублей за квадратный метр? – спрашиваю Владимира 
Афанасьевича Овчинникова. 

- Я специально сходил в администрацию города в комитет по управлению имуществом. Мне там 
девчонки и дали вот эту цифру. Если бы Беспалов пошёл нам навстречу, то можно было б и договориться. 
А он от нас скрывается, в клубе не появляется. В итоге окажется, что ТСЖ против спорта, что мы 
выселяем ребят из подвала, заниматься не даём.  

- Оставим личность Беспалова ― разбирайтесь сами. Только, Владимир Афанасьевич, дети-то здесь ни 
при чём… У вас вот внуки есть? 

- Есть. 

- И спортом занимаются? 

- Занимаются серьёзно футболом. 

- А где? 

- В Румынии. 

20 рублей ― плата или пожертвование? 

Председатель ТСЖ «Шанс» Геннадий Деев считает, что «Аврора» вполне может оплачивать арендную 
плату. В своём письме он посчитал как расходы, так и доходы клуба. По его словам, руководство клуба 
собирает с занимающихся спортсменов 20 рублей за тренировку. Если это число помножить на 
количество дней, когда работает клуб, и на среднее количество посетителей, то получается сумма 7 200 
рублей в месяц. Расходы ― это аренда (ещё по старым меркам) и услуги уборщицы. Путём нехитрых 
манипуляций он вывел ежемесячную прибыль клуба 4 100 руб. В год получается 49 200 рублей. Геннадий 
Павлович Деев в недоумении: «Куда же Беспалов эти деньги девает?» 

Беспалов в свою очередь отмечает, что заглядывать в чужой карман нехорошо: «В прошлом году на эти 
деньги мы приобрели экипировку для выступления на соревнованиях. Кто знает, сколько она стоит, тот 
поймёт, куда идут деньги. А спортинвентарь? А дезсредства?». 

20 рублей ― плата символическая. Ребята, занимающиеся в клубе, совсем не против таких взносов, 
потому что это очень дешево. «Где ещё можно заниматься за такую цену? – говорит один из спортсменов. 
– Все эти взносы в принципе на добровольной основе». 

Клубное подвальное действо 

Начальник управления досуга, физической культуры и спорта Сергей Черепанов нас и вовсе огорошил 
сообщением о том, что… спортивного клуба «Аврора» не существует: «Он нигде не зарегистрирован как 
спортивный клуб. Всё это клубное подвальное действо происходит благодаря энтузиазму определённых 
людей. Вообще мы обязаны где-то разместить желающих заниматься спортом или другой деятельностью. 
Если к нам обращается организатор, который может взять на себя управление клубом, то мы должны 



обратиться в Думу. Ведь в этом случае нам нужно будет дополнительное финансирование. И мы к этому 
готовы.  

А если мы не предоставим детям чистый и ухоженный подвал с необходимым спортинвентарём, то потом 
подвал дети используют в других целях. В лучшем случае, это будут портвейн и сигареты».  

Возможно, вскоре вопрос о том, где заниматься, разрешится. Как один из вариантов ― то подвальное 
помещение, где располагалась «Аврора» раньше, то есть в доме №53 по улице Братьев Останиных. 
Управляющая компания «Сервис» недавно сделала там ремонт. Как сказал Сергей Черепанов, который 
сам проживает в этой пятиэтажке, сейчас вопрос находится в стадии обсуждения с директором «Сервиса» 
Натальей Шибаловой и председателем ТСЖ «Солнышко» Марией Белой. Об арендной плате речи не идёт 
вообще.  

Вместо послесловия 

1 июня подвал всё-таки был открыт, но всё молодое сообщество «Авроры» находится в растерянности. 
Им бы заниматься спокойно, готовиться к предстоящим соревнованиям, а они думают о том, когда будет 
переезд, как разрешится ситуация и что потребуют в новом помещении. Кто-то из ребят предпочёл 
переждать, кто-то вообще ушёл заниматься в другой зал.  

Сколько ещё переездов сможет выдержать легендарная «Аврора», которая лет 25 уже воспитывает 
отличных ребят? Пожалуй, не так страшно, если при смене места будет утеряна часть «железа» – как бы 
спортивную прыть не растерять. А то ведь от «Авроры» до тех пацанов с пивом и сигаретами небольшое 
расстояние ― только три лавочки. 

Маргарита ИВАНОВА 

 10Июн 

«Звезда» патриота 

 

Евгений ЕРЕМЕЕВ 

В МО город Алапаевск сегодня осталось два военно-патриотических клуба. Один из них – «Юнармеец» – 
базируется в городской школе № 1. Другой - военно-патриотический клуб «Звезда» - в марте этого года 
возник в п. Нейво-Шайтанском. Его организовал по собственной инициативе и на общественных началах 
Евгений Анатольевич Еремеев, в прошлом ― старший участковый Алапаевского ОВД. На сегодняшний 
день Евгений Анатольевич включен в штат МОУ СОШ № 20 ― теперь он педагог дополнительного 
образования. 

За плечами воспитанников «Звезды» есть как серьёзные мероприятия, так и первые соревнования. О 
работе клуба наш корреспондент поговорил с его руководителем. 

- Евгений Анатольевич, сколько человек ходит в клуб? 
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- Сейчас 35. Хотя первое время ходило 76 человек. Основные занятия идут три раза в неделю. Кроме 
этого, у нас есть ещё сборы, выезды и многое другое. 

- Значит, ребятам трудно. 

- Трудно совмещать учёбу с занятиями в клубе. Желающих было много, но не всем это под силу. 

- В чём видите главную задачу клуба? 

- Дать ребятам хотя бы какие-то представления об армии, потому что они должны идти на армейскую 
службу уже подготовленными. Сегодня в школах ни строевой, ни физической, ни оружейной подготовки 
призывникам не даётся. Конечно, в программе есть такой предмет как ОБЖ. Но начальную военную 
подготовку он не предусматривает. 

Кроме того, считаю необходимым подготовить ребят к взрослой жизни. Для детей из неблагополучных 
семей занятия в клубе ― это возможность занять достойное место в обществе. 

- Для школьников клуб ― это форма досуга. 

- Не только. Для многих ребят ― это что-то большее. Это общение, это обретение настоящей дружбы, 
новых знаний. И возможность проверить себя в тяжёлых условиях. 

Конечно, в первую очередь удаётся отвлечь ребят от улицы. С началом занятий совместно с педагогами 
мы стали отслеживать табель успеваемости и поведения. Разница стала заметна: у ребят, которые 
посещают занятия клуба, повысилась дисциплина. 

Можно сказать, что с организацией клуба появился своеобразный рычаг урегулирования конфликтов в 
школе. Воздействовать можно даже на двоечников. 

- Финансово вас кто-то поддерживает? 

- В основном, клубу помогает Виктор Николаевич Балакин, директор СБ «Гранит». В организации 
мероприятий большую помощь оказывает Сергей Анатольевич Черепанов, начальник городского 
управления досуга, физкультуры и спорта. Транспортные расходы по выезду на соревнования помогает 
решать начальник управления образования Сергей Витальевич Болотов. 

Надеемся, что со временем партия «Единая Россия», как и обещала, приобретёт нам учебное оружие. А 
поддержку по финансированию поездок в дальнейшем обещал взять на себя депутат Дмитрий Карпов. 

- Специальная форма одежды ― обязательный атрибут военно-патриотического клуба. 

- Форма в первую очередь дисциплинирует ребят. Подразделением управлять легче, если оно в форме. 
Одетые одинаково ― они становятся одним целым. А если каждый за себя, то никогда не будет единения. 

- Форма есть у всех? 

- Да. Но слишком долог процесс одевания. Поясню. Меньше 44 размера армейской формы нет. Поэтому 
под каждого ребёнка её нужно подгонять. Самые большие проблемы ― это форма на малышей. Но … 
выкручиваемся. 

- Сколько стоит одеть одного ребёнка? 

- Весь комплект на одного человека выходит порядка полутора тысяч рублей. 

- Закупила школа или спонсоры? 



- Скажем так: мы ходили по 
коммерсантам. Просили. Ребятам из обеспеченных семей покупали сами родители. Пользуясь случаем, 
хочу выразить особую благодарность предпринимателю Владиславу Гаврилову, который приобрёл 
большую часть форменной одежды для ребят. Кстати, в посёлке – сколько бы мы ни обращались – ни 
один предприниматель не отказал нам в помощи. 

- Тренировки проходят в спортзале или на стадионе? 

- Везде. Если погода позволяет, то, конечно, тренируемся на улице. 

- Сколько соревнований вы уже провели? 

- Всего трое: по пожарно-прикладному спорту, военно-патриотические и военизированную эстафету, 
посвящённую Дню Победы. 

- 8 мая на торжественном собрании перед ветеранами и жителями посёлка прошла первая присяга. 24 
человека дали присягу на верность военно-патриотическому клубу. И Родине, конечно. 

Почему не все? Просто, чтобы дойти до присяги, ребятам нужно было сдать зачёты по огневой, 
тактической, строевой и физической подготовке. Кто успешно справился с задачей – и был допущен. 

- Видно, что у вас всё серьёзно! С началом каникул в работе клуба что-то изменилось? 

- Нет. Занятия идут в обычном режиме. Более того, планируем ввести дополнительную физическую 
подготовку и занятия по борьбе самбо. 

- Что планируете на ближайшее время? 

- 15 июня поедем в воинскую часть г. Н. Тагил. Пока только на экскурсию. При спонсорской поддержке 
Виктора Балакина закупаем оборудование для пейнтбола. И на занятия пригласим военно-патриотический 
клуб «Юнармеец» школы № 1. 

22 июня в посёлке у памятника проведём митинг с почётным караулом. В июле дня на три собираемся в 
турпоход. 
А если говорить о более дальних планах, то нам хотелось бы принять участие в соревнованиях областного 
уровня. Но для этого нам пока не хватает необходимых знаний. Ведь мы ещё только учимся, только 
начинаем. 



Просто отлично, что во главе подобного клуба стоит мужчина – всё-таки дисциплина, тем более военно-
патриотическая подготовка подрастающего поколения – это мужская стезя. Ведь военно-патриотические 
клубы в нашей стране показали себя очень удачной формой молодежного воспитания. Причём не 
имеющей аналогов в других странах. 

Анна ОЩЕПКОВА 
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА и Е.ЕРЕМЕЕВА  

Что празднуем? 

И как его только ни называли! Сначала он именовался Днём принятия 
декларации о государственном суверенитете России, в народ пошло название на американский манер – 
День независимости России. Раз и навсегда решил прекратить кривотолки вокруг этой даты Борис 
Ельцин, предложив отмечать его как День России.  

Сейчас, если верить календарю праздников, День России ― это символ национального единения и общей 
ответственности за настоящее и будущее нашей Родины. Но жители нашей страны, кажется, всё ещё не 
определились с основной идеей государственного праздника. К примеру, как следует из опроса, который 
провёл один из порталов Екатеринбурга, 4% жителей города уверены в том, что 12 июня ― это День 
народного единства, 7% полагают, что это какой-то важный государственный праздник, 6% думают, что 
это День конституции, ничего не знают об этой дате 9% опрошенных. Ну а большинство ― 45% – 
решили, что 12 июня ― День независимости России. 

Оставим в покое зашоренных взрослых и поинтересуемся у нашего молодого поколения, знают ли они 
этот праздник и как определяют его идею.  

Милана, ученица 3 класса: 

– Я не знаю, какой будет праздник в этот день. Мне об этом пока не говорили. Я знаю только, что 12 июня 
моя мама родилась.  

Аня Гурьева, ученица 5 класса: 

– Это День России. Вообще трудно сказать, чему конкретно он посвящён. Но, наверное, в этот день нужно 
слушать только русские песни ― не заграничных исполнителей, какие-то старинные народные песни 
петь. Вот так его стоит отмечать. И мне кажется, что такой праздник нужен. Многие уезжают за границу 
учиться и забывают про свою Родину. А в этот день они могут вспомнить о нашей стране.  

Лиза Глушакова, ученица 6 класса: 

– День молодёжи? Ой, нет-нет-нет! День России, точно! Я даже не знаю, что нужно отмечать в такой 
день. Праздник нужен, чтобы мы не забывали о России и старались делать свою страну лучше. А как 
отмечать? Концерты разные устраивать, чтобы духовые оркестры выступали, чтобы какие-то русские 
песни звучали. Хотя мне все нравятся ― и наши артисты, и зарубежные.  

Дима, 13 лет: 

– В этот день Россия стала отдельным государством. А праздник для того, чтобы показать нашу 
независимость и обособленность. Например, в военном плане. У каждого государства должен быть такой 
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день. Это ведь как день рождения у каждого человека, когда все к нему относятся с вниманием, 
поздравляют и дарят подарки.  

Света Барышникова, 12 лет: 

– Мне рассказывала мама, что это День России. И в школе учительница тоже говорила, что в этот день мы 
празднуем… Ну, в общем, всё о нашей стране 12 июня по телевизору показывают, про государственные 
символы ― флаг, герб и гимн. Нам про них тоже в школе рассказывали, а слова гимна мы учили.  
Маргарита ИВАНОВА  

Расходы на образование, здравоохранение и культуру стабильно 
уменьшаются 

Очередное заседание городской Думы началось с информации начальника финуправления МО город 
Алапаевск Раисы Коноваловой об исполнении бюджета за первый квартал 2010 года.  

Доходная часть бюджета в отчетном периоде исполнена в сумме 466,7 тыс. рублей – это 23,6 процента к 
годовому плану. В структуре доходной части собственные доходы составили 49,6 процента, 
межбюджетные трансферты – 50,4. Основной источник собственных доходов – налог на доходы 
физических лиц, который составляет 64 процента, 9,5 процента приходится от продажи материальных 
активов, 6 процентов - платные услуги. 

Исполнение на 32,8 процента превысило показатель аналогичного периода прошлого года.  
Расходная часть бюджета исполнена в первом квартале на 21 процент – 148 млн. 896 тыс. рублей, что в 
1,2 раза больше уровня прошлого года. На образование было направлено 46,6 процента полученных 
средств, здравоохранение – 25 процентов, социальную политику – 11, ЖКХ – 5, культуру - 3,4, на 
общегосударственные вопросы – 6,7 процента.  

В течение текущего года была погашена задолженность по кредитам перед областным бюджетом в сумме 
681 тыс. рублей, полученная в 2009 году. Общая кредиторская задолженность бюджетных учреждений 
муниципалитета по состоянию на 1 апреля составляла 44 млн. 775 тыс. рублей, в том числе по 
коммунальным услугам – 21,1 млн. рублей. По сравнению с прошлым годом общая задолженность 
уменьшилась на 4 процента. 

Исполнение бюджета проанализировала председатель Контрольного органа Елена Гоголева. Плановые 
показатели первого квартала выполнены на 23,6 процента к годовым назначениям. Анализируя 
исполнение бюджета за последние три года за первый квартал, Елена Александровна отметила, что 
стабильно уменьшаются в общей сумме расхода удельный вес расходов на здравоохранение, образование 
и культуру. Идет устойчивое увеличение расходов на социальную экономику и ЖКХ. На протяжении 
последних трех лет бюджет получается профицитным.  

В первом квартале 2010 года расходование средств немного отстает от поступления дохода, вновь 
получен профицит, но он состоит из остатков средств областного бюджета. Исполнение бюджета по 
расходной части бюджета в первом квартале ни по одному главному распорядителю не превышало 25 
процентов от годовых бюджетных назначений. Депутаты информацию единогласно приняли к сведению. 

О выполнении комплексного плана социально-экономического развития в первом квартале 2010 года 
доложил заместитель главы по экономике Виталий Калинин. Выполнение комплексного плана СЭР за 
первый квартал 2010 года составило 39,7 млн. рублей при плановом выполнении 38,3 млн. рублей.По 
разделу «Правовая основа местного самоуправления» выполнены мероприятия на сумму 293 тыс. рублей, 
что составляет 118 процентов к квартальному плану.  

По разделу «ЖКХ, содержание и строительство дорог» выполнены работы на сумму 6 млн. 35 тыс. рублей 
при плане 4 млн. 497 тыс. рублей. Девятнадцать семей поставлено на учет на получение жилья 
социального найма, в том числе две семьи по программе «Молодая семья». Одиннадцати участникам ВОВ 
предоставлено благоустроенное жилье, детям-сиротам – четыре комнаты в общежитии, одна комната – 
малоимущей семье. 
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Погашена кредиторская задолженность перед ЗАО «Алапаевское строительно-монтажное управление» за 
реконструкцию водопровода к жилому дому по ул. Урицкого. Подготовлен проект, пакет документов для 
открытия финансирования по реконструкции плотины, заключено соглашение с министерством 
природных ресурсов. Освоение средств запланировано на второй квартал. Расходы на дорожное 
хозяйство в первом квартале составили 2 млн. 400 тыс. рублей. Выполнение мероприятий комплексного 
плана СЭР по образованию и здравоохранению предусмотрено во втором квартале.  

В социальной сфере можно отметить некоторые важные моменты. Во-первых, сохранен уровень средней 
заработной платы и в первом квартале 2010 года он составил 12497 рублей, или 102 процента к уровню 
прошлого года. Уровень безработицы снизился с 7,1 до 5 процентов. 

За первый квартал рассмотрено и одобрено 26 бизнес-планов, из них в сфере торговли - десять бизнес-
планов, пять – по животноводческой деятельности, десять - в сфере услуг, по организации общественного 
питания – один.  
В 2009 году было проведено два этапа обучения безработных граждан по программе «Начни свое дело». 
Из тридцати человек испытание прошли двенадцать. При трех воздержавшихся информация депутатами 
была принята к сведению.  

В ходе заседания депутаты ознакомились с тем, как летом будут организованы оздоровительный отдых 
детей, занятость подростков; какие результаты показали проверки контрольным органом деятельности 
двух медицинских учреждений – стоматологической больницы и станции «Скорой помощи»; утвердили 
тарифы на оказание платных услуг «Скорой помощью». Внесли в правила пользования летними 
водопроводами сроки подключения и технические требования, положение о порядке проведения 
аттестации работников культуры, дали согласие главе на освобождение от должности начальника 
территориального управления по п. Западному. 

Светлана ВОСТРИКОВА 

Преодоление последствий кризиса 

 

Заседание Думы ведёт глава МО Иван Мельников. Справа - секретарь Думы, депутат М.Русанова 

Более двадцати вопросов рассмотрели депутаты Думы МО Алапаевское на последнем заседании. 
Предыдущий, 2009 год стал для муниципального образования годом становления. Что удалось сделать 
главе МО, подведомственным органам местного самоуправления, изложил в своем докладе глава МО 
Алапаевское Иван Мельников. 

Особенностью отчетного периода стало развитие и совершенствование системы муниципальных 
правовых актов в соответствии с требованиями федерального и областного законодательства. 

В 2009 году в сфере бюджетной и налоговой политики Думой было принято 20 нормативных актов, 
определяющих экономическую основу местного самоуправления. Общий объем доходов бюджета МО 
утвержден в сумме 607,4 млн. рублей, в том числе из областного бюджета безвозмездных поступлений 
436,3 млн. рублей. Общий объем расходов установлен в сумме 609 млн. рублей. В течение года более 
десяти раз депутатами Думы вносились изменения в бюджет. В результате доходная часть бюджета за 
2009 год составила 563 млн. рублей, или 92,9 процента к годовому плану.  
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Распространение кризисных явлений не позволило в полном объеме выполнить годовой план по 
собственным доходам, которых поступило 76,9 процента к годовому плану, или 135,4 млн. рублей. 
Поступления из областного бюджета составили 427,6 млн. рублей. 

Для обеспечения устойчивого социально-экономического развития муниципального образования 
работала антикризисная комиссия. В течение года прошло семь заседаний комиссии, на которых было 
рассмотрено 27 вопросов. Результатом работы комиссии стало сохранение рабочих мест на предприятиях: 
ЗАО «Фанком» – 110 человек, ЗАО «ВСЛХЗ» - 150, МУП «Железнодорожник» – 44, ООО 
«Металлургический завод ВСМЗ» – 293 человека, привлечение средств областного бюджета по 
программе поддержки занятости населения, погашение задолженностей по налогам и сборам ОАО 
«Алапаевский молочный комбинат».  

В сфере социальной инфраструктуры в прошлом году были разработаны и одобрены депутатами 
инвестиционные программы «Развитие системы водоснабжения и водоотведения ООО «Чистый 
источник» и «Развитие системы водоснабжения, водоотведения ЗАО «Фанком» на 2010-2020 годы». Были 
построены три внутрипоселковых распределительных газопровода низкого давления в селах Костино, 
Арамашево, поселке Заря. 

 

Депутаты С. Мелешко, Э. Загумённых, Н. Калугин 

Из-за дефицита бюджета к началу отопительного сезона готовность жилищно-коммунального комплекса 
составляла лишь 50-60 процентов. Из-за остановки ВСМЗ под угрозой срыва было теплоснабжение 
старой части поселка. С октября по декабрь 2009 года администрацией МО для разрешения проблемы был 
закуплен мазут на сумму 7 млн. 700 тыс. рублей. В целом на всей территории муниципального 
образования в результате серъёзных упущений в подготовке к зиме, отопительный сезон проходил с 
большими трудностями.  

Вопросы по обеспечению малоимущих граждан жильем решались через федеральные и областные 
законы. На приобретение жилых помещений в бюджете были предусмотрены средства в сумме 653 тыс. 
рублей, приобретена одна однокомнатная квартира для малоимущих граждан. Из четверых участников 
ВОВ жильем были обеспечены трое, семь граждан получили государственную поддержку по программе 
«Социальное развитие села на 2009-2012 годы». 

В отчетном периоде работа всех органов местного самоуправления была направлена на преодоление 
негативных последствий финансово-экономического кризиса, реализацию конкретных задач по 
обеспечению жизнедеятельности предприятий, учреждений социальной сферы, смягчению кризисных 
явлений в социальной жизни населения, повышение жизненного уровня, социальную защиту и поддержку 
населения. Заслушав доклад, депутаты единогласно приняли его к сведению.  

Среди многочисленных вопросов было принято решение об исключении из структуры администрации 
МО Алапаевское сельских администраций – Березовской, Зенковской; объединении отделов физической 
культуры и спорта, молодежной политики в один; комитеты по охране окружающей среды, по 
архитектуре и градостроительству переименовать в отделы; комитет по ЖКХ, строительству и транспорту 
– в управление. 



В числе последних вопросов депутаты рассмотрели предложение главы МО о внесении изменений в 
Устав муниципального образования. Всего предложено внести изменения в 40 статей. Жители не раз 
обращались в администрацию с вопросом о всенародном избрании главы муниципального образования, 
поэтому Иван Анатольевич вышел с этим предложением к депутатам. Принято решение вынести 
обсуждение этого вопроса на публичные слушания, которые состоятся 22 июня.  
Светлана ВОСТРИКОВА 
Фото автора  

Лето в трёхмерном формате 

В наш редакционный кабинет закатилась весёлая ватага детишек, наполнив 
офисное пространство хаотичным движением и потоком вопросов. Сопровождающая детей Василиса 
Тимонова пыталась оправдаться, мол, у вас очень интересно, а эти мальчишки-девчонки никогда не были 
в редакции. Слово за слово, и разговор как-то плавно вырулил на тему детской летней занятости, а 
конкретнее летнего детского досуга.  

Оказывается, вся эта компания страстные киноманы: любят ходить в кинотеатр и не пропускают 
киноновинок. Предпочитают фильмы в жанре экшн: приключения, фэнтези и всякого рода стрелялки-
махалки. Подростков можно понять – такова их природная натура и стремление ко всему новому. А самое 
новое-новое, что у нас в искусстве кино? Правильно, формат 3D. 

Василиса, мама одного из юных киноманов, подчеркивает, что её сын прямо-таки помешан на фильмах 
формата 3D. Чтобы посмотреть последние новинки, он просит маму поехать с ним в Екатеринбург в 
кинотеатр «Салют», где такой просмотр возможен. Понятно, что областные киноплексы обладают всеми 
новейшими технологиями кинопоказа. И зритель в восторге от эффектов, и кинопрокат имеет 
коммерческую выгоду от массовой посещаемости. Вспомните, сколько шума наделал фильм «Аватар» со 
своими спецэффектами. Один мой хороший знакомый так описывал впечатления от просмотра «Аватара»: 
«Такого качества я вообще не видывал. Казалось, протяни руку и потрогаешь тех, кто по ту сторону 
экрана. И звук был супер, и картинка идеально четкая. Очень реалистично, ну и объёмно…»  

- Дети, вы хотите, чтобы формат 3D был и в нашем кинотеатре? 

– Конечно! – дружно отвечают ребята: Никита Антощенко, Юра Латников, Юра Баянкин, Денис 
Петроградских.  

- Это же так прикольно! 

– Да и многие мамы тоже поддержат в этом стремлении детей (Василиса Тимонова полностью на стороне 
хорошего детского досуга), могу их назвать: Ксения Батакова, Нина Самогородская, Ирина Савченко, 
Наталья Баянкина, Елена Спиридонова, Елена Баянкина… Мы все считаем, что с приходом в наш 
городской кинотеатр формата 3D многое и в самом кинотеатре изменится. И зритель городской больше 
будет кинотеатр посещать, да и из района люди потянутся к нам. Нам кажется, что и экран кинотеатра 
«Заря» позволяет это сделать. Конечно, установка нового кинопроекционного оборудования стоит 
недешево и упирается в миллионы, но ведь с приходом формата 3D можно внедрять и новые формы 
работы. Например, проводить киносеансы в режиме нон-стоп. Это когда зрители приходят и смотрят всё 
подряд…  

А ведь, действительно, почему наш алапаевский зритель должен страдать? Сколько ещё мы будем ждать 
бюджетного финансирования, чтобы осовременить кинотеатр? По большому счету, по мнению директора 
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кинодосугового центра «Заря» Людмилы Тюленёвой, внедрение формата 3D и реконструкция «Зари» 
стоит не так уж и дорого – всего 5,5 миллиона рублей. И их вложение с годами окупится. Представляете, 
трёхмерное изображение у себя в родном городе и ехать никуда не надо! С появлением формата 3D наш 
зал, рассчитанный на 400 зрителей, будет заполняться до отказа. И дети будут довольны, и взрослые. И 
тогда киносеансы, на которые приходят до десяти человек, останутся в прошлом… 

Надо отметить, что есть уже и формат 5D. Это невероятный аттракцион. Одна девушка, студентка УрГУ, 
рассказала вот что:  

- Не так давно я посмотрела фильм «Американские горки». Всё было настолько реалистичным – 
изображение, движение, что после просмотра у меня даже закружилась голова. Эффект личного 
присутствия действует на 100 процентов. Интересно заметить, что продолжительность фильма чуть более 
трёх минут, а, к примеру, фильм «В плену у тьмы» (также в формате 5D) идёт уже 11 минут. 

В «Американских горках», по сути, никакой идеи нет – это аттракцион. Кстати, фильмы формата 5D 
существуют в разных жанрах. Это и приключения, и мистика, и ужасы. Нельзя сказать, что фильмы, 
выходящие в будущем в прокат, будут только формата 5D. Ведь это скорее развлечение, чем искусство. 
Но такой киноаттракцион наверняка будет популярен. А вот теперь вопрос на злобу дня. Популярен где? 
В уральской столице? Для Алапаевска форматы 3D и 5D – это заоблачная фантастика, так как денег на 
содержание городского учреждения досуга в местном бюджете практически не заложено. Директор 
кинодосугового центра «Заря» Людмила Тюленёва называет сумму годового содержания – 500 тысяч 
рублей. И это на всё про всё. О каких современных технологиях кинопроката можно говорить? При таких 
суммах главное – вообще на ногах устоять. Но это, видимо, тема другого материала…  

Дорогие наши читатели, любители кино и просто неравнодушные, современно мыслящие и настроенные 
на прогрессивный досуг горожане! Ждём ваших откликов по этой теме. Можно позвонить в редакцию 
«АИ» по телефону 2-72-17 или оставить свой отзыв на сайте газеты: а-iskra.ru 

Ольга СИМОНОВА  

«Золотая» наша Даша 

Дарья Алиева, воспитанница Алапаевского филиала Верхнесинячихинского детского 
дома, стала трёхкратной победительницей Национальных предварительных игр специальной олимпиады, 
которые состоялись в Афинах. Сразу три «золота» выиграла наша Даша в забегах на 100, 200 и 400 
метров. Теперь она включена в резерв летних игр специальной Олимпиады, которые пройдут в 2011 году 
там же, в Греции.  

Сборную команду России представляло только 18 атлетов из трёх регионов ― Москвы, Свердловской и 
Саратовской областей. Они соревновались в трёх видах спорта: лёгкой атлетике, пауэрлифтинге и 
женском волейболе. Это только первый этап проверки готовности к Всемирным играм. 

Наша Даша уже принимала участие в летних играх специальной Олимпиады в 2007 году в Шанхае. Тогда 
она ездила в составе футбольной команды вместе с тренером детского дома Владимиром Антоновичем 
Борисихиным. Команда получила «серебро». Не правда ли, очень разносторонняя спортсменка? Столь 
почётные победы сначала в футболе, а теперь и в лёгкой атлетике говорят о потрясающей гибкости и 
упорства столь юной атлетки.  
В родном детском доме о её победе говорят с придыханием: «Вот такие у нас выпускники!» В этом году 
Даша заканчивает девять классов школы и уезжает учиться в Екатеринбург. Из-за олимпиады сдачу 
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экзаменов пришлось немного передвинуть. Так что перед нашей «золотой» алапаевской спортсменкой 
сейчас стоят задачи не менее трудные. Но она справится ― мы уверены!  

Маргарита ИВАНОВА 

«Авось прокатит, доеду потихоньку…» 

31 мая водитель «ВАЗ-21083», находясь в состоянии алкогольного опьянения, не 
справился с управлением и наехал на дерево на городской улице 40 лет Октября. По счастливой 
случайности никто не пострадал. 

4 июня на городском перекрёстке улиц Ленина – Фрунзе водитель, управляющий иномарочкой «Опель-
Кадет», допустил съезд с дороги и наехал на опору ЛЭП. Заметим, что нарушитель вообще не имел права 
садиться за руль, так как был лишен прав на управление транспортным средством. 

5 июня на автодороге Каменское – Толмачево молодой, 21-летний водитель, управляя автомобилем «ВАЗ-
21011», в состоянии алкогольного опьянения, не справился с управлением и съехал с дороги. Мало того, 
его автомобиль опрокинулся. Как потом выяснилось, малоопытный водитель, имея за плечами всего 10 
месяцев вождения, поехал с друзьями отдохнуть и полюбоваться пейзажами берега Каменки. На речке 
друзья выпили один литр белого вина. Кому пришло в ум тут же ехать в деревню Каменка? Но весёлые 
путешественники были уже в пути, когда машину резко вывело влево, а водитель, находясь под 
действием чудо-напитка, попытался вывернуть вправо. Опять же по счастливой случайности в этой 
истории пострадавших не оказалось… 

Но в это же время в другом месте возникла другая ситуация. Водитель, управляя машиной «ВАЗ – 21011», 
поехал в деревню Кулига к своему знакомому. Встретившись, выпили за встречу. Чтобы пить уже на 
троих, поехали к другу в село Деево. По дороге догонялись пивом. В Деево приятеля не оказалось, 
пришлось возвращаться. Вот тут-то водитель, видимо, и уснул, потому что дальше ничего не помнит. На 
подъездной дороге Екатеринбург – Реж – Алапаевск машина горе-водителя съехала в кювет и 
опрокинулась. В результате дорожно-транспортного происшествия водитель и его пассажир получили 
травмы. 

Сотрудниками ГИБДД за данный период выявлено 1013 нарушений правил дорожного движения, 15 
водителей – в состоянии алкогольного опьянения, 8 – без права управления транспортным средством, 53 
водителя пренебрегли личной безопасностью, 12 водителей перевозили детей без детского 
удерживающего устройства.  
О чем думают такие водители? «Авось прокатит, доеду потихоньку, я же лучший, в ДТП точно не 
попаду…». Только иногда из-за таких водителей калечатся чьи-то судьбы.  
Е. НАБИУЛИНА  

 

На высшей ступени пьедестала 

http://a-iskra.ru/?p=2250
http://a-iskra.ru/?p=2241


 

Старт гонки 

В посёлке Заря Алапаевского района состоялся второй этап чемпионата Уральского федерального округа 
по автомобильному кроссу, посвящённому юбилею Великой Победы. Желающих участвовать в этих 
соревнованиях было много: более 50 спортсменов из Свердловской, Тюменской и Курганской областей 
съехались в Алапаевский район. Автогонщики представляли 18 городов Уральского федерального округа. 
Соревнования состоялись в пяти классах машин. 

К такому спортивному автофоруму всё было подготовлено отменно, с учётом положительного опыта и 
ошибок прошлых соревнований. Работала даже автомойка, и автомобили проходили «баню» после 
каждого заезда. 

Забегая вперёд, следует отметить, что все без исключения спортсмены остались довольны организацией 
соревнований. Трасса автокросса была подготовлена идеально, хотя двухдневные дожди накануне 
подпортили её. Дождь был и в день соревнований. Но трасса выдержала. Перед парадом открытия 
соревнований группа спортсменов и судей на автобусе съездила и возложила венок к памятнику-обелиску 
и почтила память погибших в Великой Отечественной войне минутой молчания.  

Уже через несколько дней в Интернете, на сайте Свердловской областной федерации автоспорта fas.ur.ru 
я прочитал: «Несмотря на дождь, холод и грязь было здорово!». 

 

Возложение венка к памятнику-обелиску 

- Чем был знаменателен этот день для спортсменов, для организаторов, в конце концов для наших 
болельщиков? – задаю вопрос председателю федерации автоспорта муниципального образования 
Алапаевское Сергею Александровичу Шмотьеву. 

- Что касается непосредственно соревнований, то я очень доволен, что автокросс сегодня выиграл наш 
молодой спортсмен Александр Филиппов, выступающий за команду МО Алапаевское. Он обошёл всех 
своих соперников (а их было 15) в классе машин Д2-Н. Это наша традиционная ВАЗовская «восьмёрка» 
со стандартным двигателем объёмом 1500 куб. см. Александр долго шёл к этой ступеньке пьедестала, и 
вот – победа. И не где-нибудь, а на этапе кросса Уральского федерального округа. То есть он реально 
входит в десятку сильнейших спортсменов России в этом классе машин. 



Другой наш автогонщик – Максим Штрахов - был поощрен благодарностью от судейской коллегии «За 
волю к победе». Так случилось, что на дистанции у него отлетело заднее колесо, и он два круга ехал на 
трёх колёсах и успешно финишировал, немало порадовав зрителей.  

 

Победитель гонки в классе машин Д2-Н Александр Филипов 

Ещё один интересный момент. В день соревнований юному гонщику Лёне Кузовникову из города 
Верхняя Салда исполнилось 12 лет. На торжественном параде-построении его поздравили с днём 
рождения и вручили сладкий подарок. Так вот Лёня в этот день тоже выиграл соревнования в своём 
классе машин (Д3-Юниор) – багги, став победителем второго этапа кросса УрФО. В общем, соревнования 
были очень и очень интересные. 

Пользуясь случаем, я бы хотел поблагодарить всех, кто оказывал помощь и содействие в подготовке и 
проведении автокросса такого уровня. Трассу кросса помогала готовить дорожная служба (руководитель 
С.В. Харлов), безопасность на трассе обеспечила охранная служба ООО «Багира плюс» (директор А.Г. 
Апарина), помогали члены федерации автомобильного спорта Г.Б. Подойников и А.Н. Белых. В курсе 
всех дел был глава муниципального образования И.А. Мельников.  

И спасибо нашим спонсорам – С. Фрейдину, С. Силивёрстовой, В. Кукарцеву, Е. Левину, З. Дружининой, 
Т. Аксёновой, А. Запольскому. 

P.S. Согласно календарю спортивных соревнований на 2010 год, на трассе автоклуба «ШиК» в посёлке 
Заря состоятся: 24 июля, 28 августа, 9 октября – традиционные автокроссы. Как сказал нашему 
корреспонденту глава муниципального образования Алапаевское И.А. Мельников, летом 2011 года на 
базе автодрома в посёлке Заря Алапаевского района вполне возможно состоится этап Кубка России по 
автокроссу. Во всяком случае, наша территория рассматривается в Москве в числе претендентов. Если это 
случится, то к нам на соревнования приедет около трёхсот гонщиков России.  
В. МАКАРЧУК 
Фото автора  

Борись и побеждай! 

 Вот так приём! 

В Реже прошло открытое первенство Свердловской области по греко-римской борьбе среди юношей 
1997-1999-2000 годов рождения, посвященное памяти В.А. Антонова. В соревнованиях приняли участие 
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команды из Екатеринбурга, Нижнего Тагила, Каменска-Уральского, Красноуральска, Невьянска, Режа и 
других. Спортивную честь города Алапаевска и Алапаевского района на чемпионате региона защищали 
10 участников. 

Борьба, как и все другие виды спорта, подчинена правилам, которые определяют «закон игры» и практику 
поединка. Цель ее – положить соперника на лопатки (туше) или победить по очкам. В греко-римской 
борьбе строго запрещено захватывать противника ниже пояса, ставить подножку, активно пользоваться 
ногами при выполнении какого-либо технического действия. 

В нелегких, порой молниеносных схватках наши юные спортсмены показали себя как достойные 
соперники более опытных борцов. И это несмотря на непродолжительное время занятий, всего лишь 
восемь месяцев, одним из древнейших и первых олимпийских видов спорта. В этом заслуга 
квалифицированного тренерского состава: С.В. Татаринова, Э.А. Логинова, Р.М. Гилязова и других. 

 

Кирилл ТАРАСОВ победил в схватке 

Кирилл Тарасов из Алапаевска, тренирующийся у Р.М. Гилязова в весовой категории до 32 кг завоевал 
«серебро» открытого первенства Свердловской области. В весовых категориях до 26 кг и до 50 кг 
Владимир Зайцев из Останино, тренирующийся у С.В. Татаринова, и Кирилл Логинов из Невьянского, 
тренирующийся у Э. А. Логинова, стали «бронзовыми» призёрами этих соревнований. Таким образом, 
борцы города Алапаевска и Алапаевского района взяли три медали – одну «серебряную» и две 
«бронзовые». 

Главный судья открытого первенства Свердловской области, заслуженный тренер России З.Ж. Юсупов и 
председатель областной федерации спортивной борьбы, олимпийский судья С.В. Новаковский отметили 
высокий уровень организации соревнований, а также большой потенциал и мастерство участников. 

Нелишним будет сказать слова благодарности тренерам, которые, порой на голом энтузиазме, жертвуя 
своим временем в ущерб семье, занимаются воспитанием подрастающего поколения, готовят достойных 
защитников Отечества и патриотов своей Родины. А молодым спортсменам желаю дальнейших успехов в 
греко-римской борьбе и конечно же новых побед, достойных олимпийского пьедестала!  
А. ЛИСИЦЫН, представитель СК «Классик» 
Фото автора  

 16Июн 

Гости оказались сильнее 

   

Момент матча между командами МО город Алапаевск и Махнёвского МО  
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В первую субботу июня на стадионе «Орион» прошёл традиционный, 5-й по счёту, турнир по футолу 
среди юношей 1996-1998 годов рождения на призы Палаты представителей Законодательного собрания 
Свердловской области. Такие состязания юных футболистов проводятся в каждом избирательном округе 
по выборам в Палату представителей, которых в нашей области насчитывается 21. В Верхнюю Синячиху 
приехали команды четырёх муниципальных образований ― МО Алапаевское (в этой команде играли 10 
верхнесинячихинских футболистов и один спортсмен из села Коптелово), МО город Алапаевск, 
Махнёвского МО и Артёмовского городского округа. Они боролись за главный приз – кубок депутата 
Палаты представителей Законодательного собрания Свердловской области Олега Исакова и путёвку в 
финал турнира на призы верхней палаты регионального парламента, который состоится в Екатеринбурге 
21-22 июня этого года. 

 

Команда МО город Алапаевск 

Турнир проводился по круговой системе. Матч состоял из двух таймов по 15 минут. На церемонии 
открытия соревнований выступили глава администрации МО Алапаевское Константин Деев и помощник 
депутата Палаты представителей О.Исакова Игорь Родионов. Они приветствовали юных футболистов и 
пожелали им успеха в честной спортивной борьбе. К. Деев, в частности, сказал: «Надеемся, что отныне 
этот турнир обретёт постоянную «прописку» на стадионе «Орион».Главный судья соревнований Сергей 
Сидоров из Верхней Синячихи разъяснил спортсменам и их тренерам порядок проведения турнира, а 
также представил судейскую бригаду: Виктор Чех (г. Алапаевск), Николай Лепаловский (п. Бубчиково), 
Григорий Ригун (р.п. В. Синячиха). 

 

Команда МО Алапаевское 

Первыми на поле вышли команды МО город Алапаевск и Артёмовского ГО. Эта игра завершилась 
разгромом алапаевцев. И второй матч между командами МО Алапаевское и Махнёвского МО завершился 
победой хозяев турнира с крупным счётом. Без поражений прошли всю турнирную дистанцию юные 
футболисты из Артёмовского. Очень напряжёнными выдались игры артёмовцев с командой МО 
Алапаевское (счёт в матче открыли артёмовцы, а игроки МО Алапаевское нашли в себе силы сравнять 
счёт и выйти вперёд, но, к сожалению, победный счёт хозяева поля удержать не смогли) и МО город 
Алапаевск ― МО Алапаевское ( в этом матче повели в счёте спортсмены МО Алапаевское, но горожане 
переломили ситуацию в свою пользу и смогли сравнять счёт). В обеих встречах арбитры зафиксировали 
боевые ничьи. Выиграв две встречи и одну сведя вничью артёмовцы завоевали кубок депутата Исакова и 
путёвку в финал. Второе и третье места заняли команды МО Алапаевское и МО город Алапаевск. 
Замкнули турнирную таблицу юные футболисты Махнёвского МО, проигравшие всем без исключения 



командам, участвовавшим в турнире, и, к сожалению, не сумевшие забить в ворота своих соперников ни 
одного мяча. 

Олег КОСТРОМИН  
Фото В. МАКАРЧУКА 

Серьёзное дело – отдых 
Для детей лето – это каникулы, отдых, лагерь. А для взрослых – серьёзная работа, связанная с 
организацией детского отдыха и досуга. Во всяком случае, дети не должны болтаться на улице. Детское 
лето должно быть спланировано и распланировано. Чтобы узнать о планах школьных площадок и других 
учреждений, связанных с работой с детским населением, корреспондентский «десант» высадился в 
посёлке Верхняя Синячиха.  

ДОМ КУЛЬТУРЫ СЛОВНО УЛЕЙ 

План работы на летние месяцы детского сектора Дома культуры посёлка очень тесно связан с 
деятельностью детских площадок и детских садов. Об этом нам рассказала заведующая детским сектором 
Лариса Анатольевна Полякова:  

- Вся наша работа в июне-июле очень тесно связана с деятельностью площадок школ № 2 и № 3. Это уже 
стало традицией. Уже первого июня наш ансамбль «Микс» участвовал в открытии детской площадки при 
школе № 3. Здесь мы показали один из вариантов развлекательной программы. А на следующий день уже 
другую развлекательную программу привезли в посёлок Бубчиково, также на открытие школьной 
площадки. 

Каждое наше мероприятие – театрализованное. Стараемся, чтобы детям было весело, чтобы они 
запомнили программу или концерт. Для этого пишется оригинальный, можно сказать, авторский 
сценарий, готовится атрибутика, шьются костюмы. Посмотрите, какие у нас костюмы, яркие, 
праздничные. Некоторые заказывались в городе Екатеринбурге на фабрике театрального костюма.  

Одна из новых программ будет называться «Совет здоровья», в ней планируется много новых игр, танцев, 
музыки. Говоря о детских программах, нельзя не назвать и активных участников детской 
самодеятельности. Такие маленькие артисты, как Ксюша Белынцева, Маша Долженкова, Ирина Фролова, 
Милослава Комарова, выступают с большим вдохновением и огромным азартом! 

Здесь я позволю себе небольшую ремарку. Лариса Анатольевна шьёт костюмы и под себя. Например, у 
неё есть красивый костюм клоуна, потому что это её роль. Такая уж у клубного работника натура – быть в 
мире детства постоянно. И на сценической площадке и за сценарной работой.  

Если в каждой школе посёлка побывать хоть раз в неделю, да ещё съездить на площадку Бубчиковской 
школы, то получится, что Дом культуры обслужит около 200 детей. Умножьте это количество на число 
недель. Получается неплохо. Вот такие прогнозы на веселье, музыку и театрализацию. 

РУСАЛЬНЫЕ ИГРЫ И ПОХОРОНЫ КУКУШКИ  

Оказывается, летний досуг можно проводить познавательно и интересно. При этом познавать 
окружающий мир можно не только с книгой в руках или на библиотечных мероприятиях, можно прийти в 
музей. Оказывается, музейные работники могут организовать неповторимое и увлекательное 
мероприятие, от которого у детской аудитории останутся только самые приятные впечатления. 

Чтобы узнать о работе с детьми в летний период, мы обратились в музей Верхней Синячихи. Словно 
чувствовали, что именно в этот момент там собрались музейщики всего межрайонного комплекса. Слово 
взяла директор Арамашевского музея Вера Васильевна Реутова:  

- В конце мая мы уже составили совместный план работы с детской площадкой. На музейные 
мероприятия «Весёлые затеи» в июне дети будут приходить два раза в неделю. Уже состоялось открытие 
этого цикла, на котором присутствовало 36 детей. 
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Второе, главное направление работы Арамашевского музея – экскурсионно-туристическое. Мы намерены 
в течение лета активно работать с туристами, направляемыми к нам из Екатеринбургской епархии. Надо 
отметить, что в этом плане у музея есть большие наработки. Так, недавно здесь прошел большой и 
красочный праздник Троица, со всеми народными обрядами, в котором участвовали более 50 человек.  

Исполняющая обязанности директора Костинского историко-художественного музея (недавно музей стал 
дипломантом областного конкурса «Камертон») Надежда Николаевна Клещёва поведала о бесценном 
опыте, который передаётся подрастающему поколению: 

– «Берестяные промыслы» – так называется цикл мероприятий, который включает в себя и 
ознакомительные экскурсии в музее, и мастер – классы по изготовлению украшений и оберегов из 
бересты. Таким образом, ребёнок не только получает большую информацию о предметах быта, 
выполненных из бересты, но и может сам приобщиться к этому ремеслу, выполнив что-то своими руками.  

Праздник русской берёзки, проводимый у нас традиционно, вводит детей в мир народной культуры. Ведь 
на этом мероприятии дети участвуют в играх, водят хороводы. Выставка кукол также привлекает большое 
внимание, причем и детей и взрослых. Завершается выставка массовым театрализованным мероприятием 
и конкурсом рисунков на асфальте. 

Большую смысловую нагрузку несёт в себе праздник цветов, который завершает летний цикл 
мероприятий.  
Наталья Борисовна Бердникова, научный сотрудник Верхнесинячихинского музея истории и развития 
промышленности, рассказала о программе работы с детьми.  

- Отличительная особенность программы в том, что работает она круглогодично. Летом в основном для 
детей проводятся обзорно-тематические экскурсии. Вообще мы готовы принять любую группу по заявке в 
любой момент. Например, в программу праздника «Троицын день» входят такие обряды, как русальные 
игры и похороны кукушки. Дети с большим интересом погружаются в эту народную атмосферу, 
изготовляют своими руками куклы – обереги. 

Также дети у нас любят проводить инсценировки или какие-то другие свои подготовленные мероприятия. 
Ведь атмосфера музейных залов и комнат делает пребывание особенно памятным. Представьте, что 
ребёнок отметил свой день рождения в горнице рабочего. Он запомнит этот день на всю жизнь.  

Как поведала нам Ирина Васильевна Ялунина, заведующая Голубковским историко-этнографическим 
музеем, в этом году для детей будет проводиться «Свет – Ярило», праздник солнца. Ребята познакомятся 
с русской народной обрядностью, будут участвовать в мастер - классах. 

Осталось только посетить одно из планируемых мероприятий, чтобы воочию убедиться, как музей 
поддерживает связь между прошлым и будущим, какую возможность он даёт новому поколению, чтобы 
ближе узнать и полюбить родной край, проникнуться истинной народной культурой.  
Ольга СИМОНОВА 
Фото Анны ОЩЕПКОВОЙ  

 17Июн 
Стихия «прошлась» по городу 

  В понедельник, 14 июня, Алапаевск оказался во власти шквального ветра, наделавшего 
немало бед. На оперативном совещании во вторник руководители служб, организаций и учреждений 
докладывали главе администрации С. Шаньгину о последствиях этого урагана. 
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УПРАВЛЕНИЕ ОБРАЗОВАНИЯ:  

В поселке Западном с крыши школы № 8 снесло 100 листов шифера. Там же пострадал и детский сад № 
15, в городе частично ураган коснулся крыш детского сада № 11 и школы № 1. 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ БОЛЬНИЦА: 

С западной стороны здания выбиты стекла в 25 окнах. Пациенты не пострадали, больных перевели в 
другие палаты. Несколько листов шифера сорвало с крыши здания, где расположены кабинеты 
бухгалтерии и администрации больницы. На территории сангородка сломленный тополь упал удачно, а 
вот у роддома одно сломанное дерево повисло на другом, чтобы его убрать, понадобиться «вышка». 

УЧРЕЖДЕНИЯ КУЛЬТУРЫ пострадали не столь сильно: обесточен ДМЦ «Урал» (оборвало провода) и 
сорвало несколько листов с его крыши. Во дворе детской школы искусств упало сломанное дерево.  

Сломанных деревьев, вырванных электрических столбов, оборванных проводов особенно много в 
северной части города, невозможно было проехать по улицам Гоголя, Ленина, Нейво-Алапаевской. 
Пострадали многие крыши и трубы домов частного сектора в Октябрьском поселке, в д. Нейво-Алапаихе, 
Рабочем городке, Майоршино. 

Град и дождь вкупе со шквалистым ветром довершили «разгром», садоводы и огородники также 
подсчитывают свои «убытки», где-то сломало деревья, где-то ― выбиты стекла в теплицах, кто-то вообще 
лишился теплицы из поликарбоната. Есть среди пострадавших и два авто: «Газель» и «Жигули».  

Шесть бригад работали на ликвидации последствий урагана. Буквально до часу ночи растаскивали 
завалы, расчищали дороги на улицах города, а во вторник уже с утра трудились на уборке территории и 
восстановлении электросетей. 

Главное: нет пострадавших среди людей. 

Подготовила Римма ВАЖЕНИНА  

Тревожный сигнал: 5 из 800! 

В конце 40-х годов прошлого века для озеленения улицы Нейво-
Алапаевской вдоль проезжей части дороги на её обочинах были высажены тополя. За их ростом и 
развитием городские службы не следили (не было подрезки). В настоящее время эти тополя достигли 
высоты 60-70 метров. Как известно, древесина тополей хрупкая, и теперь они представляют угрозу 
падения от порывов ветра.  

Так, летом 2009 года тополь, росший на обочине дороги против дома № 20, без видимых причин упал на 
дорогу, повредив при этом забор дома №13, расположенного на противоположной стороне улицы, 
электрические и телефонные провода. Часть домов долгое время оставалась без электричества и 
телефонной связи. Уборкой остальных особо опасных тополей соответствующие службы города опять не 
занимались. 

14 июня 2010 года произошло более крупное и опасное событие: от сильных порывов ветра с корнем 
выворотило 5 тополей, 3 из которых, росшие на обочине против дома № 7, упали на забор и сам дом, а 2 
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тополя, напротив дома № 16, также упали на дом № 7 и придавили при этом легковой автомобиль, 
проезжавший в это время по дороге мимо дома № 16. Крупными ветками от тополей, растущих на 
обочине проезжей части дороги против дома № 18, усыпана вся придомовая территория и двор, и даже 
огород дома № 9, расположенного на противоположной стороне.  
Еще пять тополей, растущих на обочине дороги против дома № 18, представляют более чем реальную и 
серьезную опасность для дома № 9 по ул. Нейво-Алапаевской. Из вышеизложенного, просим решить 
вопрос об устранении угрозы от падения этих пяти тополей.  

Е. Охрямкин, председатель уличного комитета, жители домов № 9, 7, 18 Л. Кудряшова ,М. Зайцев, А. 
Гончаров 

Вместо комментария:  

В муниципальном образовании г. Алапаевск на сегодняшний день насчитывается порядка 800 «опасных» 
деревьев, в том числе и тополя, растущие по улице Нейво-Алапаевской. В первую очередь ликвидируются 
переросшие деревья на территории бюджетных организаций и учреждений. Когда дойдет очередь до 
частного сектора, – конкретно сказать невозможно, но и ждать очередного ЧП тоже нельзя. 

Нужны прогнозы. Правильные 

Циклон, пронёсшийся над Центральной Россией, Поволжьем, дошёл до 
Урала. В минувший понедельник сильный ветер в городе и ряде населённых пунктов района ломал и 
валил деревья, срывал кровлю с крыш. Словом, причинил людям массу неприятностей. По информации 
сайта Метеовеб.ру, «шквалистые усиления ветра, отмеченные на Урале 14 июня, были связаны с 
прохождением контрастного холодного фронта». Погодный катаклизм синоптики предсказывали. Но 
можно ли точно предсказывать изменения погоды, чтобы избежать неприятных последствий от разгула 
стихии? Такой вопрос мы задали нашим читателям. И вот какие получили ответы.  

Алевтина Семёновна Ковригина, председатель совета ветеранов МО Алапаевское: 

– Убеждена, что синоптики не просто должны, они обязаны давать наиболее точный прогноз погоды, как 
раз с целью своевременной подготовки к ударам стихии. Только точный прогноз погоды поможет 
избежать неприятных последствий от погодных аномалий для людей. К сожалению, на практике не всегда 
получается так, что Гидрометцентр даёт точный прогноз погоды. В результате мы получаем проблемы. И 
устраняем последствия стихии.  

Нина Петровна Самкова, ветеран педагогического труда: 

– Полагаю, что сегодня очень сложно сделать точный прогноз погоды. Потому что давно известно, что 
человек сотворил с природой. Вот она и мстит человеку за все его издевательства над природой. И ведь не 
скажешь, что Гидрометцентр не делает прогнозов погоды, в том числе и долгосрочных. Но они, к 
сожалению, не всегда совпадают. Потому и получается, что не предсказав верно циклон, мы потом 
устраняем его последствия в виде поваленных деревьев, оборванных проводов и т.д.  

Но считаю, что наука не стоит на месте, она развивается. И, возможно, что будут у нас точные прогнозы 
погоды, которые позволят избежать многих неприятностей. 

Маргарита Николаевна Костромина, пенсионерка:  
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- В этот понедельник у моей соседки ветром сломало берёзу, которая росла возле её дома. Дерево упало 
на забор и оборвало электрические и телефонные провода. Считаю, что вряд ли можно точно предсказать 
погоду, особенно на длительный срок. Полагаю, что наиболее правильный прогноз, который составляется 
на один-три дня. И вот ещё что хочу сказать. Проблема прогнозирования погоды должна решаться в 
глобальном порядке. Ведь проводятся же международные конференции по проблемам изменения 
климата. На таких форумах и надо решать, как разработать действенную методику прогнозирования 
погоды. 

Михаил Иванович, рабочий: 

- Я достаточно внимательно слежу за погодой и в Интернете, и по сводкам на различных каналах 
телевидения. И считаю, что точный прогноз погоды, особенно на длительный срок, сделать невозможно. 
Наиболее точный прогноз погоды можно сделать максимум на три дня. 

Татьяна, продавец: 

- По-моему, точный прогноз погоды ― это что-то из области фантастики. Те прогнозы, которые дают 
наши синоптики, чаще всего не совпадают. 

Олег КОСТРОМИН  

Пронесло… 

По информации главы администрации Махнёвского МО Николая Бузань, прошедший ураган обошел 
стороной территорию Махнёвского муниципального образования, задев лишь северную часть. В поселке 
Санкино была повреждена линия электропередачи, к концу дня подача электроэнергии была 
возобновлена. Из-за того, что стихия прошлась по городу Алапаевску, в сельских администрациях 
Санкино, Измоденово, Муратково, Болотовское, Фоминское остались без связи. На следующий день 
аварийная ситуация была ликвидирована. 

Коров доили тракторами 

От стихии пострадали и населенные пункты Алапаевского района. Рассказывает глава МО Алапаевское 
Иван Мельников: 

– 14 июня в 17.30 в администрации собрался штаб по ликвидации последствий урагана. 21 населенный 
пункт полностью или частично остался без электричества, а поселки Верхняя Синячиха и Заря еще и без 
воды. Больше всех пострадали село Голубковское, где от напора ветра рухнули более тридцати опор 
линий электропередачи, населенные пункты Останинской сельской администрации – деревья, падая, 
рвали электропровода. Много бед стихия наделала в поселках Верхняя Синячиха, Заря, селе Толмачево.  

Устранять последствия взялись три бригады энергетиков Артемовских электрических сетей, две бригады 
отделения Облкоммунэнерго под руководством Агапитова Юрия Викторовича работали в Верхней 
Синячихе. Эти пять бригад работали весь световой день – до двенадцати часов ночи. 

К 23 часам 14 июня из 21 населенного пункта осталось полностью или частично обесточенными девять.  

Первоочередная задача, которая стояла перед энергетиками, – это подключить оздоровительный лагерь 
«Факел». После урагана мы лагерь подключили к дизельной автономной электростанции. Всё было под 
контролем, оперативно сработал директор лагеря Колпаков Валерий Николаевич. В тот же день в 
двенадцать ночи «Факел» был подключен. В районной больнице, которая осталась без воды и 
электроэнергии, также через два-три часа всё было восстановлено. 

Утром 15 июня мы обратились за помощью в область, к Артемовским электросетям, дополнительно 
выехала бригада из Егоршино. Всего по району было нарушено около 60 опор электропередачи, в том 
числе около 15 – высоковольтных.  

http://a-iskra.ru/?p=2372
http://a-iskra.ru/?p=2369


На утро 16 июня остались обесточенными Бучина, Яр, Ямово, частично – Голубковское и Толмачево. 
Надеемся, что к вечеру все неисправности будут устранены. 

К сожалению, без электричества остались животноводческие фермы в хозяйствах «Голубковское», 
«Путиловский», «Пламя». Первых два хозяйства вечером 14-го и утром 15-го доили коров тракторами.  

Хочу выразить слова благодарности энергетикам, руководителям сельхозпредприятий Эдуарду 
Александровичу Загуменных, Николаю Михайловичу Калугину, Ивану Александровичу Пырину, главам 
сельских администраций, жителям сел и деревень, предпринимателям за оперативные действия и 
поддержку. С такой бедой справиться можно только всем миром. Подобная стихия, даже еще более 
страшная, была в 1995 году, когда 6 июня выпал снег. Тогда также всем миром справлялись с 
последствиями. 

Мы призываем общественность, руководителей, предпринимателей и всех жителей навести порядок на 
территориях после урагана.  
Записала Светлана ВОСТРИКОВА  

Добрые вести из Арамашево 

ИДУТ РАБОТЫ ПО ВОССТАНОВЛЕНИЮ КАЗАНСКОГО ХРАМА  

 

Кран видно издалека 

Высокая степень воодушевления, подъема, восторга, порожденная преданностью какой-либо идее, 
стремлением к достижению важной цели, становится для человека жизненным стержнем, отличительным 
качеством его личности. Таких людей сегодня как будто бы и нет. Ведь далеко не каждый способен, не 
опуская рук перед трудностями, продолжать начатое дело. Упорно. До конца. 

Но Вера Васильевна Реутова не опускала рук, когда не удавалось осуществить задуманное. Надеялась ли 
она на чудо? Может быть. Ведь чуду всегда есть место в нашей жизни.  

Главной мечтой Веры Васильевны последние пять лет была реставрация Богородице-Казанского храма в 
селе Арамашево. Большого, величественного, сильно разрушенного, но такого родного и близкого, что 
Вера Васильевна воспринимает его как живой организм, как человека. 

ОБИВАЯ ПОРОГИ  

Пять лет назад, проведя первый сельский субботник по расчистке храма, в котором приняли участие 
шестьдесят с лишним человек, и воодушевившись поддержкой людей, Вера Васильевна стала просить 
помощи на реставрацию. 

Съездила в Екатеринбургскую епархию. Встретилась с протоиереем Виктором. Он выслушал её и дал 
своё благословение ― реставрируйте, дело благое. Окрылённая, вышла Вера Васильевна из епархии: «И 
пошла я с Божиим благословением».  

http://a-iskra.ru/?p=2349


 

Бригада ЗАО "Предприятие "Чусовское озеро" 

По пути зашла в Архитектурно-художественную академию. Да ни к кому-нибудь, а к самому ректору 
попала на приём! И надо же было такому случиться, что он видел Арамашевский храм, впечатлился им. 
А.А. Стариков одобрил стремление вдохновлённой энтузиастки и предложил направить в Арамашево 
архитектора, который даст экспертное заключение по состоянию здания. 

Профессор приехал в село, внимательно осмотрел храм и дал техническое заключение: восстанавливайте! 
Он ещё крепок. Это известие ещё больше воодушевило Веру Васильевну, она стала просить буквально 
всех ― помогите храму! Первым откликнулся Виталий Валерьевич Шлыков, дачник из Екатеринбурга.  

Пришли и помощники. Добровольные и бескорыстные. Многие из них ― бывшие ученики Веры 
Васильевны. Пришли и односельчане. Стали заезжать отдыхающие с курорта «Самоцвет». И она ― к 
тому времени уже сотрудник Арамашевского музея ― принялась в обязательном порядке рассказывать 
гостям про Казанскую церковь. «Посмотрите, какая она, – с болью и любовью говорила Вера Васильевна. 
– Наша старинная прекрасная церковь. Знаменитая на всю округу. Большая. На высоком берегу, на 
открытом месте. Среди простора и великолепия природы…» И обводя взглядом с утёса лесную даль, 
гости тоже вслед за Верой Васильевной влюблялись в этот таинственный и прекрасный храм. И 
предлагали свою помощь. 

С МИРУ – ПО НИТКЕ  

 

Работы по укреплению фундамента, который стоит на скале 

Так, общими усилиями, преодолевая непонимание, подчас осуждение и недоверие, потихонечку стали 
восстанавливать старинную церковь. В селе образовался свой приход. Сообща отремонтировали в храме 
крестильный придел и освятили его в честь Михаила Архангела. Даже владыка Викентий, проездом 
посетивший Арамашевский храм, удивился таким быстрым переменам и внутреннему убранству придела! 

А для тех, кто желал погостить в Арамашево подольше, по инициативе музея отремонтировали старое 
здание стационара и сделали в нём паломническую гостиницу.  



Нашлись и мебель, и кровати. Бывшие ученики подарили водонагреватель для трапезной. К зданию 
подвели коммуникации. Любо-дорого посмотреть! Но храм… как нужен он селу, как нужен людям… Кто 
ж поможет? Помог случай. 

После окончания строительства газопровода в селе Арамашево вместе с главой МО Алапаевское Иваном 
Анатольевичем Мельниковым в храме на экскурсии побывали Олег Борисович и Валерий Николаевич 
Родин. Гости всё осмотрели, выслушали, расспросили. И Вера Васильевна показала им фотолетопись 
восстановления Казанского храма, которую она ведёт с 2005 года, фиксируя все события. А фотографии 
да ещё с эмоциональными комментариями Веры Васильевны производят большое впечатление на 
слушающих. Ведь она говорит с душой, потому что вся работа по восстановлению храма прошла не 
столько через её руки, сколько через сердце. А сердце ― с сердцем говорит.  

И ПРИБЫЛ КРАН 

 

В.Реутова показывает икону св.Симеона Верхотурского, которую передали жители села 

С началом июня на высоком берегу реки Реж, на окраине Арамашево, начались строительные работы. Это 
на восстановлении Богородице-Казанского храма трудится бригада ЗАО «Предприятие «Чусовское 
озеро». 

Бригадир Марат Казарьян показал и рассказал о том, какие ремонтные работы идут сегодня: 
специальными плитами укрепляется фундамент, проводятся земляные работы для подведения 
коммуникаций, расчищается от земли внутреннее пространство помещений. Но это только начало. 
Предстоит ещё очень и очень многое. «Приезжайте через год. И не узнаете это место!», – улыбаясь, 
заверяет бригадир.  

Марат пояснил, что им поручено выполнить все восстановительные работы от начала и до конца. Сам он 
уже несколько лет живёт в России. По специальности ― электрогазосварщик. В Екатеринбурге в 
основном работал на строительстве домов. Принимал участие в постройке первого на Урале храма св. 
Карапета Армянской апостольской церкви (угол ул. Белинского ― ул. Тверитина). Строить либо 
реставрировать православные храмы ему до сих пор ещё не приходилось. 

Вера Васильевна гостеприимно разместила бригаду в паломнической гостинице. «Моё дело ― разместить 
и накормить. Только бы хорошо работали», – смеётся она.  



 

Водитель Александр Харисянов 

«Мне говорят, что это я здесь храмом занимаюсь, благодарят за что-то. А на самом деле меня люди 
поддерживают, помогают. Без помощников я одна ни за что бы такой огромной работы не провернула. 
Каждый вносит свою лепту. По силам. Кто ничем материальным помочь не может, тот доброе слово 
скажет. Оно, знаете, как дорого бывает. Кто-то помогает восстановлению деньгами, кто-то – 
стройматериалами, кто-то иконы в храм приносит. Сестры Новотихвинского монастыря ковры подарили. 
Поэтому у нас коллективное дело получается, – рассуждает Вера Васильевна. – Да, восстанавливаем храм 
в такое, казалось бы, тяжёлое время. Но не для себя ведь. Для детей наших. Для внуков. Я когда ещё в 
школе работала, с семиклассниками по Симеоновой тропе в Меркушино ходила. Нужно видеть, как 
изменились они после того похода. Какими серьёзными стали, вдумчивыми. Словно в них проснулась 
душа. Сейчас они выросли, а помогать храму продолжают. Вот ради того, чтобы ребята наши становились 
настоящими людьми, всё это и затеяно. Вера преображает человека». 

Есть у Веры Васильевны ещё одна, нет даже целых две мечты: отремонтировать под паломническую 
гостиницу второе пустующее здание стационара и найти для прихода своего священника.  

А пока она смотрит счастливыми глазами на своё сокровище ― Казанскую церковь, радуется этим 
долгожданным переменам. И благодарит Бога за то, что есть ещё в людских сердцах милосердие, доброта 
и желание помогать ближнему. 

Анна ОЩЕПКОВА  
Фото автора  

 

Восстановленный Михайло-Архангельский придел. Иконостас делал муж Веры Васильевны 

Иван МЕЛЬНИКОВ, глава МО Алапаевское:  

- Администрация, занимаясь поиском инвестора, вышла на межрегиональную распределительную 
сетевую компанию Урала, которую возглавляет Родин Виктор Николаевич и на их отделение 
«Свердловэнерго» под руководством Мошанского Олега Борисовича. Эта компания еще занимается 
ремонтом крыши у церкви в селе Покровском Артемовского района. 



После нескольких встреч и переговоров руководством МРСК было принято решение, которое 
утверждалось в головной организации в Москве, начать восстановление храма в селе Арамашево. 
Выделено средств в размере 10 миллионов рублей, подтянута техника. В этом году будет полностью 
закрыта крышу, вставлены окна, подведены вода и газ, будет выполнено современное газовое отопление, 
то есть тепловой контур, чтобы можно было продолжать работы в холодное время года. В дальнейшем 
будет рассматриваться вопрос о восстановлении колокольни.  
После того, как будут освоены эти благотворительные средства, будем вести переговоры с энергетиками 
Урала о дальнейшем выделении средств для продолжения работ.  
Идут работы по восстановлению Казанского храма  
Высокая степень воодушевления, подъема, восторга, порожденная преданностью какой-либо идее, 
стремлением к достижению важной цели, становится для человека жизненным стержнем, отличительным 
качеством его личности. Таких людей сегодня как будто бы и нет. Ведь далеко не каждый способен, не 
опуская рук перед трудностями, продолжать начатое дело. Упорно. До конца.  
Но Вера Васильевна Реутова не опускала рук, когда не удавалось осуществить задуманное. Надеялась ли 
она на чудо? Может быть. Ведь чуду всегда есть место в нашей жизни.  
Главной мечтой Веры Васильевны последние пять лет была реставрация Богородице-Казанского храма в 
селе Арамашево. Большого, величественного, сильно разрушенного, но такого родного и близкого, что 
Вера Васильевна воспринимает его как живой организм, как человека.  
Обивая пороги  
Пять лет назад, проведя первый сельский субботник по расчистке храма, в котором приняли участие 
шестьдесят с лишним человек, и воодушевившись поддержкой людей, Вера Васильевна стала просить 
помощи на реставрацию.  
Съездила в Екатеринбургскую епархию. Встретилась с протоиереем Виктором. Он выслушал её и дал 
своё благословение ― реставрируйте, дело благое. Окрылённая, вышла Вера Васильевна из епархии: «И 
пошла я с Божиим благословением».  
По пути зашла в Архитектурно-художественную академию. Да ни к кому-нибудь, а к самому ректору 
попала на приём! И надо же было такому случиться, что он видел Арамашевский храм, впечатлился им. 
А.А. Стариков одобрил стремление вдохновлённой энтузиастки и предложил направить в Арамашево 
архитектора, который даст экспертное заключение по состоянию здания.  
Профессор приехал в село, внимательно осмотрел храм и дал техническое заключение: восстанавливайте! 
Он ещё крепок.  
Это известие ещё больше воодушевило Веру Васильевну, она стала просить буквально всех ― помогите 
храму! Первым откликнулся Виталий Валерьевич Шлыков, дачник из Екатеринбурга.  
Пришли и помощники. Добровольные и бескорыстные. Многие из них ― бывшие ученики Веры 
Васильевны. Пришли и односельчане. Стали заезжать отдыхающие с курорта «Самоцвет». И она ― к 
тому времени уже сотрудник Арамашевского музея ― принялась в обязательном порядке рассказывать 
гостям про Казанскую церковь. «Посмотрите, какая она, – с болью и любовью говорила Вера Васильевна. 
– Наша старинная прекрасная церковь. Знаменитая на всю округу. Большая. На высоком берегу, на 
открытом месте. Среди простора и великолепия природы…» И обводя взглядом с утёса лесную даль, 
гости тоже вслед за Верой Васильевной влюблялись в этот таинственный и прекрасный храм. И 
предлагали свою помощь.  
С миру ― по нитке  
Так, общими усилиями, преодолевая непонимание, подчас осуждение и недоверие, потихонечку стали 
восстанавливать старинную церковь. В селе образовался свой приход. Сообща отремонтировали в храме 
крестильный придел и освятили его в честь Михаила Архангела. Даже владыка Викентий, проездом 
посетивший Арамашевский храм, удивился таким быстрым переменам и внутреннему убранству придела!  
А для тех, кто желал погостить в Арамашево подольше, по инициативе музея отремонтировали старое 
здание стационара и сделали в нём паломническую гостиницу.  
Нашлись и мебель, и кровати. Бывшие ученики подарили водонагреватель для трапезной. К зданию 
подвели коммуникации. Любо-дорого посмотреть!  
Но храм… как нужен он селу, как нужен людям… Кто ж поможет? Помог случай.  
После окончания строительства газопровода в селе Арамашево вместе с главой МО Алапаевское Иваном 
Анатольевичем Мельниковым в храме на экскурсии побывали Олег Борисович и Валерий Николаевич 
Родин. Гости всё осмотрели, выслушали, расспросили. И Вера Васильевна показала им фотолетопись 
восстановления Казанского храма, которую она ведёт с 2005 года, фиксируя все события. А фотографии 
да ещё с эмоциональными комментариями Веры Васильевны производят большое впечатление на 
слушающих. Ведь она говорит с душой, потому что вся работа по восстановлению храма прошла не 
столько через её руки, сколько через сердце. А сердце ― с сердцем говорит.  



И прибыл кран  
С началом июня на высоком берегу реки Реж, на окраине Арамашево, начались строительные работы. Это 
на восстановлении Богородице-Казанского храма трудится бригада ЗАО «Предприятие «Чусовское 
озеро».  
Бригадир Марат Казарьян показал и рассказал о том, какие ремонтные работы идут сегодня: 
специальными плитами укрепляется фундамент, проводятся земляные работы для подведения 
коммуникаций, расчищается от земли внутреннее пространство помещений. Но это только начало. 
Предстоит ещё очень и очень многое. «Приезжайте через год. И не узнаете это место!», – улыбаясь, 
заверяет бригадир.  
Марат пояснил, что им поручено выполнить все восстановительные работы от начала и до конца. Сам он 
уже несколько лет живёт в России. По специальности ― электрогазосварщик. В Екатеринбурге в 
основном работал на строительстве домов. Принимал участие в постройке первого на Урале храма св. 
Карапета Армянской апостольской церкви (угол ул. Белинского ― ул. Тверитина). Строить либо 
реставрировать православные храмы ему до сих пор ещё не приходилось.  
Вера Васильевна гостеприимно разместила бригаду в паломнической гостинице. «Моё дело ― разместить 
и накормить. Только бы хорошо работали», – смеётся она.  
«Мне говорят, что это я здесь храмом занимаюсь, благодарят за что-то. А на самом деле меня люди 
поддерживают, помогают. Без помощников я одна ни за что бы такой огромной работы не провернула. 
Каждый вносит свою лепту. По силам. Кто ничем материальным помочь не может, тот доброе слово 
скажет. Оно, знаете, как дорого бывает. Кто-то помогает восстановлению деньгами, кто-то – 
стройматериалами, кто-то иконы в храм приносит. Сестры Новотихвинского монастыря ковры подарили. 
Поэтому у нас коллективное дело получается, – рассуждает Вера Васильевна. – Да, восстанавливаем храм 
в такое, казалось бы, тяжёлое время. Но не для себя ведь. Для детей наших. Для внуков. Я когда ещё в 
школе работала, с семиклассниками по Симеоновой тропе в Меркушино ходила. Нужно видеть, как 
изменились они после того похода. Какими серьёзными стали, вдумчивыми. Словно в них проснулась 
душа. Сейчас они выросли, а помогать храму продолжают. Вот ради того, чтобы ребята наши становились 
настоящими людьми, всё это и затеяно. Вера преображает человека».  
Есть у Веры Васильевны ещё одна, нет даже целых две мечты: отремонтировать под паломническую 
гостиницу второе пустующее здание стационара и найти для прихода своего священника.  
А пока она смотрит счастливыми глазами на своё сокровище ― Казанскую церковь, радуется этим 
долгожданным переменам. И благодарит Бога за то, что есть ещё в людских сердцах милосердие, доброта 
и желание помогать ближнему.  
Анна ОЩЕПКОВА  
Фото автора  

Праздник в Костино 

В субботу жители села Костино отметили тройной праздник – 
День независимости, окончание весенних полевых работ и День села. Выступая перед односельчанами, 
глава сельской администрации Владимир Фомин заметил, как хорошеет село, приводятся в порядок 
улицы. В селе продолжается газификация жилого фонда, на очереди газификация второй части села, а 
также села Клевакино. Готовясь к празднованию Дня Победы, костинцы подготовили мемориальный 
комплекс скорби и памяти.  

В этот день почетные грамоты и благодарственные письма получили самые активные жители села за 
участие в санитарной очистке и благоустройстве села, за лучшие усадьбы, подъезды, оформление 
прилегающей территории. 
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Рассмотрев обращения руководителей предприятий и учреждений села Костино о присвоении звания 
«Почетный гражданин Костинской сельской администрации», глава сельской администрации вынес 
решение присвоить звание Мельникову Ивану Анатольевичу – за особые заслуги перед сельской 
администрацией в области развития производства, строительства, культуры и искусства, образования и 
здравоохранения и иных сфер в жизни общества, способствующих укреплению и развитию 
благосостояния населения Костинской сельской администрации.  

В ответном слове Иван Анатольевич поблагодарил односельчан, заверив, что и в дальнейшем будет 
работать на благо жителей села Костино и колхоза имени Чапаева. 

Директор Костинской школы Андрей Молоков от имени 
коллектива и учащихся школы подарил Ивану Анатольевичу диск с фильмом. Учащиеся школы 
занимаются исследовательской деятельностью, готовят проекты, книги, фотоальбомы. Совсем недавно 
начали работу «Человек дела», которую посвятили Ивану Анатольевичу Мельникову. 

Поздравил сельчан с окончанием полевых работ и поблагодарил за труд председатель хозяйства Виктор 
Семенович Самков.  

На стадионе, который в этот день отличался торжественностью флагов, красивыми плакатами, ярким 
оформлением сцены, работали несколько площадок: детские аттракционы, праздничная лотерея, где 
главным призом был живой поросенок. Состоялись традиционные для Костино конкурсы: нужно было с 
горизонтального столба отвязать барана, с вертикального столба достать призы. Удача улыбнулась 
местному удальцу Антону Назарову. 

Любителей спорта порадовали команды из сел Коптелово, Голубковского, 
Клевакино, поселка Заря, которые состязались в соревнованиях по футболу, волейболу и даже 
попробовали свои силы в перетягивании каната. Показательные выступления представили спортсмены из 
клуба по греко-римской борьбе.  

На протяжении пяти часов работали творческие коллективы Костинского ДК и гости ДК поселка 
Западного. Спонсором праздника выступил колхоз имени Чапаева. 

Светлана ВОСТРИКОВА,  
Ирина ЗЕНКОВА,  
директор Костинского ДК  

Фото Светланы ВОСТРИКОВОЙ 



Главное – сделать красиво 

 

Ирина ХУДЯКОВА 

Увлечения человека… От чего же они зависят? От окружения, воспитания, образования? Ирина Худякова 
закончила Алапаевский профессиональный лицей по специальности художник-оформитель. 

В своём родном посёлке Верхняя Синячиха Ирина не посещала ни художественную школу, ни кружки 
ИЗО. Но очень любила рисовать. И рисовала. Дома. 

В лицей её привела мама, которая поддерживала увлечение дочери. Раз рисует ― пусть научится этому 
как следует. Творческую натуру Ирины умело направила преподаватель лицея Ольга Ивановна Тамко. 
Как любой наставник, Ольга Ивановна не ограничивала её стремления, позволяя им свободно 
развиваться, находить своё русло. Педагог передавала ученице мастерство. А дальше ― свобода 
самовыражения.  

Мы встретились с Ириной в Доме культуры п. Верхняя Синячиха. Представьте себе человека, вокруг 
которого расставлены только что раскрашенные сохнущие смешарики ― популярные персонажи детских 
мультфильмов «Смешарики». А также краски, кисти, стаканчики… В фойе развешены картины, 
выполненные в разной технике. И у всех один автор ― И.М. Худякова. Ну как не остановиться и не 
расспросить? 

Ирина, как и любая творческая личность, постоянно ищет, сравнивает, изучает.  

- Сравниваю свои сегодняшние работы с теми, что делала раньше, и вижу, что сейчас получается 
значительно лучше. Теперь у меня и опыта побольше, и полученные в лицее знания, считаю, многое дают. 

 

- У вас такое разнообразие в технике исполнения работ: аппликация, выжигание… 
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- …квилинг. Мозаика из пластика, смешарики из солёного теста, розы из проволоки. 

– Розы очень необычные.  

- Эту технику я сама придумала. Не видела, чтобы кто-то ещё такое делал. Сначала наносишь рисунок, 
потом скручиваешь проволоку и садишь её на клей. В общем, надо поработать. Получается очень красиво. 

– Смешариков у вас целая коллекция. Расскажите, из чего они сделаны?  

- Солёное тесто плюс папье-маше. Эта техника – тоже моё изобретение. Делаю так. У дочки Кати есть 
конструктор, шарики. Я беру шарик, оклеиваю его бумагой так, как делается папье-маше. Потом 
разрезаю, убираю шарик, снова склеиваю. Получается шар, который пустой внутри. На него наклеиваю 
кусочки солёного теста. Потом раскрашиваю акриловыми красками. 

– Поделитесь секретом: муку предпочитаете самого грубого помола?  

 

"По воду", береста 

- Нет. Без разницы. Здесь нужно умение и хорошие краски. 

– Рецептура идёт на глаз или строго: килограмм соли – килограмм муки?  

- Да нет, на глаз. Допустим, стакан одного, стакан другого. Если тесто остаётся, убираю его в 
холодильник. Там оно прекрасно хранится. 

- Какую соль берёте: крупную или мелкую?  

- «Экстра» считается лучшей. Но я беру крупную. Некоторые ещё добавляют в тесто крахмал. Я тоже 
попробовала, но мне не понравилось. 

– Вылепили, высохло. И всё. Потом рисуем?  

- Да. Правда, некоторые добавляют клей. Но я не добавляю. 

– Дочка, наверное, без ума от маминых поделок?  

- Да. Она подходит и просит: «Мама можно я, можно?» Но у неё не получается. Ей только шесть лет. 

– Смотрю, у вас и краски на работе стоят. Успеваете и здесь что-то делать?  

- Да-да, время позволяет. Зря его не теряю. 

- Откуда у вас такая творческая жилка?  



- У меня мама тоже рисовала. Она работала в этом Доме культуры 
художественным руководителем. 

– Что нравится вам делать больше всего?  

- Всё что угодно. Люблю, чтобы было красиво. Видите, у меня все улыбаются. Ещё предпочитаю сделать 
работу качественно, не спеша, аккуратно. Считаю, главное – когда изделие понравилось. А если мне 
самой нравится, то и другим нравиться будет. 

– Что ещё планируете освоить?  

- Планов у меня, конечно, много. Я хочу научиться делать берестяные туески, изделия из кожи. 

– Не хотели бы вести кружок по декоративно-прикладному творчеству?  

 

Смешарики деткам нравятся 

- Я вела в ДК кружок. Правда, на общественных началах. Детям, конечно, нравится. Особенно все в 
восторге от смешариков. Мне и самой они тоже нравятся. 

– А вот эта подставка под горячее – тоже ваша работа?  

- Да. Муж мне кружочки из дерева нарезал, а я их склеила. Все рамочки к картинам – тоже его работа. 
Конечно, он мне помогает и поддерживает. 

Получается уже семейное творчество. Только жаль, что ставки руководителя кружка в ДК для Ирины не 
нашлось. Коллеги говорят, что она ― человек, лёгкий на подъём, энтузиаст. Быстро зажигается какой-
либо идеей сама и может зажечь других. Поэтому так горят глаза у малышей, которые непременно 
обращают внимание на её работы, расставленные в фойе Дома культуры.  

Анна ОЩЕПКОВА 

Фото автора  



 22Июн 

Один из 65 тысяч 

АЛАПАЕВСКИЙ СТУДЕНТ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В МОЛОДЁЖНОЙ АКЦИИ «НАША ПОБЕДА»  

В этом году в рамках молодёжной акции «Наша Победа», посвящённой 65-
летию Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг. и 5-летию движения «Наши», мне выпала 
честь в составе десяти человек команды Свердловской области побывать в столице нашей Родины ― г. 
Москва. 

Акция проходила 15 мая на проспекте Академика Сахарова с 11.00 и собрала 65 тысяч активистов 
движения из разных уголков России и стран СНГ.  

Многотысячная патриотическая акция стала кульминацией федерального проекта «Наша Победа», 
который стартовал в России 16 февраля. Его целью стало создание большого видеоархива воспоминаний 
участников Великой Отечественной войны. Инициаторами проекта выступили Федеральное агентство по 
делам молодежи РФ, МГГУ имени Шолохова и молодежное движение «Наши». Основной задачей 
проекта было противостояние попыткам фальсификации истории и сохранение для потомков памяти о 
ветеранах ВОВ. 

Наша команда прибыла из Екатеринбурга в Москву в 5.35 
утра на Казанский вокзал, откуда пешком дошла до места сбора и регистрации участников. Здесь, на 
проспекте Сахарова, также собрались несколько сотен ветеранов Великой Отечественной войны. После 
регистрации членов нашей команды в качестве операторов разместили у сцены, где проходил митинг. Мы 
должны были снимать интервью с фронтовиками. Всем раздали специальные футболки и видеокамеры со 
штативами. Рядом с нами рассадили участников войны. По команде организаторов мы включили камеры 
и стали записывать видеоинтервью. Потом один из ветеранов со сцены поздравил всех с Днём Победы и 
высказал слова благодарности участникам и организаторам этой акции.  

В ходе мероприятия каждый участник получил из рук 
ветерана символ преемственности поколений – гильзу с надписью «Помни о войне, береги Родину!». 
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Записанные интервью будут храниться в специальном архиве, и потомки фронтовиков узнают правду об 
этой войне, когда уже сами ветераны не смогут им об этом рассказать. 

После окончания мероприятия все стали потихоньку расходиться, а мы пошли гулять по Москве. Мне 
очень понравилась эта интересная акция, и я благодарю организаторов за то, что получил возможность 
принять в ней участие.  

Ю. МЕЛКОЗЁРОВ 
Фото автора 

«Лечим, боремся, несмотря ни на что!» 

 

Сейран Перджикович КОСЯН 

Так сказал главный врач центральной районной больницы Сейран Перджикович Косян, предваряя нашу с 
ним беседу в канун Дня медицинского работника. 

- Боретесь за жизнь и здоровье пациентов? - уточнила я. 

– Конечно. Ведь кризис не миновал и здравоохранение, а отсюда и оптимизация ― сокращение коечного 
фонда, снижение зарплаты и т. д.  

С января в связи с отсутствием финансирования мы перепрофилировали 25 терапевтических коек в 
Махнёвской больнице на койки медико-социального ухода. На сегодняшний день у нас остались 130 коек 
ОМС плюс 10 «бюджетных» коек, это круглосуточный стационар, и 50 коек медико-социального ухода (в 
Махнёво ― 25 и в Костино ― 25). 

В этом году нам уменьшили госзаказ на 1000 больных в стационаре, а значит, мы недополучили 12 
миллионов рублей. Это существенные деньги, пришлось урезать заработную плату и, в первую очередь, у 
работников административно-управленческого аппарата. Снижение зарплаты не коснулось среднего 
медперсонала.  

- А как больница компенсирует эти средства? За счет платных услуг? 

– Нет. Платных услуг у нас не так и много: стоматологические (кроме детей), медицинские и 
профосмотры, выдача справок на водительские права, ношение оружия и т. д. Но, хочу отметить, что 
бюджетные ассигнования поступают в полном объеме в соответствии с кассовым планом.  

- Сейран Перджикович, раз такое положение, то в больнице уже не проводится никаких ремонтов? 

– Как раз наоборот. Благодаря поддержке и помощи администрации муниципального образования, мы 
отремонтировали и оборудовали помещение столовой для медперсонала, начали ремонт клинической 
лаборатории, в здании головной больницы в подвале заменили трубы холодного и горячего 
водоснабжения, ведем текущий ремонт ряда кабинетов. Глава МО Иван Анатольевич Мельников 
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пообещал выделить средства на ремонт входной группы поликлиники ЦРБ (объявлен конкурс). В начале 
года мы открыли кабинет мужского здоровья, отремонтировав помещение, оснастив его оборудованием. 
Кабинет успешно работает, доктор В.С. Махотин прошел специализацию, дело свое знает.  

- А что еще нового из оборудования появилось за это время? 

– Мы приобрели аппарат искусственной вентиляции легких, стоимостью 600 тысяч рублей. Есть целевые 
деньги на покупку фиброколоноскопа (аппарат для обследования кишечника). Администрация МО 
выделила 3 миллиона рублей на покупку четырех квартир (одну в с. Коптелово, три ― в п. Верхняя 
Синячиха) для врачебных кадров. В плане – приобрести два автомобиля.  

- Если речь зашла о врачах, значит в ЦРБ озабочены проблемой кадров? 

– Естественно. Вопрос острый и сложный, у нас работают 57 врачей. А Нужно, страшно сказать, 140! (Это 
вместе с имеющимися 12-ю ОВП). Поэтому и покупаем квартиры, стараясь удержать врачебные кадры. В 
этом году к нам приехал врач-хирург, нужда в узких специалистах большая. Очень необходимы три 
участковых терапевта. Люди болеть меньше не стали, а оптимизация, сами понимаете, означает что? 
Сокращение. Уменьшение расходов…  

- В этом случае увеличивается нагрузка на работающих… 

– Да, работа у медиков не из легких. И я благодарю коллег за труд, за терпение, за правильное, хорошее 
отношение к больным и их родственникам. Рядом с опытными докторами, учась у них, работают молодые 
– А.С. Стенникова и другие. Коллектив ЦРБ слаженный, умеет и хочет трудиться. Отдельное спасибо за 
помощь и понимание администрации МО.  

Поздравляю всех ветеранов, всех медицинских работников с профессиональным праздником! Желаю 
крепкого здоровья, оптимизма, веры и надежды на лучшее, семейного благополучия и личного счастья! 

Интервью провела Римма ВАЖЕНИНА  

Фото В.МАКАРЧУКА 

«Если бы люди были активнее…» 

 

Анастасия Геннадьевна ДЕДЮХИНА 

Анастасия Геннадьевна Дедюхина возглавляет кабинет медицинской профилактики центральной 
районной больницы три года. 

Выпускница фельдшерского отделения Алапаевского медучилища начинала в приемном покое ЦРБ, эта 
работа была по душе Анастасии, но взяли ее временно и, когда вышла основная работница, Насте 
предложили перейти в прививочный кабинет. А оттуда ― в кабинет медпрофилактики, благо к этому 
времени за плечами фельдшера уже была педакадемия, факультет биологии, причем Дедюхина 
специализировалась по валеологии, а именно здоровом образе жизни. Одно другому не мешает, решила 
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Анастасия, и согласилась заниматься профилактикой, хотя и не представляла себе всего объема 
предстоящей работы. 

– Это было ужасно, – смеется Анастасия Геннадьевна, – я ― заведующая кабинетом и не знала с чего 
начать! Первые полгода ― слезы и сопли, но постепенно с помощью коллег и областного центра 
медпрофилактики я освоилась.  

- В чем заключается ваша работа? 

- Если односложно, то в пропаганде здорового образа жизни, гигиеническом обучении и воспитании 
населения. Подробнее, это: организация мероприятий профилактической направленности и проведение 
различных акций плюс календарные даты всевозможного характера (конечно, с медицинским уклоном), 
связь со СМИ, диспансеризация и т. д. К примеру, все вы, бывая в больнице (ФАПе, ОВП), видели 
санбюллетени на разные медицинские темы. Кто-то их читает, сидя в очереди у кабинета, а кто-то 
проходит мимо, не обращая внимания. Я рекомендую ответственным за выпуск санбюллетеня оформить 
его так, чтобы этот лист притягивал к себе людей (заголовок, яркость, броскость и т. п.). Или организация 
школ здоровья, у нас очень большой район, на местах медработники проводят такие школы. Я в прошлом 
году также организовала школу в поселке Заря, куда приезжала в удобное для слушателей время (обычно 
после работы), и провела 8 занятий по профилактике сахарного диабета. Каждое занятие по 2 ― 2,5 часа. 

А необходимость разъяснения диспансеризации населения! На мне ― организационные вопросы, 
отчетность по ней, и хотя коллеги тоже помогают, но это очень объемное мероприятие.  

Интересной и удачной была у меня встреча с руководителями учреждений культуры района в ДК села 
Коптелово. По их просьбе я провела с ними тренинг по профилактике табакокурения, встреча получилась 
обоюдно полезной, договорились о сотрудничестве. То есть наряду с методической работой, я пытаюсь 
заниматься и конкретными делами. Жаль только, что сами люди не очень активно заботятся о своем 
здоровье. 

– Анастасия, спасибо вам за участие в Дне здоровья, который проводила редакция «АИ» в апреле этого 
года. Нашим читателям также интересны ваши материалы на медицинские темы, их актуальность, 
обращение к человеку привлекают.  

С наступающим вас профессиональным праздником ― Днем медицинского работника! 

Римма ВАЖЕНИНА  
Фото автора 

«Полковничья» должность 

 

Нина Леонидовна КОЗЛОВА 

«А у меня просто не было мыслей, чтобы идти в какую-то другую область, кроме медицины. Часто болела 
мама, я за ней ухаживала», – поясняет выбор профессии главная медицинская сестра центральной 
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городской больницы Нина Леонидовна Козлова. Постоянство ― вот главное качество этого человека, 
который уже 44 года занимается именно сестринским делом. 

Карьера Нины Леонидовны не была головокружительной, как обычно описывают в модных журналах. 
Медсестрой детского инфекционного отделения она работала 18 лет. 

- Конечно, было сложно. Особенно в те годы, когда постоянно происходили вспышки кишечных 
заболеваний, – вспоминает Нина Леонидовна. – К нам в отделение порой ложились целыми детскими 
садами. Очень много было случаев сальмонеллёза. Просто в те годы не так рьяно соблюдался эпидрежим. 
А секретов особых нет ― просто надо детей любить.  

Потом была должность старшей медсестры этого отделения, после чего в её подчинение ушёл 
огромнейший медсестринский персонал городской больницы ― 600 человек. «Должность у тебя 
полковничья», - шутят знакомые. 

- Главная медсестра ― это по сути первый помощник главного врача. В основном, конечно, приходится 
заниматься организационной работой, – продолжает Нина Леонидовна. – А уровень нашего среднего 
медицинского персонала весьма высок. Это отметил и наш новый главный врач Павел Юрьевич Губин. 
Ведь у нас налажена хорошая система повышения уровня квалификации: один раз в пять лет каждая 
медсестра обязана отправиться на курсы.  

В настоящее время наша героиня приняла решение покинуть свой пост и полностью посвятить своё время 
преподавательской деятельности. Отметим, что благодаря этому человеку было воспитано не одно 
поколение медсестёр в медицинском училище №3. Студенты под руководством Нины Козловой 
проходили практику и постигали азы сестринского дела. Она является председателем аттестационной 
комиссии в училище по своей специальности. 

- И как сейчас студенты сдают экзамены?  

- Знаете, по-разному. Но так было всегда: кто-то уже определился и влюбился в профессию, а кто-то 
пришёл, чтобы получить хоть какое-то образование. Потом именно эти молодые люди начинают 
перебегать из одного отделения в другое и, как правило, уходят из профессии. Здесь случайных людей не 
бывает. 

Нина Леонидовна рассказала нам, что теперь существуют факультеты высшего сестринского образования:  

- У нас в городе уже есть несколько человек, которые получают такое образование. 

– Но ведь обычно студенты получают высшее медицинское образование, чтобы стать потом…  

- …чтобы стать потом врачом? Да, так и есть. Но кто-то избирает для себя и такой путь ― быть 
медицинской сестрой. И это похвально. 

Маргарита ИВАНОВА  
Фото автора 

 25Июн 

«Ваши права нарушены. Это факт!» 
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Татьяна МЕРЗЛЯКОВА на встрече с руководством песчано-гравийного карьера 

Очаг социальной напряжённости. Именно так называют в области Махнёвское муниципальное 
образование. Отделившись, новый муниципалитет очутился в водовороте серьёзных проблем, венцом 
которых стала плачевная ситуация ― в стадии банкротства находится градообразующее предприятие - 
песчано-гравийный карьер. А значит, нет рабочих мест, нет доходов, нет средств к существованию. Зато 
есть непонимание, обида, горечь и законный вопрос: а что же будет дальше? 

Уполномоченный по правам века Свердловской области Татьяна Мерзлякова 15 июня побывала в 

верчиво. 
т 

 рассчитаться со всеми 

 заместитель директора ООО «Махнёвский карьер» 
 

 
лай Сарычев. 

 

 для отгрузки двести-триста вагонов, нам 

чело
Махнёво для того, чтобы получить на него ответ. 

Письма в областные инстанции идут из Махнёво горой. Местные на приезжих смотрят уже недо
Они не хотят участвовать в политических дискуссиях и выяснять, кто виноват. Махнёвцы просто желаю
получить свои честно заработанные деньги.  

Как известно, на ООО «Махнёвский карьер» введена процедура банкротства, делами предприятия 
занимается конкурсный управляющий. До ноября 2010 года управляющий должен
кредиторами с помощью имеющейся готовой продукции карьера и имущества. Сейчас на предприятии 
осталось 65 человек (до этого численность достигала 250 человек), но и они 21 июля будут сокращены. 
Примерно так обрисовал обстановку на предприятии
Сергей Марков во время совещания с уполномоченным по правам человека. На нём также присутствовали
начальник отдела министерства строительства и ЖКХ области Василий Корнеев, ведущий специалист 
министерства промышленности и науки Игорь Савохин, заместитель Алапаевского городского прокурора
Роман Глухов и глава Махнёвского МО Нико

Не было только конкурсного управляющего, поэтому конкретизировать вопрос о задолженности в полной
мере не удалось. Порядка 6 миллионов рублей задолжало предприятие своим работникам с сентября 
прошлого года. По словам Сергея Маркова, сейчас на складах ООО «Махнёвский карьер» имеется 
достаточно продукции, средств от реализации которой должно хватить для погашения задолженности. 
Песок с махнёвских месторождений является высококачественным, для него есть покупатель. Но 
проблема в другом ― нет вагонов для транспортировки. Как пояснил новый руководитель карьера, 
директор ЗАО «Нерудсервис» Николай Голышев, проблема с транспортировкой существует уже 
длительное время, поскольку приходится иметь дело с многочисленными посредническими структурами, 
созданными при российской железной дороге: «Мы заказываем
присылают 2-3. Им не столь выгодно возить песок, сколько уголь». Татьяна Мерзлякова пообещала 
помочь решить эту проблему.  

Возвращаясь к упомянутому предприятию «Нерудсервис», поясним, что Махнёвский карьер теперь 
является его филиалом, и с 1 июня здесь после годового перерыва возобновился намыв песка. В 
подчинении «Нерудсервиса» находятся помимо махнёвского ещё два филиала ― пышминский и 
курманский (г.Заречный). Для совета директоров было непростым решение организовать филиал в 
Махнёво. Причины поясняет Николай Голышев: «Сегодня махнёвский карьер в качестве филиала не 
заработал ещё ни одной копейки, но потратил уже один миллион рублей. Вопрос о прибыли пока не 
стоит. Мы начали производить продукцию, нашёлся покупатель. Дело тормозит только ситуация с 
вагонами. Как только она разъяснится, мы начнём зарабатывать. 



Для нас принципиально важным было сохранить коллектив. 
Необходимое количество рабочих в будущем составит 96 человек. И сейчас мы уже принимаем людей из 
ООО «Махнёвский карьер». Но всех пока трудоустроить невозможно».  

Татьяну Мерзлякову удовлетворила позиция инвестора. Она отметила, что ситуацию с предприятием в 
Махнёво держит на контроле лично председатель правительства Свердловской области Анатолий Гредин, 
поэтому будут приняты все меры, чтобы задолженность по зарплате была погашена: «Здесь людям 
доплачивать нужно за то, что они живут на столь удалённой территории. А мы лишаем их рабочих мест, 
средств к существованию и хотим, чтобы к нам хорошо относились. Так быть не должно, люди получат 
свои деньги». 

После совещания состоялась встреча с работниками. Татьяна Георгиевна разъяснила целый ряд вопросов 
собравшимся, кратко изложив только что состоявшийся разговор с прежним и новым руководством 
предприятия, ответила на вопросы. Она подчеркнула: «Ваши права нарушены. Это факт! Поэтому я 
сегодня здесь. Мне важно было прояснить три момента: в какие сроки будет погашена задолженность по 
заработной плате, перспективы работы карьера и позиция инвестора».  

Конечно, у коллектива сейчас упаднические настроения. «Мы уже ни во что не верим!» – прозвучало из 
зала. По словам работников, конкурсный управляющий пытается реализовать готовую продукцию по 
заниженной стоимости. Так же, как и оборудование. Например, земснаряд, используемый для выемки 
грунта, выставлен на торги за 500 тысяч рублей, хотя настоящая цена около полутора миллионов. Рабочие 
обеспокоены тем, что при таком ведении дел на выплату заработной платы вообще ничего не останется. 
Обо всех нарушениях Татьяна Мерзлякова доложит председателю правительства и посодействует 
ускоренному включению работников карьера в программу занятости населения. 

Свой следующий визит в Махнёво Татьяна Георгиевна планирует совершить в ноябре, когда закончится 
конкурсное управление на карьере. Чтобы больше права человека не нарушались.  

Маргарита ИВАНОВА 

Фото Светланы ВОСТРИКОВОЙ  

Очаг социальной напряжённости. Именно так называют в области Махнёвское муниципальное 
образование. Отделившись, новый муниципалитет очутился в водовороте серьёзных проблем, венцом 
которых стала плачевная ситуация ― в стадии банкротства находится градообразующее предприятие – 
песчано-гравийный карьер. А значит, нет рабочих мест, нет доходов, нет средств к существованию. Зато 
есть непонимание, обида, горечь и законный вопрос: а что же будет дальше? 

Уполномоченный по правам человека Свердловской области Татьяна Мерзлякова 15 июня побывала в 
Махнёво для того, чтобы получить на него ответ. 

«Ваши права нарушены. Это факт!» 

Письма в областные инстанции идут из Махнёво горой. Местные на приезжих смотрят уже недоверчиво. 
Они не хотят участвовать в политических дискуссиях и выяснять, кто виноват. Махнёвцы просто желают 
получить свои честно заработанные деньги.  



Как известно, на ООО «Махнёвский карьер» введена процедура банкротства, делами предприятия 
занимается конкурсный управляющий. До ноября 2010 года управляющий должен рассчитаться со всеми 
кредиторами с помощью имеющейся готовой продукции карьера и имущества. Сейчас на предприятии 
осталось 65 человек (до этого численность достигала 250 человек), но и они 21 июля будут сокращены. 
Примерно так обрисовал обстановку на предприятии заместитель директора ООО «Махнёвский карьер» 
Сергей Марков во время совещания с уполномоченным по правам человека. На нём также присутствовали 
начальник отдела министерства строительства и ЖКХ области Василий Корнеев, ведущий специалист 
министерства промышленности и науки Игорь Савохин, заместитель Алапаевского городского прокурора 
Роман Глухов и глава Махнёвского МО Николай Сарычев.  

Не было только конкурсного управляющего, поэтому конкретизировать вопрос о задолженности в полной 
мере не удалось. Порядка 6 миллионов рублей задолжало предприятие своим работникам с сентября 
прошлого года. По словам Сергея Маркова, сейчас на складах ООО «Махнёвский карьер» имеется 
достаточно продукции, средств от реализации которой должно хватить для погашения задолженности. 
Песок с махнёвских месторождений является высококачественным, для него есть покупатель. Но 
проблема в другом ― нет вагонов для транспортировки. Как пояснил новый руководитель карьера, 
директор ЗАО «Нерудсервис» Николай Голышев, проблема с транспортировкой существует уже 
длительное время, поскольку приходится иметь дело с многочисленными посредническими структурами, 
созданными при российской железной дороге: «Мы заказываем для отгрузки двести-триста вагонов, нам 
присылают 2-3. Им не столь выгодно возить песок, сколько уголь». Татьяна Мерзлякова пообещала 
помочь решить эту проблему.  

Возвращаясь к упомянутому предприятию «Нерудсервис», поясним, что Махнёвский карьер теперь 
является его филиалом, и с 1 июня здесь после годового перерыва возобновился намыв песка. В 
подчинении «Нерудсервиса» находятся помимо махнёвского ещё два филиала ― пышминский и 
курманский (г.Заречный). Для совета директоров было непростым решение организовать филиал в 
Махнёво. Причины поясняет Николай Голышев: «Сегодня махнёвский карьер в качестве филиала не 
заработал ещё ни одной копейки, но потратил уже один миллион рублей. Вопрос о прибыли пока не 
стоит. Мы начали производить продукцию, нашёлся покупатель. Дело тормозит только ситуация с 
вагонами. Как только она разъяснится, мы начнём зарабатывать. 

Для нас принципиально важным было сохранить коллектив. Необходимое количество рабочих в будущем 
составит 96 человек. И сейчас мы уже принимаем людей из ООО «Махнёвский карьер». Но всех пока 
трудоустроить невозможно». 

Татьяну Мерзлякову удовлетворила позиция инвестора. Она отметила, что ситуацию с предприятием в 
Махнёво держит на контроле лично председатель правительства Свердловской области Анатолий Гредин, 
поэтому будут приняты все меры, чтобы задолженность по зарплате была погашена: «Здесь людям 
доплачивать нужно за то, что они живут на столь удалённой территории. А мы лишаем их рабочих мест, 
средств к существованию и хотим, чтобы к нам хорошо относились. Так быть не должно, люди получат 
свои деньги».  

После совещания состоялась встреча с работниками. Татьяна Георгиевна разъяснила целый ряд вопросов 
собравшимся, кратко изложив только что состоявшийся разговор с прежним и новым руководством 
предприятия, ответила на вопросы. Она подчеркнула: «Ваши права нарушены. Это факт! Поэтому я 
сегодня здесь. Мне важно было прояснить три момента: в какие сроки будет погашена задолженность по 
заработной плате, перспективы работы карьера и позиция инвестора».  

Конечно, у коллектива сейчас упаднические настроения. «Мы уже ни во что не верим!» – прозвучало из 
зала. По словам работников, конкурсный управляющий пытается реализовать готовую продукцию по 
заниженной стоимости. Так же, как и оборудование. Например, земснаряд, используемый для выемки 
грунта, выставлен на торги за 500 тысяч рублей, хотя настоящая цена около полутора миллионов. Рабочие 
обеспокоены тем, что при таком ведении дел на выплату заработной платы вообще ничего не останется. 
Обо всех нарушениях Татьяна Мерзлякова доложит председателю правительства и посодействует 
ускоренному включению работников карьера в программу занятости населения.  

Свой следующий визит в Махнёво Татьяна Георгиевна планирует совершить в ноябре, когда закончится 
конкурсное управление на карьере. Чтобы больше права человека не нарушались.  



Маргарита ИВАНОВА 
Фото Светланы ВОСТРИКОВОЙ 

Ущемляются ли ваши права? 

Ежегодные отчеты уполномоченного по правам человека в Свердловской области, напечатанные в 
«Областной газете», становятся всё больше и больше. Читая их, диву даёшься, неужели это происходит в 
нашем правовом государстве? Посмотрим с другой стороны. Видимо, народ стал активнее защищать свои 
права, поэтому и обращений стало больше. Людей сегодня интересуют и беспокоят не только 
необоснованные завышенные тарифы и невыплаты заработной платы, но и другие формы ущемления их 
прав и свобод.  

Ущемляются ли ваши права? Встречались вы с тем, когда человек смог с честью и достоинством отстоять 
свои права? 

Василий Васильевич Белоусов, труженик тыла, 79 лет:  

- Я живу в частном доме, задумал ремонт крыши сделать. Обращался в поселковую администрацию, там 
мне не помогли. Мол, дом частный – ремонтируйте сами. Я нанял работников, купил материалы. 
Конечно, мне сыновья помогали. Перекрыли мне крышу. Но я думаю, что мне положена компенсация, как 
ветерану, или возмещение расходов на ремонт. Или моя крыша жилым помещением не считается? К 65-
летию многим ветеранам, что стояли в очереди на квартиру, жильё выделили, а нам никакой 
компенсации. Или я неправ? Может, я один такой? Мы, наверное, плохо свои права знаем. Но я в этом 
вижу ущемление своих прав. 

Валентина Колмакова, 40 лет, мама двоих детей:  

- Так случилось в жизни, что я осталась одна с маленьким ребёнком. Сыну было три года, а я работала в 
воинской части. Меня сократили, даже не войдя в мою житейскую ситуацию и не смотря на мой статус 
матери-одиночки. А потом произошло самое обидное – попросили и из детского садика. Садик был 
ведомственный, и моего ребёнка стали выгонять – вы ведь, говорили мне, не работаете в воинской части, 
значит, не имеете права на место в детском саду. Тогда было такое время – мы не умели защищать свои 
права. Надо было в суд идти, а я промолчала. Сейчас бы я молчать не стала. 

Андрей Валерьев, 57 лет, рабочий:  

-При реорганизации предприятия, где я работал электриком, меня перевели сторожем со ставкой в 3200 
рублей. Я считаю, что это вопиющая несправедливость. Но у меня безвыходное положение – 
предпенсионный возраст, работу вообще трудно найти. Я терплю и работаю, несмотря на 
несправедливость. Я не скандалю, не обращаюсь в суд, но считаю, что собственники предприятия 
ущемляют права простого человека. Это в России повсеместно. Иногда мне даже завидно, когда я смотрю 
телевизор и вижу, как бастуют там, на Западе диспетчеры или транспортники. Владельцы несут убытки, а 
потом всё равно идут на уступки бастующим рабочим и поднимают заработную плату. 

От автора:  

Когда человек теряет свои сбережения или крышу над головой, когда не имеет средств к существованию 
от того, что его сократили на работе, когда родители не имеют возможности устроить своего ребёнка в 
детский сад, а это право закреплено в нашей Конституции, может ли он после этого всерьёз считать, что 
живёт в правовом государстве? И не вправе ли он ставить вопрос: почему конституция и законы, 
государство и правительство не защитили его в трудную минуту? 
Ольга СИМОНОВА  

Жить во времянке – это тоже нарушение прав 
В завершение визита в Махнево Татьяна Мерзлякова вместе с помощниками Виктором Алферовым и 
Элиной Руденкиной провели прием населения.  
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Первой попросить помощи в решении жилищного вопроса обратилась пожилая женщина из деревни 
Шмаковой. В девяностых годах семья Болотовых пострадала от пожара, сгорел дом и все хозпостройки. 
Супруги в то время работали в совхозе, руководство которого предоставило Болотовым недостроенный 
дом. Взяв ссуду, довели его до ума, но, прожив совсем немного времени, вынуждены были продать: 
слишком короткий срок был определен для возврата миллионной ссуды. С тех пор ютятся во времянке, 
администрация муниципалитета на очередь для улучшения жилищных условий не ставит. Татьяна 
Георгиевна пообещала разобраться в сложившейся ситуации. 

Надо сказать, что на приеме большинство вопросов были жилищные. Дом, в котором проживала семья 
Азеевых, признан аварийным, для временного проживания им была предоставлена временная 
однокомнатная квартира. Занимаемая площадь слишком мала, чтобы прописать в ней всю семью из пяти 
человек, вот и пришли просить разрешить вопрос Уполномоченного по правам человека. Другой 
посетительнице не продлевают договор социального найма, следующую не устраивает то, что рядом с ее 
домом предприниматель строит кафе.  

Беспокоят жителей поселка разговоры о предстоящем закрытии филиала профессионально-технического 
училища, на что Татьяна Георгиевна заверила, что председатель правительства Свердловской области 
Анатолий Гредин не допустит закрытия ни одного средне-технического учебного заведения в области. 

Все обращения к Татьяне Георгиевне Мерзляковой помощники просили изложить на специальном бланке 
с указанием обратного адреса, чтобы известить обратившихся о принятом решениии.  

Стараются люди – это видно 

 

В подаренном ранце целая стопка тетрадей 

ОН СКАЗАЛ: «Я ЗАБЕРУ ДЕТЕЙ…» И ПОЛОЖИЛ ТРУБКУ 

Эти слова до сих пор стоят в ушах Лидии Яковлевны, а ведь с тех пор прошло много времени. Когда 
дочка Оля умерла, зять позвонил на следующий день и пообещал забрать детей. Но время шло, а от его 
отцовского безмолвия становилось ещё горше. Лидии Яковлевне Мулиной трудно было на свою 
небольшую пенсию содержать осиротевших в одночасье троих внуков. Конечно, она с мужем проявляли 
всяческую заботу: кормили, поили, одевали, отправляли детей в школу и детский садик, но в этой 
ситуации нужна была какая-то определённость. А для оформления статуса детей мешал этот непутёвый: 
вроде бы он есть, а вроде бы его и нет. Алиментов не платит, скрывается в монастыре, то ли замаливая 
грехи, то ли скрываясь от правосудия, в воспитании детей естественно не принимает никакого участия. И 
вообще от него ни слуху, ни духу… 

Поражаюсь я мужеству и стойкости наших русских женщин. У неё такое горе – внезапно ушла из жизни 
29-летняя дочь, но она собралась духом и стала всеми правдами и неправдами бороться за троих внуков. 
Начались походы в милицию, а потом суды. Лишили всё-таки этого человека родительских прав 
(ограничили), и Лидия Яковлевна оформила опекунство.  

Самая младшая в этой великолепной троице – четырехлетняя Лиза. Она нисколько не смутилась, когда в 
их дом зашли незнакомые люди. Увидев, что дяди и тети улыбаются ей навстречу, она всё как на духу и 
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выложила что зовут её Лизой, а рядом её брат Даня и сестра Даша. В посёлке Махнёво много 
многодетных семей, но эта семья особенная. И в ней проблем намного больше, чем в обычных семьях. 
Несмотря на то, что у уполномоченного по правам человека в Свердловской области Татьяны Георгиевны 
Мерзляковой была насыщенная программа пребывания в Махнёво, она вместе со своими помощниками 
посетила этот дом, пришли не с пустыми руками – с подарками… 

Дети красивые, ухоженные, приветливые. У каждого есть спальное место и игровая зона. Но, как 
посетовала бабушка Лидия Яковлевна, не хватает красивой современной детской мебели. Уж очень ей 
хотелось бы приобрести на опекунские деньги шкаф, куда бы повесила все девичьи платьица. Девчонки 
подрастают, и нарядов становится всё больше. Татьяна Георгиевна дала отмашку – покупайте и не 
бойтесь недовольства со стороны органов опеки, ведь вы же тратитесь на нужды детей!  

В ДОМЕ ГУРЬЕВЫХ – ВСЕ МУЖИКИ ПЛЮС БАБУШКА 

 

"Солнышко ты моё!" 

Это было второе посещение Татьяны Георгиевны Мерзляковой опекунской семьи в этот день. Ещё утром 
она в первую очередь приехала в село Кишкинское к Михаилу Федоровичу и Елене Леонидовне 
Гурьевым. Там схожая ситуация. Внуки – двое прелестных мальчишек – остались без отца и без матери. 
Папа детей пропал при очень странных обстоятельствах – шел с работы домой и как в воду канул, а 
непутёвую мать лишили родительских прав по суду. Два года, как сын объявлен в розыск. Велико горе 
родителей, но надо жить дальше и поднимать внуков. Но в этом деле Гурьевым опыта в воспитании детей 
не занимать – своих пятерых сыновей подняли. Мальчики как на подбор. Недавно один сын из армии 
пришел, а самый младший сын скоро уйдёт служить. В этом доме большое хозяйство, за счет него 
практически и содержат внуков и младших сыновей. Возят в город молоко, сметану, творог, овощи: 
морковь, картофель, свеклу. У хозяина есть даже в городе своя точка, свои покупатели, уже лет десять. 
Уполномоченный по правам человека лично убедилась – у детей (одному три года, другому семь лет) есть 
все условия для жизни: игрушки, компьютер, книги, а главное – любящие и заботливые бабушка с 
дедушкой. 

Татьяна Георгиевна, расспросив бабушку о нуждах детей и о состоянии их здоровья, распрощалась с этим 
домом со спокойными чувствами. Младший посещает садик, старший ходит на детскую площадку. Права 
детей защищены, к опекунам нет никаких претензий. Стараются люди, это видно. 

«ЗДЕСЬ ЛУЧШЕ, ЧЕМ В ГОРОДЕ!»  

К инспекциям временного содержания у Татьяны Георгиевны Мерзляковой особый интерес. Уже много 
лет она держит этот вопрос под собственным контролем. Что тут скрывать, есть у нас проблемы с 
содержанием арестованных. Но то, что она увидела в поселковом отделении милиции, её приятно 



удивило. В камерах чистота и порядок, стены побелены, полы покрашены. Условия содержания, режим 
питания и прогулок не ущемляют права и достоинства человека. Всё проходит по правилам содержания. 

Татьяна Георгиевна попросила и.о. начальника ИВС Андрея Ивановича Толмачева даже открыть камеру, 
где в данный момент находился арестованный. Познакомились, разговорились. Молодой человек как на 
духу выложил все обстоятельства дела, приведшего его к аресту. Конечно, посадили его за дело. Был 
пьян, хулиганил… Но, посидев здесь, он всё осознал, и как бы ни были хороши условия здешнего 
содержания, больше не собирается попадать на нары. «Таким молодым и красивым – совсем тут не 
место», – заметила Т.Г. Мерзлякова. Как говорится, поживём – увидим…  

 

Татьяна МЕРЗЛЯКОВА: "Здесь лучше, чем в городе" 

После небольшой экскурсии по этому учреждению, а посмотрела она и место для прогулок заключенных, 
Татьяна Георгиевна сделала вывод – здесь лучше, чем в городе. Местным работникам милиции это 
польстило. Причем тут же заметила, что обсуждаемое в ближайшее время сокращение кадров 
неприемлемо в местных условиях – уж больно большие расстояния между населенными пунктами. На 
такой территории нужно сохранить прежний штат ИВС. 

Ещё один вопрос интересовал уполномоченного по правам человека – взаимоотношения местного 
населения и так называемых незаконных эмигрантов. Её беспокойство было вызвано многочисленными 
письмами граждан с Махнёвской территории. Но исполняющий обязанности начальника Махнёвского 
отделения милиции (он же старший уполномоченный) Игорь Владимирович Киберев заверил Т.Г. 
Мерзлякову, что межнациональных конфликтов между русским населением и азербайджанским здесь нет. 
Если и случаются драки (всем известно, какие горячие кавказские парни), то только по хулиганке. 
Каждый такой случай под контролем властей. Есть даже возбужденные уголовные дела. Главное, как 
подчеркнула Татьяна Георгиевна, чтобы не возникало конфликтов между местным населением и гостями 
из Азербайджана. Её поддержал глава Махнёвского МО Н.А. Сарычев: расслабляться нельзя!  

А нелегальных китайских эмигрантов на Махнёвской территории уже нет. Все граждане Поднебесной 
депортированы на родину. 

Ольга СИМОНОВА  
Фото Светланы ВОСТРИКОВОЙ 

Дети, дети, куда вас деть? 

Нехватка мест в детских садах – острая проблема сегодняшнего дня. Именно 
этой теме посвятил свой приезд в МО Алапаевское заместитель председателя правительства 
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Свердловской области Юрий Иванович Биктуганов. Серьёзный разговор состоялся на совещании у главы 
МО Алапаевское Ивана Анатольевича Мельникова, на котором присутствовали руководители и 
специалисты сферы образования.  

НАПРЯЖЁННОСТЬ 

Всего по району 762 ребёнка нуждаются в детских садах. Самая острая ситуация в посёлке Верхняя 
Синячиха. 500 детей от полутора до семи лет стоят в очереди на получение места в детском саду. Если 
принять соответствующие меры по уплотнению групп и другие конструктивные меры, то можно будет 
принять 204 ребёнка. Но для этого нужно и соответствующее финансирование.  

Слово взял сам глава. И.А. Мельников напомнил, что в те времена, когда численность детского населения 
в посёлке Верхняя Синячиха была мала, здания детских садов были переданы под школу искусств, 
детскую поликлинику и детский дом. Сегодня в посёлке действуют всего два детских сада. В детском 
саду № 22 – 11 групп, которые посещают 215 детей. Взяли курс на уплотнение. Если в каждую группу 
уплотнить на 5 человек, то можно будет принять 55 детей. Плюс к этому 60 детей выпускается – они идут 
в школу. Значит, очередь только по этому саду продвинется на 115 детей. 

– У нас там есть детский сад № 19, в котором можно под спальни переоборудовать две холодные веранды. 
Это двадцать мест. Подрядчики определены, скоро приступят к работе. На эту реконструкцию нужно 450 
тысяч рублей. Деньги нашли. Но проблема при этом не снимается. Ситуация с детскими садами в посёлке 
очень напряженная.  
Активные родители стали писать письма губернатору и в правительство области с просьбой вернуть 
здание детского дома детскому саду. Это сняло бы социальную напряженность – около 200 детей смогли 
бы посещать детский сад.  
Сами мы эту проблему решить не можем, так как на нашей территории самая большая очередь в детские 
сады. На 1000 человек взрослого населения в Верхней Синячихе – 49 детей сидят дома. Такой 
напряженной ситуации нет ни в одном муниципальном образовании области. В этом деле нужен 
государственный подход.  

В БЮДЖЕТЕ – ДЕФИЦИТ 

Позицию главы поддержала и начальник управления образования Светлана 
Алексеевна Новикова.  

- Если группы увеличиваем, то нужно пересматривать систему оплаты труда педагогов, это, во-первых. 
Во-вторых, нужны дополнительные средства на питание детей; в-третьих, когда идёт уплотнение, то 
Роспотребнадзор применяет штрафные санкции. А это жесткие меры. 

В общем, разговор подошел к деньгам. И.А. Мельников подытожил:  

- Мы сделали всё, что смогли, чтобы не закрывать детские сады до 9 мая. Денег не хватает. На питание, на 
коммуналку. Сейчас детские сады по всему району закрыты на два месяца. Если нам не помочь, мы 
элементарно не откроем детские сады к 1 сентябрю. 

Но, несмотря на все доводы выступающих, было заметно, что заместитель председателя правительства не 
был склонен к каким-либо обещаниям. Наоборот, он предлагал рассмотреть все пути увеличения 
доходной части бюджета. «Вопрос стоит социальный – оптимизировать!» – подчеркнул Биктуганов. 
Только единственная фраза – «мы стараемся привлечь федеральные средства» – как-то обнадёжила наших 
руководителей.  



ГАЗОВАЯ НЕЗАВЕРШЁНКА НА МИЛЛИОН 

Нина Фёдоровна Закожурникова, директор МОУ СОШ № 2 посёлка Верхняя Синячиха, была первая, кто 
записался на приём к заместителю председателя правительства. Нина Фёдоровна, во-первых, посетовала 
на отсутствие средств для хозяйственного содержания школьного помещения. Школе 45 лет, и она 
нуждается в капитальном ремонте. Одна только старая проводка вызывает сильное опасение: как бы чего 
не вышло! Во-вторых, директора сильно заботит газовая школьная котельная, строительство которой 
никак не может завершиться из-за отсутствия финансирования. А на это дело нужно всего лишь 1, 8 
миллиона рублей. С вводом газа школа решила бы многие проблемы отопительного сезона. А пока 
учебное заведение пользуется низкокачественным углём, нарушая температурный режим, а 
недостроенная котельная приходит уже в негодность.  

Все свои проблемы Нина Федоровна подробно изложила в письменном виде. Ю.И. Биктуганов обещал 
передать письмо министру энергетики, но при этом оговорился: он не может пообещать, что у школы на 
эти цели появятся деньги. Есть ещё вариант – отремонтировать школу за счет государства. Зампред 
предложил: чтобы попасть в федеральную программу, нужно объявить школьное здание аварийным, 
закрыть школу на один год, учащихся перевести в другое учебное заведение. 

Юрий Иванович ещё раз подчеркнул: «Умейте воздействовать на своих депутатов. Именно депутаты 
Думы должны определить приоритеты местного бюджета. Методика выравнивания бюджета – это 
действия депутатов. Сделайте для себя вывод».  

МНОГОДЕТНЫЕ РОДИТЕЛИ НЕДОВОЛЬНЫ 

На приём к зампреду пришли супруги Немтырёвы из посёлка Верхняя 
Синячиха. У них одна проблема – невозможность устройства младшего ребёнка в детский садик. В их 
семье – трое детей. Стоят в очереди по льготному списку как многодетная семья. Были 17-е из сотни. Но, 
несмотря на это, место в детский сад так и не получили. Свою обиду и недовольство они высказали Ю.И. 
Биктуганову. Дело в том, что супруги Немтырёвы (мама – педагог со стажем, имеющая высшее 
образование) даже пытались организовать свой частный мини-садик, но наткнулись на огромные 
препятствия. Не получив никакой помощи в организации своего дела, стали снова ждать места в 
государственном учреждении. Но не только личные эмоции и собственные проблемы привели их сюда. 
Немтырёвы принесли коллективное письмо от родителей из посёлка, ожидающих очереди в детский 
садик. Под письмом 500 подписей. Просьба родителей однозначна – отдать здание детского дома под 
детский сад.  

Но Ю.И. Биктуганову идея о создании частного детского садика понравилась больше. Он предложил 
родителям Немтырёвым подготовить официальное письмо на организацию этого предприятия, пообещав 
помочь им в этом начинании. 

Прощаясь с родителями Немтыревыми, Ю.И. Биктуганов выразил недоумение по поводу слабой работы с 
льготниками. Видимо, высокий чиновник в первый раз столкнулся с тем фактом, которого вообще не 
должно быть.  
На приём к Ю.И. Биктуганову пришли ещё родители по поводу закрытия детского сада в посёлке Заря на 
два летних месяца, но этот вопрос тут же решился И.А. Мельниковым.  

НА 1 СЕНТЯБРЯ – 38 ДЕТЕЙ 

Как известно, статус филиала никогда не устраивал сотрудников бывшего Алапаевского детского дома. 
Коллективные письма в адрес областного министерства с просьбой вернуть филиалу статус полноценного 
детского дома не раз «вылетали» из этих стен. А ныне и вовсе назрел вопрос о возвращении здания 



Верхнесинячихинского детского дома детскому саду. А если детский дом в посёлке Верхняя Синячиха 
закрыть, то его воспитанников нужно переселять. А куда? В Алапаевск? Поэтому знакомство с детским 
домом и его Алапаевским филиалом входило в программу пребывания зампреда как обязательный пункт.  

После беглого осмотра двух корпусов филиала, Ю.И. Биктуганов и сопровождающие его лица 
разместились в кабинете директора для беседы. О количественном составе проживающих детей и их 
социальном статусе рассказал Александр Сергеевич Сурганов, заместитель директора филиала ГОУ СО 
для детей сирот и детей, оставшихся без попечения родителей «Верхнесинячихинский детский дом»: 

– Алапаевский филиал имеет лицензию на проживание здесь 120 детей. На сегодняшний день у нас 
проживает 108, 26 воспитанников выпускаются. В последнее время устройство детей под опеку 
уменьшилось, так как дети находятся в подростковом возрасте. У каждого за плечами трудная жизненная 
история и серьёзные медицинские диагнозы. И такие дети, как правило, не идут под усыновление. В этом 
году поступило 14 детей старше 14 лет. Дошколят вообще нет. Только по одному ребёнку в первом и во 
втором классах. Но на лето уже пятерых детей забрали родственники, ожидаем решение по летнему 
устройству ещё на 11 детей.  

Вообще устройство детей в семьи – вопрос очень серьёзный. Так как количество детей, проживающих в 
детском доме, по-прежнему велико. О работе с патронатными семьями поведала директор 
Верхнесинячихинского детского дома Ирина Николаевна Кондратьева. Поначалу здесь в течение двух 
прошлых лет неплохо шли дела по устройству детей, но закон о патронатной семье так и не был принят. 
Зато есть договорённость с органами опеки о том, что детскому дому будут делегированы функции по 
подготовке приёмных родителей. Это в перспективе. А реально что сегодня можно сделать, чтобы 
принять ещё больше детей? 

Далее тема беседы вырулила на функциональность и эффективность использования территории детского 
дома. То есть если дополнительно размещать детей в Алапаевске, то нужны и дополнительные площади. 
И если территория позволяет, значит, нужно построить пристрой, смотреть, какие помещения во втором 
корпусе можно отремонтировать и устроить под спальные комнаты. Но четкого ответа, сколько 
помещений можно ещё дополнительно использовать под спальные места, Биктуганов не получил. «Надо 
посмотреть», «Невозможно так сразу сказать – можем - не можем», – слышалось в ответ …  

Короче, без увеличения площадей на 1 сентября здесь могут принять только 38 детей. 

ОТКРЫТЫЙ ВОПРОС  

По информации уполномоченного по правам человека, губернатор 
Свердловской области Александр Мишарин против закрытия Верхнесинячихинского детского дома. Но 
вопрос пока остаётся открытым. Специалисты уполномоченного и сама Т. Г. Мерзлякова в курсе этой 
ситуации. Ими в соответствующей форме доложено губернатору о положении детского учреждения: в 
докладе изложено и то, что будет потеряно, и то, что посёлок приобретет с возвратом здания детского 
дома под детский сад. Ясно, что десятки юных граждан посёлка смогут посещать детский сад, но и 
несколько десятков детей-сирот потеряют крышу над головой. Их деть некуда. А нарушать права детей-
сирот правительство не намерено. 

НА ДЕТСКИЕ САДЫ – МИЛЛИАРДЫ  

К 2014 году в детских садах Свердловской области станет почти на 50 тысяч мест больше. Программа 
развития сети дошкольных учреждений, которая будет реализована до 2014 года включительно, 
рассматривается в правительстве. В связи с этим расходы на 2010 и 2011 годы были распределены на 
последующие годы. Так, в 2010 году на уплотнение, строительство и реконструкцию детсадов выделят 



858 миллионов 957 тысяч рублей. В 2011 году расходы на реализацию программы составят 3 миллиарда 
465 миллионов. В целом на реализацию программы до 2014 года потратят 19 миллиардов 122 миллиона 
рублей из областного и местных бюджетов. 

Вопрос дня такой: сколько из названных миллионов достанется МО Алапаевское? Наши специалисты и 
глава просили совсем немного – 20 миллионов. Если муниципалитет обещанных денег не дождётся, то 
сотни наших детей так и будут отсиживаться дома, а к 2014 году они уже станут первоклассниками.  

Ольга СИМОНОВА 
Фото Александра УСТЬЯНЦЕВА  

Самым благородным и гуманным 

В преддверии профессионального праздника в пятницу в КДЦ «Заря» прошло торжественное 
мероприятие, посвящённое Дню медицинского работника.  

В этот день чествовали и поздравляли работников самых благородных и гуманных профессий – 
сотрудников больниц и профилактических медицинских учреждений, службы скорой медицинской 
помощи и аптеки. Медицинских работников поздравили глава МО город Алапаевск Станислав Шаньгин и 
председатель Думы МО город Алапаевск Галина Канахина. 

Специальными грамотами отметили самых лучших и достойных работников медицинских учреждений 
города. Глава МО город Алапаевск вручил почётную грамоту Министерства здравоохранения и 
социального развития Российской Федерации за заслуги в области здравоохранения, а также многолетний 
добросовестный труд Галине Викторовне Губиной. Кроме того, почётные грамоты и благодарственные 
письма правительства Свердловской области, администрации Восточного управленческого округа, 
муниципального образования город Алапаевск получили несколько десятков заслуженных и 
добросовестных медицинских работников.  

Главный врач Алапаевской ЦГБ Павел Губин, поздравляя коллег с профессиональным праздником, 
отметил, что самый главный показатель врачебной деятельности ― это количество спасённых пациентов 
и пролеченных болезней. «Отмечу, что в медицинской помощи важны не только современное 
оборудование и высокая квалификация врача. Но и такие вещи как сострадание, сопереживание, 
сочувствие. Без них медицинским работникам никак нельзя, – сказал Павел Юрьевич. – В дальнейшем 
наше медицинское учреждение ждёт серьёзная реорганизация. Скорее всего, с 1 января 2011 года 
больница получит статус межрайонной. Это, с одной стороны, большая ответственность. С другой 
стороны – финансирование другого уровня. Сегодня, поздравляя вас, уважаемые коллеги, с 
профессиональным праздником, желаю благополучия, крепкого здоровья, спокойной работы и побольше 
благодарных пациентов. Спасибо вам за ваш труд». Затем главный врач от имени руководства больницы 
за честный, добросовестный труд вручил нескольким сотрудникам благодарственные письма. Между 
поздравлениями и награждениями перед собравшимися выступали солисты Останинского ДК. 

Наталья БОРИСОВА  

У медиков ЦРБ хорошая репутация 
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Иван МЕЛЬНИКОВ вручает почётную грамоту правительства Владимиру КИРЕЕВУ 

«Пожалуй, трудно назвать другую специальность, обладателей которой так дружно и искренне 
поздравляли бы и благодарили в профессиональный праздник», – с таких слов начал поздравление глава 
МО Алапаевское Иван Мельников на торжестве, прошедшем в минувшую пятницу по случаю Дня 
медицинского работника. На протяжении всей жизни человека, от рождения до последних дней, его 
сопровождают добрые руки, профессиональное мастерство и чуткое сердце врача. Как заметил Иван 
Анатольевич, у медицинских работников Алапаевской ЦРБ хорошая репутация, высокий авторитет у 
населения и медиков соседних территорий. 

Администрация муниципального образования в этом году приобрела для врачей больницы три квартиры, 
на будущий год планируется приобрести еще четыре. К отличным приобретениям можно отнести 
операционный микроскоп для офтальмологического отделения, компьютер по программе профилактики 
онкологических заболеваний. 

За высокий профессионализм, многолетний труд и в честь Дня медицинского работника по поручению 
правительства Свердловской области Иван Анатольевич вручил Почетную грамоту правительства 
заведующему реанимационным отделением Владимиру Ивановичу Кирееву.  

В этот день помимо слов благодарности почетные грамоты и благодарственные письма получили десятки 
лучших медицинских работников Алапаевской ЦРБ от Восточного управленческого округа, МО 
Алапаевское, администрации центральной районной больницы, профсоюзного комитета. А два врача за 
самоотверженный труд и мастерство – Артем Николаевич Тарасов, заведующий хирургическим 
отделением, и Анатолий Сергеевич Стенников, врач-реаниматолог - получили персональные премии 
главного врача Сергея Косяна. 

Светлана ВОСТРИКОВА  
Фото автора 

Увлечённые 

 

Лариса КОЛОМЕНЦЕВА и Людмила КИРИЕНКО 

Именно так можно сказать о двух творческих личностях ― учителях технологии МОУ «СОШ № 4» г. 
Алапаевска ― Ларисе Александровне Коломенцевой и Людмиле Александровне Киреенко. 

Ищущие, неординарные, умеющие вдохновить учеников новыми идеями, планами, проектами. Они 
являются многократными призёрами этапов областного фестиваля творчества специалистов в системе 
образования «Грани таланта». 

Кто-то скажет: не слишком ли громко заявлено. Отнюдь! Сегодняшним учителям приходится не столько 
передавать детям свои знания, сколько пробуждать в них тягу к получению знаний и желание самим что-
то сделать. А это – задача (увы!) не из лёгких.  

http://a-iskra.ru/?p=2420


Людмила Александровна и Лариса Александровна ― сёстры-двойняшки. Вместе росли, вместе учились в 
школе, вместе постигали азы декоративного творчества. И когда в Нижнетагильском пединституте 
открыли новую специальность - «по технологии» – решили учиться тоже вместе. В городской школе № 4 
они работают уже 20 лет. 

- Мы ― команда, – говорит Лариса Александровна. – Так интереснее и легче работать. Сообщаем друг 
другу о прочитанных новшествах декоративно-прикладного искусства. Советуемся, обсуждаем планы и 
перспективы работы. Если раньше мы разграничивали каждый свою деятельность, то теперь к решению 
многих вопросов подходим комплексно, сообща.  

Приоритетным направлением образовательной деятельности педагоги 
выбрали проектный метод обучения. Проще говоря, они предлагают ученикам, в данном случае 
ученицам, выполнять что-либо не по шаблону, а по наитию: включить фантазию, воображение и… 
сделать по-своему. 

– Именно на этом и основано творчество, - рассказывает Людмила Александровна, - на нестандартном 
мышлении. А как же иначе? Способности по-другому не разбудишь. Их нужно подтолкнуть, дать волю. А 
для этого стоит отказаться от шаблонов и поразмышлять, что мы и предлагаем ученикам. И знаете, ребята 
такие интересные вещи создают. Просто удивляешься их сообразительности. Это подтверждает, что в 
каждом человеке есть творческая жилка.  

В первую очередь желание творить есть в педагогах. И они создают 
интересные предметы интерьера. Рассказывают и показывают, как из текстиля можно сделать не только 
нужную и полезную, но и эстетически привлекательную вещь. Тема работ ― природа. И всё, что связано 
с натуральными материалами. Кроме того, показывают как выполнить аппликацию на ткани, как 
интересно расположить рисунок. А потом предлагают учащимся придумать по-своему, высказать свою 
идею. А из идей рождаются проекты. Авторские. Неповторимые. 

В последние годы ученики Л.А. Коломенцевой и Л.А. Киреенко принимают участие в олимпиадах и 
конференциях по технологии. И… занимают призовые места. И в этом тоже успех преподавателей. 
Потому что даже выше собственного учитель воспринимает успех ученика. Под руководством Л.А. 
Киреенко ученица одиннадцатого класса Юлия Подкорытова в этом году стала дипломантом областного 
конкурса исследовательских проектов, который проходил в Екатеринбурге. Её отметили в номинации 
«История народных традиций, культура одежды».  



Под руководством Л.А. Коломенцевой ученица девятого 
класса Екатерина Кабанова вышла в заключительный тур Всероссийской олимпиады по технологии, 
которая проходила в городе Армавире Краснодарского края. Кстати, и Лариса Александровна съездила на 
олимпиаду в составе делегации Свердловской области. 

Оба педагога в своей деятельности ставят упор именно на народную культуру с её обычаями, традициями 
и особенностями. Привлекают обширный материал по истории, искусствоведению, психологии, 
обществознанию, культурологии и т.д.  

Просторы творчества необъятны. Поэтому так много ещё предстоит исследовать, узнать, спроектировать. 
И преподаватели учатся вместе с учениками. И передают детским сердцам эту неутолимую жажду 
творчества. 

Анна ОЩЕПКОВА  
Фото из архива школы 

Тонну овса поделили на двоих 

Село Невьянское, которое расположено вблизи слияния рек Нейва и 
Реж и где берёт начало Ница, отметило 50-летие СХПК «Пламя». В Алапаевском районе уже давно 
сложилась хорошая традиция отмечать все наиболее значимые события не только культурной и 
развлекательной программой, но и большим спортивным праздником.  

Так и в Невьянском 19 июня состоялись районные конные соревнования. Так как заявки на участие 
поступили, кроме МО Алапаевское, из Нижней Салды, Артёмовского и Ирбита, то соревнования 
приобрели статус открытых районных. 

В четырёх заездах рысаков и одной гладкой скачке спортсмены боролись за призы СХПК «Пламя» и 
призы, предоставленные частными предпринимателями из села Невьянского. Беговая дорожка была 
оборудована в прошлом году на берегу реки Нейва. Это обычный естественный грунт, попросту 
пойменная поскотина (пастбище, выгон – авт.), однако дорожка была размечена по всем правилам 
ипподромных состязаний и благодаря стараниям работника Алапаевского районного физкультурно-
спортивного клуба «Урожай» Вадима Пырина имела красивый и привлекательный вид.  

В первом же заезде рысаков победила гнедая кобыла по кличке Герцогиня из СХПК «Пламя» под 
управлением Ивана Калугина. Второе и третье места заняли лошади из Сысерти и Артёмовского. 

http://a-iskra.ru/?p=2411


 

На старте 

А во втором заезде случилось редкое для ипподромов событие: две лошади пришли к финишу 
одновременно, как говорится, голова в голову, ноздря в ноздрю. Это вороная кобыла Парижанка из 
Костино (владелец и наездник А.В.Черемных) и серый жеребец Галчай из г.Н.Салда (владелец и наездник 
В.С.Зимин). Не помогли ни электронные секундомеры, ни просмотр видеофиниша ― лошади пришли 
одновременно. Поэтому первое место они разделили поровну. А приз этого заезда был самым 
необходимым для любой лошади ― тонна овса! 

В третьем заезде лошади из Невьянского не оставили никаких шансов на победу своим конкурентам. 
Первое место занял гнедой жеребец Папоротник (владелец и наездник Максим Устинов) из Невьянского, 
а жеребец из СХПК «Пламя» Гамлет под управлением Ивана Калугина занял второе место. 

 

Единственная девушка соревнований Светлана Улякина одержала победу 

Четвёртый заезд собрал к старту резвейших рысаков Свердловской области из Верхней Салды и МО 
Алапаевское. И если все предыдущие кони бежали стандартные 1600 метров, то длина этой дистанции 
составила 2475 метров. Заезд посвящался памяти старейшего коневода из села Невьянского Бориса 
Павловича Пырина. В упорнейшей борьбе первое место занял вороной жеребец Раздор из с.Костино 
(владелец и наездник Иван Ячменёв). Вторым пришёл серый Моби-Дик из Невьянского (владелец и 
наездник В.Б.Пырин). Третье место у серого Кейптауна из с.Голубковского (владелец и наездник 
Э.А.Загумённых). И только на четвёртом месте оказался серый жеребец по кличке Зяблик из Верхней 
Салды, наездник И.В.Домрычев.  

Завершила соревнования гладкая скачка для лошадей помесных пород. И здесь опять был сюрприз, 
потому что победила единственная девушка, участвующая в соревнованиях, – Светлана Улякина на 
лошади СХПК «Пламя» по кличке Исток. Второе место занял В.Пятыгин из д.Михалёвой на кобыле 
Ласка, принадлежащей А.Л.Клёпову. Третьим пришёл к финишу, хоть и с небольшими приключениями, 
жеребец СХПК «Пламя» по кличке Мулат под седлом Александра Глотова. 

В целом соревнования прошли на высоком уровне благодаря организаторам – СХПК «Пламя» 
(председатель И.А.Пырин), федерации конного спорта МО Алапаевское и большому любителю лошадей 



из села Невьянского Вадиму Борисовичу Пырину. Спонсорскую помощь оказали предприниматели 
С.В.Кушников, О.М.Швецова, В.И.Шалаев, И.С.Калугин и КХ «Луг» из с.Невьянского (В.Г.Пырин).  

Следующие состязания состоятся 3 июля в посёлке Верхняя Синячиха и будут иметь статус четвёртых 
летних конных соревнований. 

В.ЕРШОВ, главный судья соревнований  
Фото Маргариты ИВАНОВОЙ 

 28Июн 

Запутался в сетях 

 

Андрей ЛАПТЕВ 

Эта новость быстро облетела город. 22 июня, в 23 часа 15 минут милиционер-водитель ОВД Андрей 
Лаптев, который находился в наряде, услышал призывы о помощи. Время на раздумья у милиционера 
практически не было, ведь женщина, что кричала, указывала в сторону реки Нейвы – там, захлёбывался в 
воде парнишка. Андрей Лаптев, подбегая к берегу, на ходу скидывал с себя форму. Он не раздумывая 
бросился на помощь. Что делал парень на берегу поздно вечером и почему он залез в воду в 12-м часу 
ночи, не известно, да только беда не спрашивает, где ей появиться. 

16-летний Алексей Мошин уже выбился из сил, борясь за своё освобождение – он запутался в воде в 
рыболовных сетях. В самый последний момент судьба послала ему спасителя в лице Андрея Лаптева. Он 
вытащил бледного и испуганного подростка на берег и передал бригаде скорой помощи. В приёмном 
покое ему поставили диагноз – переохлаждение. Сейчас состояние Алексея удовлетворительное. 

Приятно осознавать, что среди нас живут такие мужественные люди, как сержант милиции Андрей 
Лаптев.  

Ольга ВАСИЛЬЕВА 

Не пафосно, трогательно 

Пожалуй, впервые алапаевцы в День памяти и скорби 
проявили себя столь активно, приняв участие в организованной акции под названием «Свеча памяти». 22 
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июня в 23.40 каждый из пришедших на площадь Победы получил в руки свечу, зажжённую в память об 
этой страшной дате – начале Великой Отечественной войны.  

Нужно было действительно обладать хоть малой толикой уважения к подвигу советских солдат, чтобы 
выстоять 45 минут, в течение которых длился настоящих пир… для комаров. Пришедшие, конечно, не 
ожидали столь яростной комариной атаки и обмахивались тем, что попало под руку – веточкой, листком 
бумаги, кепкой. Пожалуй, это единственный существенный минус. Само же действо выглядело довольно 
организованным, участники вели себя сплочённо. 

Небольшой митинг открыла председатель Думы МО г.Алапаевск Галина Канахина, 
которая затем передала слово заместителю главы по социальной политике Александру Комышеву. Также 
выступили директор Центра детских и молодёжных инициатив «Феникс» Елена Спиридонова и 
представитель Росскийского союза молодёжи. Важно отметить то, что акция была организована 
«Фениксом» – учреждением, занимающимся молодёжной политикой. И на площадь пришли в основном 
молодые ребята, подростки. Среди них было немного случайных прохожих – целые общественные 
организации и образовательные учреждения стояли рядами, целенаправленно придя поддержать общее 
скорбное, но патриотическое настроение. Как, например, медицинское училище №3, школа №1, 
Российский союз молодёжи и так далее. Поэтому очень контрастно смотрелись на их фоне пожилые 
люди, которых не удержали дома воспоминания об этой войне.  

После кратких речей была объявлена минута молчания. Словно подписавшись под каждым сказанным 
словом, все собравшиеся возложили зажженные свечи к монументу. Как сказали специалисты «Феникса», 
всего было роздано около ста свечей. И некоторым не хватило. 

Хоть первоначально и строились самые худшие прогнозы по поводу исхода объявленной акции, но 
комарам в итоге не удалось разогнать раньше времени пришедших людей. Общее настроение ― не 
пафосное, а чрезвычайно трогательное - победило.  

Маргарита ИВАНОВА 

Фото Александра УСТЬЯНЦЕВА  
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